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M  JUNTA. CONTRA
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fk V ItF f TA T)F M A ft in ^ ^ f lA R F *^  .Í-ÍSBOA, 3 0 .- El líder sodalista María SoarésexH  ̂ desde hacía 
■ 2. " ' "  z — ¿i nca años, fuerecibido por numerosas personas que se congregaron en 

C , la estación de Santa Apoiohia para darle la bienvenida. Eñ la foto de Cifra Gráfica, el líder saluda a la multitud, con 
el gesto de "venceremos". Uno de sus seguidores hace el misma saludo e n tre J ||a g ^ ^ 'H a y  esperanza^

Á  ' ^ i r e c ^ o  G e n e f a t  S e g u r a n i^ l  
( b ir é c c ió n  G e n e r a l d e  S e g u r ii' 
c e n t r o  q u e  a m p a ra b a  a la  p o ljc  

p o l í t i c a  h a  s jd b ^ ^ d ^ ^  ,
o fic ia lm e n t e  h o y  p ^  l a  J u n ta  m ilita r  q u é  
p re sid e  e l g e n e ra l ^ í M p l a .  L a  m e d id a .d é  v 
s u  p  r  e s i  ó  n  aí| c a r r t a  t a  m í»  i é n  
o r g a n í z a c i q h  o fic ia l de la i

• p o rtu g u e s a ^  P o r  o t r a  partej^e T G d b n i t n o , 
p o rtu g u é s  t ilc ta d o  d rástic a s ó r d e n a n zá s i/  
p ara  c o r ta r  d e  r a í z  t o d a  p o s i h i l i d ^  de_ í  
e va sió n  de ca p ita le s en a s to s  d í a s  d e  •; 
in c e r tid u m b r e  re s p e c to  a f  f u t u r o  {dfe la 
n a c ió n  v e c in a . D ia r ia m e n te 7  la  Ju h te ^ d  
S a lta c ió n  o fr e c e  n u e v o s  y  s o r p r e n d e n te s  
p rism as a p e rtu ris ta s  al m u n d o  e n t e r o ^  E n  
o t r o  o r d e n  d e  co sas, p a c a  ta r d e  se. 
espera la llegada a L is b o a  d e l d o c t o r  
C u n h a , s e c re ta rio  de| P a r t id o  C o m u n is ta  
P o r tu g u é s . E l  r e t o r n o  d e  C u n h a  s u b v ie n e  
al d e l d o c t o r  S o á re s , s e c re ta rio  d e  los 
so c ia lis ta s , q u e  y a  ha e n ta b la d o  c o n ta c to s  
c o n  la J u n t a  M ilit a r  y  c o n  la social 
d e rh o c rtK iia , d e  c a ra  a la f o r m a c ió n  d e  u n  
h u e v o  G o b i e r n ó .  ( I n f o r r n a c i ó h  y  
c o m  e n ta rio s é n  pág inas 1 2  y  1 3 ) .  ¿
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BARRERA DE IRIMO AWLIA EL 
ALCANCE DEL DECRETO SOBRE 
BOLSA Y VALORES MOBILIARIOS

UNA SOLDCION 
A LAS GBAVES 
DIFICULTADES

M ADRID, 30  (Europa Press).— A  primera hora de la tarde de 
ayer, el ministro de Hacienda, señor Barrera de Irimo, acompañado 
por los subsecretarios de su departamento, director general de 
Política Financiera y Síndicos-presidentes de las tres bolsas 
españolas ha ampliado, en la sede del Ministerio, diversos aspectos 
del decreto, publicado ayer en el B o le tín  Oficial del Estado 
estableciendo un sistema de liquidación y  compensanción de 
operaciones en bolsa y  de depósito de valores mobiliarios.

Tras señalar la importancia del decreto y comunicar la próxim a  
publicación, en esta misma semana, de una orden ministerial 
desarrollando todo lo referente a este nuevo sistema, el director 
general de Política Financiera, don Javier Ramos, inform ó a los 
periodistas, cerca del m edio centenar, de los p un tos fundam entales  
q u e  p resen ta b a  este nuevo decreto concretándolos en los 
siguientes:

-E s te  sistema tiene su base en el régimen de depósito especial 
de valores que se regula en su articulado. A  su vez,este depósito se 
inspira en un principio de voluntariedad, tanto por parte de la 
entidad depositaria como del depositante.

—Las juntas sindicales de las bolsas organizarán un servicio de 
liquidación y compensación que llevará el control de los títulos, y 
establecerá en cada sesión, mediante compensación multilateral, los 
saldos, acreedores y deudores, de dinero y de títu los de los agentes 
de campio y bolsa y de las entidades depositarias, saldos que serán 
cancelados con la periodicidad que se determ ine ^ o r  el Ministerio 
de Hacienda.

—Posibilidad de ejercicio dé los derechos incorporados a los 
títu los incluidos en el sistema sin necesad de la presentación física  
de los'mismos,

—Prevé la posibilidad de que el Gobierno pueda establecer, con 
carácter general a  para determinados valores, la aplicación de este, 
sistema corno requisito para su admisión a cotización oficial

El nuevo  ■ sistema señaló tam bién el señor R am os va a 
comportar por tanto una solución a las graves dificultades 
—insuperables prácticamente ' con los instrum entos hasta ahora 
disponibles— con que en la actualidad se enfrenta la liquidación de 
las operaciones de bolsa, evitando la manipulación física  de los 
títu los en el m om ento  de la propia liquidación y  la necesidad de-la 
entrega de unos títu los designados por su numeración.

A l  propio tiempo, concluyó el director de Política Financiera, 
debe perm itir también facilitar en gran medida el ejercicio de los 
derechos incorporados a los títulos-valores que. tropieza asimismo 
co n  p r o b le m a s  c o n s id e r a b le s . C o n  ello se proporciona  
indudablem ente una base instrum ental, para la expansión, el 
progreso .y el perfeccionarniento de nuestro mercado de valores.

EL SUPREMO DESESTIMA UN RECURSO 
INTERPUESTO POR EL 
APUNTAMIENTO DE FUENTES DE EBRD

U  LINEA UNITE de 1953 con 
VILLAFRANCA de ERRO es VALIDA

M AD RID, 30 (Logos).— La Sala Cuarta del Tribunal Supremo  
ha  d i c t a d o  s e n t e n c i a  d e s e s t i m a t o r i a  d e l re c u r so  
contencioso-administrativo interpuesto por el A yun tam ien to  de 
Fuentes de Ebro (Zaragoza) contra una resolución del Ministerio de 
la Gobernación que aprobó la línea lím ite  jurisdiccional entre los 
términos municipales de la citada localidad y de Villafranca del 
Ebro.

Dice la sentencia del A lto  Tribunal que por escrito de 30 de 
enero de 1965, el alcalde de Fuentes de Ebro solicitó del Institu to  
Geográfico y CatastraT que se ordenase la restitución de la línea 
lím ite de su término municipal con el de Villafranca de Ebro. según 
el trazado del acta levantada el 18 de julio  de 1918. A l  tratar de 
realizar este replanteo la Comisión de Villafranca de Ebro 
rmnifestó su oposición ante el ingeniero geógrafo, alegando que la 
línea de 1918 quedó sin efecto al ser .sustituida por otra en 1953, 
de conform idad con las Comisiones de ámbas Corporaciones 
municipales.

El 17 de noviembre de 1965, se tramitó el expediente de 
deslinde y la Dirección-General de Adm inistración Local solicitó 
in form e del Consejo de Estado, quien dictaminó manifestando que 
la línea fijada en 1953, propuesta p o r el Institu to  Geográfico, 
estaba plenamente ajustada a derecho. En consecuencia, el 
Ministerio de la Gobernación dictó la correspondiente resolución, 
aprobando la línea lím ite  de 1953. y el A yun tam ien to  de Fuentes 
de Ebro, (potada la vía administrativa, recurrió al Supremo  
solicitando la nulidad de la Resolución ministerial. E l A  Ito Tribunal 
ha considerado .sin embargo, que la delimitación fu e  realizada con 
acierto.

En San Sebastian

D£SARTICUUN un 
comando de LT .A .

Tres supuestos activistos/ detenidos

bAN SEBASTIAN, 30 (Cifra) Un “comando 
legal” del frente militar de “ETA” Quinta Asamblea, ha 
sido desartieulado por funcionarios del Cuerpo General de 
Polieía de la comisana de San Sebastian, que han detenido a 
los tres componentes del gfupo.

Este estaba ubicado en la zona del Goyerri, 
concretamente en la loealidad de Villafranca de Ordizia, y 
sus integrantes, identificados y detenidos son: Pedro María 
Irastorzá Gorrochatequi, alias “El Casero”, naeido en Sair 
Sebastián, de 18 años de edad, eleetrieista y con domicilio 
en Villafranca de Ordizia y “responsable” del meneionado 
comando; Emilio Francisco Alvarez Maiz, natural de 
Villafranca de Ordizia, de 18 años, soltero, estudiante, con 
domicilio en la mencionada localidad; y Jesús Mana Calvo 
Anasa, natural de Villafranca de Ordizia de 18 años, obrero, 
soltero y con domicilio en el mismo pueblo.

Se atribuyen a dicho comando las siguientes acciones: 
incendio de una guarnicionería en Villafranca de Ordizia, el 
2 de noviembre pasado. Intervinieron en este hecho los dos 
últimos reseñados y el “liberado” Luis Iztueta Irisarri, alias 
“koldo”, recientemente detenido en Pamplona tras sostener 
un tiroteo con policías de dicha ciudad. En esta acción, 
Irastorza Gorrochategui se encargó de avisar a los restantes 
integrantes del comando, en caso de que hubiera sosi^chas 
de su intervención en tal hecho, asimismo, facilitó a la 
organización la información necesaria para que fuese volado 
el transformador que abastece de luz eléctrica al cuartel de 
la Guardia Civil de Beasain, aa como un coche propiedad de 
imo de los números de dichas fuerzas.

Los tres tomaron parte en un cursillo de adiestrmiiento 
militar celebrado en el monte, donde ftieron instruidos en el 
manejo de armas y en la confección de “cocteles molotov .

Les han sido ocupadas una multicopista” Roneo 250 , 
así como abimdante material de propaganda que ocultaban 
en una cueva situada en el termino municipal de
Isasondo. íguahnente, se ha podido determinar que poseían 
varias pistolas que han sido entregadas en diversas ocasiones 
a elementos “liberados” de la organización, una de eU^ 
u tilizada  concretamente durante el 
guarnicionería “El Caballo” de Villafranca de Ordizia.

También ha sido detenido Jesús María Hijarrubia Abad, 
natural de San Sebastián, de 24 años de edad, soltero, 
profesor de Enseñanza General Básica, perteneciente a la 
organización “Movimiento Comunista de España , por 
confección y distribución de numerosos gemplares de 
propaganda clandestina,incitando a la subversión.

Continúan las gestiones para detemer al resto de los

identificados pertenecientes a esta última organización.
Los detenidos y el material han pasado a disposición de 

la autoridad judicial correspondiente.

R E N T E R I A

EXPLOSION EN LA 
DELEGACION DE SINDICATOS
SAN SEBASTIAN, 30 (Europa Press).— Sóbrelas; 

11 de la noche de ayer, un artefacto lüzo explosión en 
la Delegación de Sindicatos de Rentería, situado en el 
b arrio  de Alaberga. La explosiónT causó gran 
confusión entre el vecindario de la zona, aunque no se 
produjeron danos personales.

Las casas^colindantes sufrieron rotura de cristales. 
Los daños causados en la citada delegación se 
consideran Cuantiosos.

ACUSADO DE PROPAGANDA 
i tE G A L

DETENIDO UN MAESTRO. 
MIEMBRO DEL "WI^IIENTO 
COMUNISTA ESPAÑOL"
SAN SEBASTIAN» 30 (Europa Press).- 

Funcionarios del Cuerpo General de Policía de San 
Sebastián han detenido a Jesús María Hijarubia Abad, 
nacido en .San Sebastiah' ‘éñ‘' Í950,V.|j¡;ofesor de Jk  ;
Educación General Básica, en el colc^^^
Corazón de María”, de la capital donostiarra, acusado 
de redactar, confeccionar y  distribuir propaganda 
clandestina mediante la que se incitaba a la subversión.

El detenido es presunto miembro de la organización 
ilegal “Movimiento Comunista Español”, La policía 
continúa las investigaciones para la localización y 
detención del resto de los componentes de dicha 
organización

DETENIDOS DOS PRESUNTOS MIEMBROS DE ETA
B IL B A O , 3 9  {Europa  

P re s s ).— Fuerzas de la 
Guardia Civil han procedido a 
la  d e te n c ió n  de dos  
in d iv id u o s  en Durango  
(Vizcaya), por el supuesto 
d e lito  de te rro rism o , y 
presuntos miembros de ETA  
S e x t a  Asamblea» lig a

comunista revolucionaria.
Se trata de R. E. A., de 20 

añ os  de edad, so lte ro , 
e s tu d ia n te ,  n a tu ra l de 
D urango y José Ignacio 
A zp u ria  Astoreca, de 24, 
soltero, agente de ventas, 
nacido en Buenos Aires y 
vecino de Amorebieta. La

guardia civil les ocupó en sus 
domicilios diversos materiales 
de carácter subversivo, así 
como libros de inspiración 
comunista, entre otros.

Los detenidos y el material 
aprehendido han sido puestos 
a disposición del Juzgado de 
Instrucción de Ourángo;

ESTE MEDIODIA, EN LA CALLE PADRE

La CENTBAL de ABORDO 
POPULAR, ATRACADA
r  ' DOS JOVOIES ROBARON HEDIÓ fllLLW  DE PESETAS ' |

Z A R A G O ZA , 30 ( “A R A G O N /exp rés”) . -  Este 
mediodía, exactamente a la una, ha sido atracada, la sucursal 
número 12 de la Central de Ahorro Popular, cooperativa 
privada de crédito ubicada en la-calle Padre Manjón, frente 
por frente del Sanatorio “San Jorge" de la Obra “18 de 
Julio’’.

En un primer cálculo realizado por el cajero, don Hilario 
París, el botín obtenido por los atracadores oscilará 
alrededor de las quinientas mil pesetas. Todo sucedió 
rápidamente apenas en cinco minutos. En la oficina sólo se 
encontraban los cuatro empleados, pues el director había 
salido a realizar diversas gestiones. Nó había ningún cliente 
cuando, a la una de la tarde, como hemos dicho, dos 
jóvenes, con laS caras descubiertas, vistiendo monos azules 
que debían estar estrenando, pues parecían recién 
adquiridos, y  con sus manos enfundadas en guantes 
irrumpieron en las oficinas y  conminaron a los empleados a 
entregarles todo el dinero qtie guardasen en la caja fuerte. 
A m b o s , a tr a c a d o r e s  p o r ta b a n  p is to la s  que, 
afortunadamente, no llegaron a utilizar. Las víctimas del 
atraco creyeron percibir uri acento andaluz en el habla de 
los asaltantes, uno de los cuales tapaba sus ojos con gafas de

AR A G O N /exprés. PAG. 2

sol. La estatura de uno y  otro sería aproximadamente de 
1,60 y  1,70 metros.

Ante la amenaza de las armas, el cajero de la entidad no 
tuvo más remedio que dirigirse hacia la caja fuerte y  abrirla, 
pero como los asaltantes estimaron que la operación la 
realizaba don Hilario con cierta lentitud, le dieron un golpf 
en la nuca, con la mano. No obstante el golpe no revistió 
importancia y  nadie salió con daños físicos del trance.

En cuanto quedó abierta la caja fuerte, los atracadores 
metieron todo el dinero que había en ella, billetes 
exclusivamente, en una pequeña bolsa de plástico, del tipo 
que utilizan las amas de casa para ir a la compra. Mientras 
esta operad^ se realizaba, los empleados habían sido 
encerraos primero en el despacho del directcf de ¡a 
sucursal y  luego en el baño. También el cajero jue 
encerrado en este último una vez que abrió la caja fuerte. 
Cuando pasaron unos minutos y  los empleados se 
apercibieron de que la oficina estaba desierta ya que no se 
oían pasos en ella, salieron del baño y  llamaron 
urgentemente a la Policía. . ,

Los asaltárites debieren huir en dirección a la A venida ae 
Madrid, aunque ningún vecino les vio. La Guardia CjV»"® 
sido también alertada y  ya se han iniciado la operación ae 
búsqueda y  captura de los atracadores,

MARTES* 30 DE A B R IL  DE 1974



Garda Rebulla convencido
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MADRID, 30 (Europa Press).— ' ‘Nuevo Diario" ha publicado unas 

declaraciones exclusivas del teniente general y  consejero nacional del 
Movimiento don Tomás García Rebull en las que éste realiza diversas 
apreciaciones en torno a las asociaciones políticas, el papel de Ejército y  
su personal actuación, como capitán general de la 6.^ Región Militar, al 
ratificar la sentencia del Consejo de Guerra de Burgos, en diciembre de 
1970

En la entrevista, que firma 
López Castillo, el señor García 
Rebull comienza afirmando que 
en el Ejército nunca se puede 
hacer p o lít ic a : “ El militar 
—dice— tiene una forma de ser, ' 
de estar y de obrar gue le 
diferencia de los demas. En 
nosotros predomina el sentido 
espiritual; tal vez por esa acusada 
disciplina que llevamos” . Luego 
concreta: “ Yo, siempre en el 
Ejército y con el Ejército. Como 
militar y como falangista,, se 
antepone el servicio a los demás 
que la satisfacción de las 
necesidades propias” .

NO A LAS ASOCIACIONES

Preguntado sobre si se sigue 
sintiendo tan falangista como 
antes, el consejero nacional 
manifiesta que cree serlo y que

Miba. nióflUM ifaUnfliiiiliai.admito asociaciones de'ñmguri'a' 
clase”, “pues las asociaciones 
son un mal peligroso para toda la 
sociedad".

Sobre la viabilidad que tiene 
en otros países, señala que “yo 
no he estado fuera de España 
mucho. Pero por lo que he visto 
y por lo que leo en los 
periódicos, en esos países existen 
unas diferenciaciones sociales 
escándalósas. Dicen: es un país 
liberal... pero, ¿con quién juegan 
los liberales? con el capital” .

“Entonces a usted le estará 
sentando muy mal todo cuando 
se habla sobre el asociacionis- 
mo”, le pregunta entonces el 
periodista. Y don Tomás García 
Rebull responde: “Claro, claro. 
A mí me repele. Lo dije en el 
Consejo Nacional” . Más adelante 
asegura que no cree que el tema 
llegue a prosperar en dicho alto 
organismo y que si el presidente 
Arias lo consigue y acierta, “ por 
mi encantado” , pues “a lo 

, mejor, el que está en el error soy 
yo”.

PUEDEN CONVERTIRSE  
EN PARTIDOS

“ La clave del 36 fue eso 
~dice más adelante—: el número 
de partidos que había. Porque 
|as asociaciones derivan  
inevitablem ente en partidos 
políticos. Y los partidos, para 
mí, son el opio dei pueblo, y los

políticos, sus vampiros (...) la 
mayoría (de los españoles) no 
comulgan con nada. Porque no 

‘tienen  fe en los elementos 
políticos. Yo he visto tanto en la 
v id a ... que debe haber una 
cabeza, como la de Franco, una 
fórmula” .

A continuación señala que 
ello no debe serlo nunca el 
Ejército y que, en cambio, “el 
Consejo del Reino, por ejemplo. 
Eso, bien elegido y prestigiado. 
P o r q u e  ¿quiénes son los 
dirigentes?, una minoría. Y  
desgraciadamente cuando los 
oyes hablar... yo no creo en.la 
d e m o c r a c i a .  A m a y o r  
democracia, más nepotismo, más 
clanes de amigos. Y lo digo por 
mi experiencia. Creí, eso sí, en el 
espíritu de José Antonio. No le 
conocí mucho, pero convencía 
siempre”.

>^LITAR ,<fPERO  NO* 
POLITICO

El teniente general se refiere 
posteriormente, a preguntas del 
periodista, a las tres guerras en la 
que participó, la de Africa, la de 
1936, y la Mundial en la División 
Azul, y expresa que “al ver al 
enemigo abatido, sentí... no sé 
cómo decirle, una especie de 
d e s p i s t e ,  u n  d e s p i s t e  
tremendo...”.

Preguntado sobre el mo/nento 
en que se h izo p o lít ic o , 
responde: “ No, yo militar. 
Siempre. Lo de político ha sido 
una cosa que me ha venido 
cuando no creo en la política, 
aunque siempre he tenido una 
gran inquietud por lo social, 
fruto de mi convivencia con los 
soldados” . Acerca de su función 
en las Cortes: “ De servicio nada 
más. Me eligieron para evitarme 
jaleos en tre  unos y otros. 
Cuando me propusieron por 
primera vez les dije: “votad a 
cualquiera menos a mí. Y  ahora 
me han nombrado presidente de 
la Asociación de Amigos de 
Tarragoná sin desearlo ni nada. 
Y ya les he dicho: dentro de dos 
meses lo abandono” .

“ NO TENGO FE EN 
La s  CORTES”

En otro punto de la entrevista 
señala el señor García Rebull

E N  E L  S U P R E M O

RECURSO DE DOS CONDENADOS 
POR PROPAGANDAS ILEGALES

M A D R ID , 30  (Europa 
Press).-— Ante la sala segunda 
del Tribunal Supremo se ha 
celebrado la vísta del recurso 
intierpuesto por Adoración 
Córdoba Vaquero y Rafael 
López de la Torre, contra la 
sentencia del Tribunal de 
O rden  Público  que les 
condenó, por un delito de 
propagandas ilegales, a sendas 
penas de un año de prisión 
menor y diez mil pesetas de 
multa.

D icha sentencia declaró 
P *' o o a d o  q u e  d i c h o s

procesados (sin antecedentes 
penales) y otra persona no 
id e n tific a d a , previamente 
concertados, procedieron en 
el mes de marzo de 1972, en 
Toledo, a confeccionar con 
una imprentilla manual un 
elevado número de pegatinas 
con textos relativós a precios, 
s a la r io s  y m onarquías, 
suscritas por el denominado 
“ P artido  C om unista de 
España’ ’ y las llamadas 
“ Fuerzas Revolucionarias 
A ntifasc is tas  Patrióticas” 
(F.R.A.P.).

que no . tiene fe en las Cortes: 
‘̂ Comprendo que son necesarias. 
Que a veces son eficaces. .Pero 
como siempre he considerado el 
m ando, c r e o ,  que se debe 
consultar. No decidir por el 
número de votos”..

Después manifiesta que en el 
alto  organism o legislativp, 
“ cuando desconozco el tema 
voto a favor de la mayoría. 
Otras veces, convencido, ¿no? , 
-muchas veces voto "no”, aun a 
sabiendas de que 'mi voto no 
sirve para nada, y cuando estoy 
convencido de que aquello que 
se está som etiendo no es 
beneficioso para los intereses de 
la nación” . También se refiere a 
que le preocupa el proyecto de 
ley de Régimen Local por lo que 
afecta a la elección de los

alcaldes y que en ésta, según su 
opinión, han de intervenir los 
vecinos.

LA E.T.A. Y  EL 
CONSEJO DE BURGOS

A continuación sostiene que 
ve a la E.T.A. con muy malos 
ojos, y que, tras el asesinato del 
alm irante Carrero “yo estoy 
convencido de que fueron 
elementos de la E.T.A^ pero la 
masonería por medio”.

Sobre el consejo de guerra de 
Burgos dice el entonces capitán 
general de aquella región militar: 
“ Me encontré con aquello sin 
comerlo ni beberlo, porque no 
podía variarlo, y lo tuve que. 
pechar. Llegó una sentencia en 
unos días de.escándalo mundial, 
y yo no podía dar pie a que el 
escándalo continuase. Y en el 
caso de que hubiese encontrado

La m ayoría de 
los españoles 
no comulgan 

con nada 
porque no 

tienen fe en 
los elementos 

políticos
en la sentencia alguna cuestión 
de la que pudiese discrepar, no 
habría  cambiado de actitud. 
Prefería solidarizarme para que 
no tuviéramos que ver sangre en 
el proceso. Porque si yo disentía, 
¿que ocurriría en la vista en 
Madrid? Ya digo: aún en el caso 
de que no hubiera encontrado la 
sentencia correcta, la habría 
aprobado (...) cumplí con mí 
deber. Ante todo, España”, 

F in a lm e n te , don Tomás 
García Rebull, asegura que no va 
a e s c r i b i r  sus m em orias: 
“ Podrían resultar deformadas. A  
mí me juzgará Dios. El juicio de 
los hombres no vríe importa” ,

José M aría de Areilza, en Barcelona

“Moderadamente optimista“

'tXIZ verde a las 
fuerzas sociales

“Lo im portante es que 
todas ellas acepten las 

reglas del juego“

sistemas democráticos clásicos. Además, la 
monarquía como símbolo debe apoyarse en dos 
cosas fundamentales para que pueda ser estable 
y tener eficacia y futuro: el sentido de la 
justicia, como símbolo del poder independiente 
y evitar la corrupción moral, administrativa y 
social.”
CODIGO DE LIBERTADES 
CIVILES

BARCELONA, 30 (Europa Press).— “La 
m o n arq u ía  in s tau rad a , re in s tau rad a  o 
restaurada es una forma de Gobierno. No creo 
que sea la única, pero pienso que España, aquí 
y ahora, puede servir para la convivencia de 
todos los españoles. Para ello tendrá que tener 
el sentido de lo que fue siempre la monarquía 
como institución: un pacto de progreso social y 
político entre el pueblo y el rey. En el que se 
conjugan dos soberanías: la soberanía social del 
pueblo y la del Estado representada por el rey. 
En esta conjugación de puebló y rey está la 
tradición española y en esta c o i^  
buscarse la solución para el ma 
José María de Areilza, conde| 
unas declaraciones a “Hoja de 
presentación en esta capitiü de 
“Así los he visto”.

INTERPRETACION ABIERTJ

Dice más adelante el Conde de Motrico que 
habría que lo^ar un código de libertades 
civiles, que están en la base de todas las 
co n stitu c io n es  modernas y “en segundo 
término, el sentido de que el poder no puede 
pertenecer de una forma exclusiva a un grupo 
que lo monopoUce y mucho menos, si intenta 
hacerlo de una manera perpetua, tratando de 
co h a rta r  cua lqu ie r o tra  posibilidad. Lo 
verdaderamente importante y que dará la pauta 
de si se ha Regado a un régimen democrático es 
que entre los diversos factores y fuerzas sociales—

“A mi juicio —añade— eli 
rey al cumpUrse las previsione 
tiene una cosa que hacer: qu 
leyes y que se desarroUe bal 
onlen institucional vigente. Pi 
actuales interpretadas de un 
moderna y generosa podríaJ 
sistema por consderable distal 
aunque formalmente no fueraf
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Su COCHE de las VACACIONES

i iS lÉ iH H

Durante el péricdo comprendido finire el 23de marzo y  el 31 
de  mayo to d o s  los lectores de "ARAGON/expés” y  
‘̂ZARAGOZA DEPORTIVA", tendrán opión  a este magnífico 
"SEAT 127", el coche del año. (valor fábrica).

Bastará para ello que nos envíe cuniplimentado el boleto que 
publicaremos en nuestras páginas.

Cada boleto deberá ser enviado a Prensa Aragonesa S.A., 
Marcial, 2 ZARAGOZA en un sobre,jpniendo en el mismo la
indicación “Para él coche “SEAT 127"

La extracción del boleto premiado, ante notario, se efectuará 
con los sobres, por lo que cada uno debe contener un solo boleto. 
Los lectores pueden enviar cuantos boletos quieran, p r o  siempre 
dentro de sobres distintos.

Por el mero hecho de concurrt se aceptan las bases generales, 
por las que se rige este obsequio a nuestros lectores; sobre el que 
no se sosteixirá correspondencia.

A los  nuevos suscriptores de “ARAGON!expés", y  
“ZARAGOZA DEPORTIVA" se les enviarán 50 boletos para que 
puedan rellenarlos, indepndiente de -los que se publican, ep el 
priódico.

Los compradores de un SEAT adquirido en SEIDA duráñte 
mismas fechas, serán considerados como suscriptores de hbnpt oe 
“ARAGON¡exprés”, durante seis meses.

El coche “SEAT 127", se entregará en SEIDA, Avenida de la

Para defender los precios

El F.O.R.P.P.A. INTERVIENE
en el MERCADO del VINO

MADRID, 30 (Europa Press).— El 
E’ondo Ordenador y Regulador de 
Producciones y Precios Agrícolas ha 
hecho pública la siguiente nota:

“El comité ejecutivo y financiero 
d e l F o rp p a  ha aprobado la 
adquisición de hasta dos millones de

LA CANTANTE 

ELISA SERNA/ 

ABANDONA LA

CARCEL
MADRID, 30 (Lagos).- Ha salido 

hoy de la prisión de mujeres de 
Alcalá de Henares, la cantante Elisa 
Serna, donde ha cumplido dos meses 
de arresto por impago de una multa 
de 200.000 pesetas, con que había 
sido sancionada por la autoridad 
gubernativa.

Elisa fue detenida el 1 de marzo 
p a sa d o , ba jo  a cu sa c ió n  de 
propaganda ilegal por el texto de 
algunas de sus canciones.

\ LA CABECERA DE 
"LA VOZ DE 

ALBACETE" SERA 

SUBASTADA
ALBACETE, 30 (Logos).- 

La cabecera del diario “ La 
V oz de A lb a c e te ” será 
subastada en las oficinas de la 
recaudación de contribucio
nes de esta capital el próximo 
15 de mayo como bienes 
embargados a don Pedro 
G a r c í a  Muñera por la 
Hacienda Pública, si antes de 
las 10 horas del citado día, no 
se hace  el p a g o d e l  
descubierto que asciende, con 
recargo de apremio, costas y 
gastos de procedimiento a 
320.215 pesetas. Esta subasta 
es independiénte de la acción 
que sigue la Magistratura de 
Trabajo  de Alicante por 
deuda a los trabajadores del 
desaparecido diario “Primera 
Página" de aquella capital.

hectolitros de vino de mesa al precio 
de 55 pesetasyhectogrado. Los vinos 
se entregaran a la comisión de 
compras de excedentes de vino 
ob ligatoriam ente en forma de 
alcohol. Lás ofertas mínimas serán de 
100 hec to litro s  y el plazo de 
recepción será de 15 días hábiles a 
partir de la publicación de estas 
normas en el Boletín Oficial del 
Estado,

Según las normas aprobadas por el 
Forppa, complementarias del decreto 
de 4 de abril sobre medidas de

in te r v e n c ió n  en el mercado 
vínico-alcoholero, los elaboradores 
percibirán el 80 por lOO del valor del 
vino al firmar el contrato de compra 
venta, y el 20 por 100 restante, más 
el canon de transformación en 
alcohol, en el monento, de la entrega 
en los depósitos de la comisión de 
compras. Tanto este canon como los 
portes son de cuenta del Forppa.

E s ta s  no rm as comprenden 
asimismo la financiacióri por el 
Forppa de la inmovilización de vinos 
de mesa de la campaña por importe 
de 3,50 pesetas litro.

SAN SEBASTIAN

PRENDEN FUEGO 
a una RESIDENCU

UNOS DESCONOCIDOS ARTOOS
SAN SEBASTIAN, 30 (Logos).— Aproximadamente a las diez y 

cuarto de anoche unos desconocidos armados, penetraron en Villa Lika' 
en el barrio residencial de Ategorrieta', propiedad de la viuda de don 
Ramón Olhson, y después de poner' de cara a la pared a los habitantes 
de la misma rociaron con gasolina la planta baja y el primer piso de 
dicha residencia que prendieron fuego a continuación, huyendo 
inmediatamente después. Avisados los bomberos se personaron 
rápidamente, podiendo sofocar el incendio antes de que los daños 
fueran graves.

Momentos antes, en una calle de las proximidades de esta zona dos 
desconocidos amenazaron con un revólver al propietario de un coche 
“Seat 1430" conminándole a que les entregase las llaves del vehículo, 
cosa que hizo el propietario y en el que se dieron inmediatamente ala 
fuga.

Quique

MADRID, 30 (Logos).- En las 
últimas veinticuatro horas el cielo 
estuvo cubierto o muy nuboso en 
toda España, con chubascos en todas 
las regiones, y  que en ocasiones 
fueron tormentosos. Nevó en los 
sistemas Central, Ibérico y  Pirineos y  
en áreas del Duero. Se han recopdo 
cantidades superiores a los 20 litros 
por metro cuadrado en Santander, 
Valencia y  Reus.

TIEMPO PROBABLE

En el Cantábrico y  cabeceras del 
Ebro y  Duero parcialmente nuboso 
con algunos chubascos aislados. En 
Galicia, aum ento  gradual de la 
nubosidad con chubascos a última 
hora. Alguna nubosidad en el resto. 
Aumento de temperaturas. Nuboso al 
norte de las islas Canarias.

DE LOS
PDC05 ESPA-
ñolesoiJeno 
piensa montar
UMA OFICINA 

FOLiriCA

I

TENDENCIA PARA 
LOS DIAS I y 2

Día I. -  Lluvias o chubascos en la 
vertien te  atlántica y  cantábrico 
occidental. Durante el' día las 
p r e c i p i t a c i o n e s  s e g u irá n  
e x te n d ié n d o se  a la vertien te  
mediterránea, a la vez que los 
chubascos irán disminuyendo y  
apareciendo gandes 'claros en las 
regiones primeramente citadas.

Día 2 .-  Nubosidad de evolución 
diurna en las zonas de interior. Poco 
nuboso en el resto.

TEMPERA TURAS EXTREMAS

i f

Máxima: 19 grados en A beante y  =  
Gerona. . M

Mínima: I grado bajo cero en 
A vila. ,íffl

Exclusivo para "A RAG ON/exprés"
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EN SEÑ A N ZA

Para implantar este año la 
selectividad

PUEDE HABER 
DIFICULTADES

RECONOCE E L  MINISTERIO:

MADRID, 30 (Logos).— El Ministerio de Educación y Ciencia id desmiente ni 
confirma las noticias aparecidas últimamente en el sentido de que este año no se 
implantarán las pruebas de selección para el acceso a la Universidad, como por 
ejemplo, la comunicación del señor Labadie Otermin, Consejero Nacional del 
Movimiento y Procurador en Cortesj al Colegio de Doctores y Licenciados de 
Oviedo en la que se afirma que este año no habrá pruebas.

“El Ministerio es consciente de que la implantación de las pruebas este año 
puede tropezar con algunas dificultacfes”, dicen fuentes próximas al 
Departamento. “Este punto concreto está en manos de las Cortes, en todo caso”, 
añaden.

“Para el Ministerio, siguen las fuentes, lo importante es que se acepte el 
principio de , la necesidad de las pruebas y no se hace una cuestión de vida o 
muerte si se llevan a la práctica o no este curso”.

LOS MAESTROS DE ENSEÑANZA P R IV A D A

TAMBIEN ífiCEN NO ( a  l a  s e l e c t i v i d a d )

M ADRID, 30 (Logos).- “La 
selectividad educativa imprime e 
irradia una filosofía educativa a todo 
el sistema escolar con la que no se 
está de acuerdo. El objetivo de un 
sistema educativo no debe ser la 
selección, sino la promoción tendente 
a desarrollar las virtualidades de la 
persona, como persona en sí y  en úna 
sociedad Hacer compatible estas dos 
realidades debe ser principio de un 
sistema ^educativo. Pero, hacerlas 
compatibles por la persona misma 
según la educación imparticja y  no 

g. por decisiones externas a ella, 
I j  tomadas como solución política de 
=1 una política determinada”, según ha 
^^co n sid era d o  la Agrupación de
f  ’‘J  raba/ddorès

tiaáe.4fl™í/«¡ón de 
y  Técnicos del

Sindicato Nacional de Enseñanza de 
Madrid, en reunión presidida por su 
titular, don Juan Palomino Márquez.

“Si los maestros nos esforzamos por

sembrar ufi afán de cultura y  no de 
competencia, de promoción y  no de 
selección, la selectividad educativa 
presiona a la escuela para que eduque 
por la com petencia y  para la 
selección. La educación deja de ser, 
p o r  tanto , una prom oción y  
perfección de la persona forjada en 
u n a  ‘ ‘e d u c a c i ó n  en s í ” , 
convirtiéndose en una “educación 
para sí”, instrumentalizada ”.

Por otra parte, agregan, el pueblo 
es el que debe seleccionar las fuentes 
de cultura y  no las fuentes al pueblo. 
Para ello hay que educar en un 
sentido de responsabilidad, confianza 
y  participación. Pero, si a la escuela 
primaria se le dice que una fuente de 
cultura en profundidad va a ser un 
echo privilegiado, a la escuela se le 
aborta.

Se considera, pues, que la 
selectividad educativa es una postura 
fácil y  cómoda que simboliza una 
falta de imi^nación pedagógica y  
política.

R E C T O R  D E  L A  C O M P L U T E N S E  D E  M A D R I D !

” LA TAREA EDUCATIVA SE: 
SUSTENTA EN E L  AMOR"

M a d r i d , 30  (Logos).— “ El 
profesor que no pone una chispa de 
amor en su tarea no hace nada para 
saltar desde la dimensión de la 

-enseñanza al ámbito de la educación, 
convirtiéndose en maestro", dijo el 
profesor González Alvarez en la 
conferencia pronunciada en la 
Escuela Universitaria de Formación 

;del  ̂ Profesorado de Educación 
General Básica de Guadalajara.

El rector de la Complutense trató 
pel tema "Educación y promoción del 
íhombre'" “ El dinamismo educativo, 
anadió, se inserta en el proceso de 

:desarrollo de la naturaleza humana, 
'Pue desde sus más profundas

intenciones se dirige en tensión 
operante hacia su perfeccionamiento 
y plenitud. Por eso, la educación es, 
en defin itiva , la promoción del 
hombre hasta su propio acabamiento. 
Y la tarea educativa se sostiene y 
lalimenta en el amor. Todas las 
virtualidades que perfeccionan la 
naturaleza humana se encuentran 
encerradbs en el alma del niño. La 
llave que libera la personalidad del 
niño de su encierro en el amor que 
rasga el velo que cubre el ser del 
hombre inacabado, la pone en el 
camino de su propia promoción y 
crea el clima en el que puede 
prosperar".

ASOCIACION NACIONAL PARA 
PROFESORES DE RELI6I0N ’

Ma d r i d , 30 ( L o g o s ) .— 
Representantes de la Asamblea 
■Nacional de Profesores de Religión 
celebrada en Madrid la última 
semma, lian sido recibidos por el 
presidente de la Conisión Episcopal 
de Enseñanza, monseñor López 
Drtiz, a quien acompañaban el 
delegado episcopal, monseñor Estepa;

inspector central, don Miguel 
Mostaza; y el subdelegado, don 
Getmán Alonso.

Fue objeto de especial atención la 
problemática de la transmisión de la 

I adolescentes que estudian
M bachillerato  y la situación 
Psrticulítf de este profesorado que se 
Siente discrimmado del resto en los 
aspecto económicos, administrativo 
y académico.

La conclusión de la Asamblea 

Ma r t e s , 30 d e  a b r i l  d e  1974

Nacional de crear una Asociación 
Nacional de Profesores de Religión 
con el fin de albergar a todos cuantos 
en enseñanza media o técnica tienen 
misión de la iglesia de transmitir el 
mensaje cristiano, fue bien recibida 
por la Comisión Episcopal.

SE REUNEN CON 
DIRECTOR GENERAL 
DE PERSONAL

MADRID, 30 (Logos).- Una 
comisión de profesores de religión de 
Institutos de Enseñanza Media ba 
m antenido una larga y cordial 
entrevista con el director general de 
personal del Ministerio de Educación 
y Ciencia, don Antonio de Juan Abad 
y el subdirector general, don Augusto 
Gelyez.

\ CONFERENCIA DE GIMENEZ TORRES EN E L  CLUB SISLO, XXI

AHORA MAS QUE NUNCA

necesaria una 
democracia de 
participación**

•  LA MONARQUIA VA A LLEGAR CUANDO LA ONDA MUNDIAL 
■ DE CRISIS ECONOMICA ACABA DE INICIARSE

•  E.SPANA, CON T0D0S LOS «ATICES OHE SE ODIERÀ: 
V IVE UN REGIMEN CAPITALISTA

•  LA CORONA TIEN E ODE SER BELIGERANTE EN LO SOCIAL

MjDRID, 30.(Logos).— Ayer tarde pronunció una 
conferencia don Francisco Giménez Torres en el club 
Siglo XXI, bajo el título “la monarquía y la España 
social” .

El conferenciante comenzó refiriéndose a su 
alejamiento de la política activa y a su presencia allí 
como hombre de la calle, como un nrofesional del 
derecho y de las finanzas. Para él “la monarquía y la 
España social” vale tanto como hablar del perfil social 
de la monarquía, del papel de La Coruña en lo social, 
es decir de la monarquía social, tal y como se define 
en nuestra constitucioh” . En este campo de lo social, 
de; Iq,,laboral, la corona no puede ser una mera 
instancia arbitral;

“Acaso en otras áreas el papel del rey como 
árbitro y moderador sea esencial para la nueva 
monarquía. Pero en el terreno de lo social, no. De 
ninguna m ^era. La corona tiene que abanderar la 
reforma social en pos de una mayor justicia. Y tiene 
que hacerlo y proclamarlo, impulsar —y, más que 
impulsar— protagonizar la vasta operación de poner en 
forma, de colocar en su justo papel al factor trabajo, al 
mundo laboral, al mundo de “los que viven por sus 
manos”. La corona, en fin, dicho más claramente, 
tiene que ser beligerente en lo social. Y ha de serlo 
desde el primer momento de su nacimiento. Pues le va 
en ello su arraigo popular verdaderq y su definitiva 
consolidación”.

Pasé a considerar la realidad social española con la 
que se encontrará el Rey y dijo:

“La España sobre la que va actuar la nueva 
monarquía está ahí, a la vuelta de la esquina; Tan cerca 
que el decir como será su realidad social no es tarea de 
especialistas en futurología. La necesaria prospectiva 
es a mi entender bien secilla: basta con saber cómo es 
la España actual, la España de hoy, para conocer cómo 
será la España de la monarquía. Por lo tantq un 
diagnóstico de nuestra situación es obligado.

m m m  c a p i t a l i s t a

Para ello partimos de un dato obvio; España, hoy 
por hoy, vive dentro del área de lo que se llama 
economía de mercado. España, con todos los matices 
que se quiera, vive en un régimen capitalista”;

Analizando los aspectos positivos y negativos de la 
eco^nomia de mercado, se detuvo a analizar el 
fenómeno de la concentración del poder económico. 
Aunque el sistema capitalista puro no aparece en 
ninguna p^te, éste si se deja a sus propias fuerzas 

tiende a situaciones oligárquicas que ponen en peligro 
la propia titularidad de las decisiones políticas. Es 
necesario compensar y equilibrar esa inercia, esa 
tendencia del poder capitalista, con dos fuerzas de 
presión y control: El estado —como agente de la 
libertad como agente de la voluntad de las mayorías- 
y la fuerza obrera —eomo movimiento coherente 
critico y cada vez más ilustrado”.

Señaló a continuación las mutaciones operadas en 
la sociedad española en los últimos años y su impacto 
en la mentalidad del hombre español: movimientos de 
población, estructura de la población activa, proceso 
de secularización, etc.

“Sobre este vasto procesó de cambio social va a 
emerger la monarquía. El nivel de los conflictos no va 
a ser menor. La propia riqueza de nuestra dinámica 
conUiva una i> lyor carga de tensiones. Pero es que, 
además, la monarquía va a llegar cuando la onda 
mundial de crisis económica acaba de iniciarse. No se 
trata de pesimismos ni de optimismos. Se trata de 
realidades que no^ pueden ser exoreizadas o 
eseamaoteadas. De ahí que, ahora como nunca, sea

neces’aria una democracia dé participación. De 
participación que habrá de plantearse a todos los 
niveles y no sólo a nivel de las instituciones polítieas.

¿DONDE ESTA a  
SINDICALISMO?
“Pues bien, en esta España y en este momento 

critico en que llegará la instauración de la monarquía, 
conádero imprescindible, como antes decía, que ésta 
abandere el protagonismo de la justicia social. Y esta 
tnisióri tiene entre nosotros una forma, un instrumento 
ejecutivo, un nombre: Sindicahámo”.

El conferenciante se pregunta dónde esta hoy el 
sindicalismo español y entra a glosar su realidad 
presente y su posible realidad futura. Se eentra en el 
sindiealismo de los trabajadores;

“No puede establecerse un paralelismo exacto entre 
el sindicato empresarial y el sindieato de trabajadores. 
El sindicato empresarial es sólo, uno de los mtedios de 
representación de los empresarios, mientras que 
prácticamente el sindicato obrero es si no el único, sí 
su instrumento esencid de acción. Los empresarios 
cuentan coii otros medios a su disposición: las cámaras 
de Comercio e Industria; agrupaciones o servicios 
etiquetados con rúbricas variadísimas; hasta las 
ptnpresas mismas que a menudo desalojan una 
mfluencia considerable, incluso más fuerte que la de 
todo un grupo”.

La nueva Ley Sindical pretendía poner en pie, un 
“nuevo sindicalismo”. “Pero la realidad no ha debido 
responder a las intenciones, puesto que cada día se 
hace mas patente, la necesidad de aportar una nueva 
solución de conjunto, a la vista del creciente 
diatanciamiento entre los esquemas normativos y la 
realidad de las vivencias y reivindicaciones del mundo 
del trabajo español actual”.

’Ante un panoram a, tan escasam ente 
satisfactorio, no puede calificarse de aventurada la 
afirmación, de que probablemente no existe en el 
horizonte de nuestro próximo futuro, problema 
alguno que supere por su dimensión, alcance, entidad 
y urgencia al de actu.alizar la Organización Sindical y 
dentro de ella, al de configurar con autenticidad, 
imaginación y pragmatismo, un sindicalismo de los 
trabajadores plenamente autónomo, demócrata y 
represeritativo, capaz de aglutinar a todas las corrientes 
de opinión sindical, en una unidad superior, 
l ib r e m e n te  aceptada, sin un iform idad , ni 
confusionism os esterilizan tes, liberado de 
parabzantes tutelas paternalistas que (frecen de 
sentido en la nueva sociedad española.

Se refirió a otros aspectos del fenómeno sindical y 
destacó el formidable potencial que proporciona su 
carácter unitario. Para el conferenciante “es indudable 
que la autentificación y actualización del dinamismo 
sindical, a través de una mayor adecuación a las 
exigencias de la realidad y a sus evoluciones 
previsibles, con la ingeligente utilización de la 
capacidad de aquél como factor de cambio sócial, 
supondría desde luego una alteración en profundidad 
de muchas de las reglas del juego económico y de las 
relaciones^ sociales establecidas y por ende de la 
distribución del poder. Plantea, pues, un verdadero 
desafió político cuya magnitud sólo puede equipararse 
con su dificultad”.

Terminó diciendo que este tema era para él eí 
p rin c ip é  reto de la España social a la nueva 
m on^u ia . Pero la monarquía puede aceptarlo para 
dominarlo y resolverlo, haciendo posible que nuestro 
próxim o e inm ediato  destino sea un destino 
comunitario de libertad, de justicia, de esperanza y de 
alegría.
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HANIFIESTO DE LA COMISION NACIONAL DE LA 
HERMANDAD OBRERA ANTE E L  1 DE MAYO

"La gran revolución femenina

ESTA FOR HACER"
"DE LO CONTRARIO, NUEVAS ESCLAVITUDES CAERAN 
IRREMEDIABLEMENTE SOBRE LA MUJER"

MADRID, 30 (Logos).— Con motivo del 1 de 
mayo, Fiesta del Trabajo, el Secretariado de 
Pastoral Obrera de la diócesis y diversas vicarías 
han celebrado diversos actos en parroquias de 
Getafe, Vallecas, Hortaleza, Valdezarza, Moratalaz 
y Vicalvaro, que han sido presididas por los 
obispos auxiliares ^monseñor Iniesta, Estopa y 
Olivar.

Eli esquema de la celebración ha consistido en 
una reflexión introductoria de carácter histórico 
sobre el significado de la fecha y la actitud 
cristiana ante la Fiesta del Trabajo.

El número de personas asistentes ha oscilado 
entre 400 y algo más de 1.000. La presencia 
mayoritaría fue en la barriada de Vallecas.

Por su parte, la Comisión Nacional de la 
H erm andad Obrera dee Asociación Católica 
Femenina ha hecho público su manifiesto en el 
que, entre otras cosas, constata que “la mujer 
trabajadora acap^a casi en su totalidad el 
subprolétariado de todos los países; que el llamado 
“tercer mundo”, más que geográfico, hay que 
buscarlo en la cruda realidad en que se encuentra 
asumida la inmensa mayoría de las mujeres de la 
tierra”.

“ Nosotras pensamos, prosiguen, que “urge 
buscar cauces aficaces para llevar a cabo la “gran 
revolución ”, que está pon hacer, una revolución 
que sitúe a la muja* en el puesto que tiene derecho 
a ocupar dentro de las diversas comunidades 
humanas. Y nosotras, mujeres obreras cristianas, 
quermios que ese gran cambio, que propugnamos 
con todo empeño, tenga un signo de “integral 
liberación”, siendo conscientes de que, si no es así, 
nuevas esclavitudes caerán irremediablemente 
sobre la mujer.'*

Piden, concretamente, que la mujer sea tratada 
como una persona humana, con todos los 
derechos y deberes inherentes al ser humano.

Ui^en que la mujer deje de ser manipulada y 
utilizada para el “servicio” del hombre.

Solicito  que la mujer “en cuanto n»ujer 
trabajadora, llegue pronto a ocupar su puesto, el 
lugar a q«e tiene pleno "derechoPiden, también, 
que la miger reciba a igual trabajo igual retribución 
que el hom lre”.

Hacen alusión a la promoción de la mujer y la 
Iglesia; quieren que la institución eclesiástica 
“apoye manifiestamente la auténtica liberación de 
la mujer, especialmente déla  obrera, por su mayor 
necesidad”.

La JOC (Juventud Obrera de Acción Católica) 
nò ha hecho este año ningún tipo de manifiesto 
po rque a nivel nac ional se encuentra en 
reorganización.—(Lí^o s).

ESCRITO DE TRABAJADORES

M A T A R O , 30 (L ògos).— Un esc rito  
acompañado de la firma de unos trescientos 
trabajadores y cargos sindicales de todas las ramas, 
ha sido entregado a última hora de esta tarde en la 
delegación comarcal de Sindicatos de esta ciudad.

El mencionado escrito deplora el incontrolable 
aumento de precios en los artículos de primera 
necesidad y la aprobación de unos convenios 
colectivos sin —según se dice— consultar antes con 
la aprobación de la mayoría de los afectados. Se 
refiere también el citado escrito, entre otras cosas, 
a la poca efectividad que a su juicio tiene sobre la 
congelación de precios el decreto de 30 de 
noviembre último y termina pidiendo que ante la 
gravedad de los problemas la Organización Sindical 
tome como medidas, entre otras, la supresión 
inmediata de las limitaciones a los aumentos 
salariales; así cenno la adopción de medidas de 
contención, control de precios y calidad de ciertos 
productos alimenticios. Le^os.

A corto plazo en Barcelona Se prevén
diiicnltades econémicns

BARCELONA, 30 (Logos).- 
" L a s  p ers p ec t i vas  de la 
economía' de la provincia para 
los próximos meses no puede 
estimarse optimista, ya que todo 
parece señalar una disminución^ 
de ventas, posiblemente más 
acusada a partir del segundo 
semestre, por una natural 
reacción del consumo final en 
una estrategia de productos 
caros; por ejemplo, restricción en 
la compra de nuevas viviendas, 
desviación en textiles, etc. “Se 
señala en las perspectivas 
provinciales del informe de 
c o y u n t u r a  e c o n ó m i c a ,  
presentado ayer ante la reunión 
del 'Consejo Sindical Provincial 
de Barcelona que presidió su 
titular y Delegado Provincial de 
S ind icatos , don José María 
Socíás Humbert

Asimismo, se añade, parece 
q ue tenderán a agravarse las 
dificultades financieras de las 
empresas y puede darse una 
situación peligrosa si no hallan al 
menos facilidades de ampliación 
del descuento comercial, ya que 
su giro monetario debe ser cada 
vez mayor y además la olienteja 
comercial exigirá a la industria 
un plazo de reembolso más 
dilatado, e incluso para financiar 
stocks como forma más idónea 
de asegurar su producción 
futura. En este renglón sería de 
g r a n  i n t e r é s  q u e  la 
a d m i n i s t r a c i ó n  p u d i e r a  
e s t a b l e c e r  las suf icientes
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garantías y seguridades de 
aprovisionamiento de materias 
primas, ne forma que muchas 
empresas se vieran aliviadas de 
tal función que hoy realizan 
directam ente y cuya acción 
g l o b a l  p o r  p a r t e  de la 
administración, en una acción 
enérgica y coordinada, en el 
exterior! dada nuestra reserva de 
divisas, resultaría más fructífera 
y a la vez menos costosa al país.

El informe económico de la 
provincia, empieza señalando 
que el mantenimiento de un 
elevado nivel de actividad en la 
m a y o r í a  de los sectores 
industria les, a pesar de las 
dificultades originadas por una 
re la tiva  escasez de materias 
prim as y el incremento de 
precios de las mismas, es la 
tónica más destacada del primer 
trimestre del año en la provincia 
de Barcelona.  La situación 
financiera  ha mejorado algo 
respecto a los últimos meses de 
1973. Pero se prevén dificultades 
a corto plazo.

El mercado de materias 
p r i m a s  e s t á  s u f r i e n d o  
i m p o r t a n t e s  d e s a j u s t e s  
p r o v o c a d o s  tan to  por el 
incremento de la demanda 
i n d u s t r i a l  y los cambios  
constantes de orientación por 
parte del consumidor final, 
como por la existencia de 
almacenamientos importantes,ya 
sea en vista a asegurar el

abastecimiento o con carácter 
especulat ivo.  Asimismo, ha 
habidb' y continúa existiendo, 
una im po rt an te  escasez de 
materiales de recuperación 
(principalmente en el sector 
siderometalúrgico y papelero), 
lo que ha llevado a muchas 
empresas a utilizar materias 
primas de mayor calidad y por lo 
ta n to  a unos Costes muy 
superiores. En el sector textil, 
sin embargo, los suministros no 
han presentado los graves 
problemas del año anterior, 
posiblemente por dar salida de 
elevados stocks acumulados por 
lo s  g r a n d e s  h i l a d o r e s  
in ter na c io na le s ,  en f ibras  
naturales, y a la tendencia a la 
n o r m a l i z a c i ó n  é n  el  
abastecimiento de productos 
petrolíferos en fibras sintéticas y 
artificiales; sobre todo, teniendo 
en cuenta el ciclo que presenta 
el consumo textil con sus crisis 
periódicas.

A ello hay que añadir la 
tónica infiacionista en todos ios 
m e r c ad o s  primarios y su 
repercusión en el proceso 
productivo, así como, la de otros 
servicios imprescindibles, como 
el transporte y en forma muy 
especial, el mercado de fletes. 
Esta tendencia ha quedado ya 
constatada en las cifras oficiales 
del coste de la vida que, en el 
primer trimestre del año ha sido 
del 3,12 por ciento, frente al 
1,75 por ciento del mismo 
período de 1973.

P R E C I S A

Auxiliares administrativos
PREFERENCIAS:

— Estudios de Baehfiferirto Superior o Peritaje
Mercantil.

— Servicio Militar cumptido.

Dirigirse al Apartado de Cemeos nú
mero 518 - ZARAGK)ZA

RECEPCION DE SOi/qmiOES HASTA EL ^»4'4 
Oficina Cotoeadón Zara^ie. Referwicla nóm. 32S8T

V V o s  m e l o t e s

M A B i s c f f g
VALENZUELA, 13 
Z A R A G O Z A

MANANA, MIERCOLES

Las mañanas de Radio Juventud” . De S

“Comentario de actualidad”, a las 15 00 
“ Radio-Club” , a las 15,05 
“Confidencias” , a las 16.00 
“Catorce aciertos” , á las 19,30 
“Voces de la Universidad” , a las 22,30 
“ El concierto” , a ias 23,30

cor

EXCELENTISIMO AYONTAMIENTO 
de ZARAGOZA

En el "Boletín Oficial del Estado" núm. 89 de fecha 13 de Abril 
del año 1974, se publica anuncio de convocatoria de concurso para 
contratar la adquisición de materiales eléctricos para atender a.las 
necesidades del servicio de alumbrado público durante el año 1974.

Los antecedentes de este concurso se hallan de manifiesto en la 
Sección de Propiedades de la Secretaría General, durante el plazo 
de veinte! días hábiles, a partir del siguiente al de la publicación 
arriba mencionada, admitiéndose proposiciones pafa tomar parte 
en el concurso, en la citada oficina, hatta las trece horas del dia 
8-5-74.

Lo que se hace público para general conocimiento.
I.C. Zaragoza, 16 de abril de 1974

EL SECRETARIO GENERAL 
Ernesto GARCIA ARILLA

Restaurante económico

Para comer noche y día 
CASA GALAN le ofrece 

mayor economía

Casta Alvarez, 90 - Teléf.,227644 

Z A R A G O Z A

M A R TES, 30 DE A B R IL  D E 1974



Los acuerdos económicos Libia~Bspaña

1

No tendremos ventaje a lp e  
en el PRECIO del CRUDO

PARTICIPAREMOS EN LOS BENEFICIOS 
aUE E L  PETROLEO REPORTA AL GOBIERNO 
DE TRIPOLI . ■
E L  GOBIERNO ESPAÑOL BIVIARA A L IB IA  
A50 MEDICOS, 50 VETERINARIOS, 350 
EXPERTOS EN AGRICULTURA Y  200 INGENIEROS

MADRID, 30 (Europa Press).— España no va a tener ventaja alguna 
en el precio del crudo, pero va a participar a través de una serie de 
inversiones libias y de compras directas, en los beneficios monetarios 
que el petróleo reporta al Gobierno de Tríprdi, dice una información 
qu^ publica el diario “Ya”, de Madrid, en relación con los instrumentos 
económicos firmados los días 26 y 27 pasados, con motivo de la visita^ 
oficial a España del primo' ministro libio, comandante JaRud.

El 1 de mayo
•  ACTO EN HONOR DEL INSPECTOR 

ASESINADO E L  PASADO ANO Y DE 
LOS CAIDOS DE LAS- FUERZAS DE

,£m]
M A D R ID ,  3 0  (Europa 

P re s s ) .— C on m o tivo  del 
p r im e r o  de m ayo, se ha 
r e m i t i d o  a lo s  m e d io s  
in fo rm a tivos  una nota que 
dice así:

" M a d r i l e ñ o s ,  el d ía  
p rim ero  de m ayo se cüm ple 
un año del alevoso asesinato 
del joven inspector de po lic ía  
don  Juan A n to n io  Fernández 
G utié rrez, v íc tim a del od io  
m arxista.

Los que no o lv idam os su 
sacrific io  te invitam os al acto 
que en hono r de su m em oria 
y  la de todos los caídos de las 
fuerzas de Orden Público,

defensoras de tu  paz y  de 
España, tendrá lugar ese d ía  a 
las siet^ de la tarde en la calle 
de Sarita Isabel, esquina al 
Calle jón del H ospita l.

M adrid , abril de 19 74 ."
La nota, "c o n  ruego de 

p u b lic a d ó n ", viene firm ada 
po r C entro de A cc ión  Social 
" E s p a ñ a ” , Hermandad de 
A l f é r e c e s  P ro v is io n a le s ,  
Herm andad de la D iv is ión 
A z u l ,  H e r m a n d a d  d e  
A n t i g u o s  L e g i o n a r i o s ,  
H e r m a n d a d  N a c i o n a l  
U n i v e r s i t a r i a  y  J u n ta  
Coord inadora de A firm a c ió n  
Nacional.

COCHES DESAPARECIDOS
i i'NO ME TIRE!!

Anote estos teléfonos porque mañana 
pueden serle de mucha utilidad

y  ESCUCHE LA HORA BR UJULA EN RADIO JUVENTUD 
- _______  DE ZARAGOZA A LAS 21,15  _______________

M ADRID: Desengaño, 12 • Teléfono 231 59 38 
Central de Madrid de Servicios. Salud, 17 - Tels^: 231 12 49 - 

231 11 31 -231 10 40
Central de Administración. Doctor Cortero, 17 - Tels :

231 85 59 -231 72 58 -231 13 39

ZARAGOZA: Coso, 56 - 8?derecha - Teléfono 23 94 64 
PAMPLONA: Sa n Fermín, 34 - Teléfono 25 29 13 
CASTELLON Cardenal Costa, 21 - Teléfono 21 54 23 
VALENCIA: Garrigues, 1, 6.'’ 1 4 ^ - Teléfonos: 21 03 27 - 

21 03 28
ALICANTE: General O’Donell, 1 - Tels. 22 75 38 - 65 14 75 
BILBAO: Avila, 6 - Teléfono: 32 79 34
PUERTOLLANO (Ciudad Real) Gran Capitán, 6, 3Y C - 

Teléfono 41 17 70.

AUTOMOVILISTA
SI D E S A P A R E C E  SU C O C H E ,  N O S O T R O S  SE LO 
BUSCAREMOS. SOMOS LA UNICA ORGANIZACION QUE 
LOCALIZA Y RECUPERA VEHICULOS DESAPARECIDOS EN 
TODA ESPAÑA

La misma información, que señala que, en general, el viaje del primer 
ministro libio ha superado en el terreno econónico las esperanzas que 
se habían puesto en la visita, facilita las características de los citados 
instrumentos económicos «|ue son entre otras, las siguientes:

—De cooperación económica y comercial: otorgamiento mutuo de 
cláusula de nación más favorecida en materia arancelaria, facilidades de 
carácter reglamentario y administrativo, intensificación de nuestra 
participación en ferias comarciales y d'e contactos a través de órganos 
comerciales e intercambio de misiones comerciales. El Gobierno libio ha 
pedido al español que aumente la participación de empresas españolas 
en el desarrollo libio, con especiales consideraciones hacia las niismas.

El Gobierno de Trípdii ha asegurado un suministro directo —al 
margen del que recibimos a través de las compañías internacionales— de 
dos millrmes de toneladas anuales, al miañó precio que tienen fijado 
para otros países.

Aportaciwies concretas: el segundo instrumento se refiere a, un 
acta de operacicmes concretas, entre las que destacan las siguientes: 
antes del 20 de mayo, ima ddegación de Hispanoil realizará en Libia un 
estudio sobre posibles prospecciones petrolíferas; Libia propone pára el 
transporte de crudo y gas natur;^ la construcción en AstiUeros 
Españoles de buques por un tonelaje total de 30.000 toneladas y la de 
otros tres entre las ci«i y las ciento cincuenta toneladas por unidad, 
Trípjdi pide que se amplíe la capacidad de refino. español, con 
aporfaciones de capital libio, creación de dos plantas de producción de 
fertilizantes, una en España y otra en Libia, ambas con capital mixto, 
una comisirái española estudiará en Libia, antes de dos meses, un 
proyecto 4« alumbramieento de aguas, se estudiará, asimismo, sobre el 
terreno la posibilidad de ampliación del puerto libio de Zawara, obra 
que se encomendaría a una empresa española; España se ha 
compometido a enviar dos mil toneladas de chapas de acero y técnicos 
españoles estudiarán la posibilidad inmediata de instalar una siderúrgica 
en Libia, finalmente, el Gobiá'no español se ha comprometido a enviar 
450 médicos, 50 vetmnarios, 350 expertos en agricultura y 200 
ingenieros a Libia.

—Contrapartida Libia: el ta'cer instrumento ha consistido en un 
canje de cartas entre los ministros de Industria español y libio, sobre la 
posibilidad de otro tipo de participación económica, todavía pendiente 
de estudio, especialmente por parte libia.

Finalmoite, la información indica que nuestra presencia en Libia 
puede servir de puente para instroducimos económicamente en el área 
de otros países árabes, que hasta ahora sólo negocian con nosotros a 
título de empresas privadas o particulares.

EN E L  ULTIMO 
COMPAÑIA

lESTO DE LA

Mil millones p o n  
mejorar laTeleiónico

MADRID, 30 (Logos).— Del oresupuesto total de mil novecientos 
setenta y  seis millones de pesetas, aprobado por el Consejo de 
Administración de la Compañía Telefónica en su última reunión, destaca 
la cifra de seiscientos veintiséis millones que se destinan a la instalación 
de 49.740 líneas de abonado en diversas centrales automáticas de nueva 
creación y  en otras que, ya en funcionamiento, serán ampliadas.

Dichas ampliaciones se realizarán en las centrales de Tarragona 
Imperial, 5000 líneas de abonado/Palma de Mallorca ■ Molina (5000), 
Medina del Campo (600), Valencia - Pérez Galdós (1.200), Coruña 
Montiño (10.000), Irán (1.000) y  Los Silos (100),

Figuran nuevas centrales en San Agustín (Las Palmas), con 1.000 
líneas, Monforfe de Lemos. (3.000) Carlet (1.500) La Eliana (2.500), 
Arcos de la Frontera (1.500), Zarauz ■ San Pelayo (1.400), Aras (60), 
Hería (200) y  Almedel (300).

Móstoles contará con 4.000 nuevas líneas. Serán instaladas 30 en cada 
una de las nuevas centrales de Navalagamella, Santa María de la A lameda, 
y  Fresnedillas y  500 líneas en Robledo de Chávela. En el servicio 
interurbano se efectuará la instalación de. 960 receptores de señal, como 
ampliación de los enlaces de la central interurbana, Madrid - Alcántara. 
Estas mearas corresponden a la provincia de Madrid.

Moreda y  Cangas de Marcea (Oviedo), contarán, en fecha próxima, con 
centrales automáticas, cuya dotación en lineas será de 1.500 y  1.000 
respectivamente. Destacan, también, la instalación, en Gijón y  Avilés, de 
los equipos que permitirán el acceso de los abonados a la red automática 
internacional: la ampliación de 28 enlaces en la central de tránsito 
sectorial de Im Figuera y  la adjudicación de obras para la central de Gijón 

Simancas, que contará inicialmente con 15.000 lineas de abonado 
susceptibles de ser ampliadas a 60.000.

Como parte, igualmente del plan de inversiones del presente ejercicio 
se aprobó la realización de los trabajos necesarios para la implantación del 
servicio especial “093" (información horaria!, en Badajoz:‘‘095” (Radio 
Nacional), en Santander, y  el “OOrf” (información meteorológica) en 
Castellón. . -

L'inalmente, se adjuciaron las obras para la construcción de centrales 
en.Alicante ■ Babel, l.equeitio (Vizcaya), Cándete (Cuenca), Velez Rubio 
(Alnuria) y  El Burgo (La Coruña).

p an a^  
9c p r ^ .

EL GUARDIA MUNICIPAL  
SE LLEVO A L DETENIDO  
A LOS TOROS

A R G A M A S IL U A  DE A L B A  
(Ciudad Real), 29 (Logos),^ Un 
sim pático  guardia municipal ha 
sentado precedente de caridad, sin,̂  
menoscabo de su rectitud. De ello se' 
ha beneficiado un detenido, que 
otros agentes habían dejado por 
determinada infracción, leve; de las 
leyes.

Estaba dicho detenido en un 
calabozo provisional (no hay cárcel 
"ad hoc” . porque rarísima vez hace 
fa lta ) ,  bajo la vigilancia de un 
guardia. Había en la plaza de toros 
festejos taurinos, y el representante 
de la autoridad se sintió magnánimo 
y decidió llevarse al detenido a la 
plaza. Y  así lo hizo.

Ambos, en amor y compañía, 
fueron y estuvieron en el coso hasta 
que terminó el espectáculo, y luego 
volvieron a la situación legal que les 
competía.

Al siguiente día, y tras los trámites 
oportunos, el hombre privado de 
libertad recuperó ^sta y fuese, sin 
duda, agradeciendo al guardia su 
bello gesto.

UNA LLAM ADA A LOS 
TAXISTAS, SALVO A 
UN ENFERMO

P A L M A  DÉ MALLORCA, 30 
(L o g o s ).— Una llamada general 
dirigida a los taxistas que llevan radio 
en  su c o c h e ,  c o n o c id o s  
ordinariamente corno radio-taxis, ha 
salvado la vida de un enfermo eh 
estado crítico.

Para que pudiese llevarse a cabo 
fe lizm ente  la extirpación de un 
tu m o r cerebral a don Francisco 
Palomares, de 41 años, padre de tres 
hijos. Internado en una clfnlóa de esta 
ciudad, se necesitaban seis litros de 
sangre del poco corriente grupo 
"O-negativo”, del que se carecía.

A alguien se le ocurrió Una 
llam ada general a través de tos 
radio-taxi. A  los pocos moiilentos 
comenzaron a aparecer chóferes con 
sangre del grupo citado. A las dos 
horas se habian'recogldo siete litros y 
medio. Se dio el curioso caso de que 
en el Aioménto de recibir la llamada, 
un taxista llevaba como pasajeros a 
dos americanos, que enterados de lo 
que se trataba manifestaron que 
tenían la sangre de dicho grupo y que 
deseaban hacer una aportación, el 
tax is ta  les llevó a la clínica y 
entregaron la sangre.

El enfermo pudo ser iniervenido y 
su estado es satisfactorio.

ATRACO A UNA SUCURSAL 
DE CAJA DE AHOR ROS

A L IC A N T E , 30 (Logos).-* Uñ 
individuo ha cometido un atraco en 
la sucursal de la Caja de Ahorros del 
S u r e s te  de E s p a ñ a  sita en 
Apartamento Club del Mar, en playa 
de San Juan. El desconocido se 

.preserrtó en la citada Caja cuando 
sólo se encontraban dos de los seis 
empleados de la misma. Iba cubierto 
con un sombrero y se tapaba el rostro 
con unas gafas oscuras y la cara Con 
un pañuelo atado al cuello. Encañó a 
los empleados con una escopeta y se 
apoderó de unas 60.00Ó pesetas. 
Después se dio a la fuga en un 
autom óvil que había estacionado 
cerca de la puerta de la Caja de 
Ahorros y en el que esperaban otros 
dos individuos. Desconociéndose más 
detalles del atraco.

TRES MUERTOS EN 
ACCIDENTE

ORENSE, 30 (Logos).— En el 
kilómetro 18 de la carretera de 
Valdepereira a Cea, perdieron la vida 
tres personas, y otra resultó herida. 
En d icho lugar una furgoneta, 
conducida por Luis Silva Nova, chocó 
contra dos turismos detenidos en la 
calzada, atropellando a (os peatones 
Manuela González Mosquera, de 84 
años; Elisa González Cruces, de 32; 
Delfín Fernández Mosquera, de 38, 
que resultaron muertos, y Elisa 
González Domínguez, de 70, que 
sufrió heridas leves. Todos ellos eran 
vecinos de Bouzas.

NUEVA SER lE DE SELLOS
M A D R ID , 30 (LogoS ).— El 

p ró x im o  d ía  6 se pondrá en 
circulación una nueva serie.de sellos 
de correos bajo la denominación de 
“ Día Mundial del Sello 1974” .

Consta esta emisión de un solo 
valor de 2 pesetas, estampado en 
huecograbado policolor, con una 
tirada de 20 millones de efectos.

Hóy se ha puesto en circulación en 
el principado de Andorra una emisión 
de sellos denom inada “ Europa 
1974” .

Consta esta emisión de dos sellos 
es ta m p a d o s  en huecograbado  
p o L ic o lo r con una tirada  de 
ochocientas mil colecciones y está 
compuesta de los valores 2 y 8 pesetas.
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Me entero con verdadera pena que las 
manzanas las van a tener que dar de 
comida a los cerdos.

Me parece mentira que una fruta que costó 
cosechar, que ilusionó recolectar en el otoño 
pasado, que ha dormido mansamente en los 
frigoríficos de la región haya que tirarla así. 
Pienso si tanto costaría interesar al público 
consumidor para que colaborase comprando 
más d ic h o  a r tíc u lo ; por los organismos 
competentes se podría hacer una campaña para 
aumentar el consumo,.y en un mes quedaría 
resuelto e l  problema. Si cada uno quiere 
resolverlo por su. cuenta no se hará nada y será 
una pena; una vez más se perderán unos 
millones que son de todos y todos habremos 
perdido algo.

Creo que artículos y productos de nuestro 
Aragón se debían promocionar más. Una buena 
campaña sobre aguas minerales, conservas, 
frutas y m il cosas más debían tener nuestras 
preferencias, en igualdad claro está de calidad y 
precio. Creo que levantar nuestra patria chica 
Aragón es levantar a España, pero entre todos y 
empujando, que no se quede sólo en grito.

Hace poco leí un comentario, supongo qué 
de un puritano, que se escandalizaba de que los 
donativos estuvíesén desgravados de Impuestos, 
pues decía que podían hacerse solamente por 
esa circunstancia y  no con una verdadera 
intención de ayuda al prójimo siguiendo una 
doctrina, y yo pregunto ¿si alguna Institución 
recibe una buena -donación pregunterá las 
circunstancias del hecho? Creo que hay que ser 
prácticos, y ojalá se pudiesen crear muchas 
residencias para personas mayores p o r

cierto, para tener plaza en la Hospedería del 
Pilar creo que íiay que esperar años), sobré todo 
hombres  y m a tr im o n io s , cen tró  para 
recuperación de alcohólicos y drogadictos, más 
guarderías infantiles, clubs para muchachos de 
10 a 18 años que no tienen apenas sitios donde' 
ira  pasar el rato. '  ’

Sinceramente creo que si por renta en 
Aragón se ingresase algo menos en Hacienda y 
se aumentasen las donaciones para emplear en 
lo anteriormente expuesto, no sería hacer 
ningún mal a nadie, y en cuanto a la intención, 
creo que no es asunto para juzgarlo en este 
mundo; todos pasaremos por un Juez que será 
fenomenal y nos dará lo que merezcamos y creo 
que con una pequeña multiplicación.

"Arrivederchií

FRANCIA

tres añosI
Í T  o s  gitanos dicen que una 

w  I  . persona es "chunga", cuando es 
w  pequeña, fea y desgarbada. Así
^  bautizaron en Marsella a Micaela 
^  Flores Amaya, una gitana que ni es fea

■ Es

desDués

ni pequeña, ni desgarbada. Es una 
mujer que baila descalza por todos los 
teatros de| mundo y que levanta al 
público de sus asientos. Rafael Alberti 
le preparó un gran escenario natural en 
Buenos Aires. Nada más y nada menos, 
que una de las calles más céntricas de 
la capital de Argentina. Fue el tableo 
más original de los que "La Chunga" 
pueda haber pisado. Entonces estaba 
en sus comienzos:

—Me acuerdo —nos dice ella— que, 
antes de la actuación, se me acercó una 
"paya" y me echó la buenaventura.

—¿Pero tú no creerás en esto?
—Sí. Es algo que algunas personas 

lo tienen. A m í me dijo que triunfaría 
y que moriría en un accidente de 
coche, ah, y que no viviese al lado de 
un río.

—La Chunga baila descalza. ¿Por 
qué?

—Aunque nací en Marsella, yo me 
críe en Mohtjuich y bailaba en la calle 
Escudillers. A llí iba todos los días con 
mi prima la Pepa y después de cada 
actuación yo mangaba dinero a todos 
los espectadores.

Para los gitanos "mangar", no es 
robar sino pedir. Ella desde muy 
pequeña fue la que mantuvo a su 
familia. Muchas veces comía en uiia 
taberna en compañía de Joan Miró, 
Llorens A rtigas , todos ellos le 
ayudaron mucho en sus comienzos y 
se dieron cuenta de sus posibilidades.

—¿Dónde fue tu primera actuación 
con contrato?

—Fue en una sala de fiestas que 
estaba situada en el solar que ocupa 

El Corte Inglés", en la Plaza de

A Y E R  S E  I N A U G U R O  E U  C U R S O
"LA  MANO .EN LA INDUSTRIA,
SUS LESIONES POR ACCIDENTES" -M

Ayer en el Sslon de sesiones de la 
Diputación Provincial dio comienzo el curso 
sobre la mano en la industria, sus. lesiones 
por accidentes" que preside el Dr. don 
Alfredo Quintana Montero y que durara 
hasta el día 4 de mayo. El Curso, ha sido, 
organizado por el  ̂Departamento de 
Traumatología y Cirugía Ortopédica de la 
Institución "Fernando el Católico y por la. 
Sociedad Española de Cirugía de la mano.

que preside el Dr. Quintana Montero. Se han 
inscrito mds de un centenar de cursillistas, 
todos ellos médicos; Y las lecciones serán 
dictadas por más de treinta especialistas 
nacionales y extranjeros. El curso es de tal 
amplitud que obliga a un desarrollo de 
jornada intensiva de nueve, de la mañana a 
seis de la tarde.

En la foto de nuestro compañero García 
Loria, un aspecto del numeroso público que 
asiste al citado curso.

ÍD st u tit
“Se nace

Cataluña. Me dieron doscientas pesetas 
y tuve que dar el diez por ciento al 
representante.

De este primer contrato a los 
actuales hay un abismo. Hace poco 
tiempo cobró medio millón de pesetas 
por una actuación de tres minutos en 
la T ,V . alemana.

—¿Cuántos países has visitado? >
—Yo creo que casi todos. Estados 

Unidos de norte a sur, Centroamérica 
y Sudam èrica. Casi toda Europa, 
Extremo Oriente...

— ¿Y  d ó n d e  saben más de 
flamenco?

—Sin duda alguna —interviene su 
esposo José Luis— París. A llí está el 
mejor Museo Flamenco que hay en el 
mundo. A llí fue creado hace unos años 
por los gitanos y cualquier estudio 
serió que se quiera hacer sobre el tema, 
se debe de contar con la pantidad 
ingente de libros y documentos que 
hay reunidos. Hasta tai punto que el 
mejor libro editado en nuestro país, 
sobre el flamenco, está escrito por una 
pluma francesa y lleva un prólogo de 
Julio Caro Bhroja.

— ¿Es un tópico decir que los 
gitanos llevan este arte, en sus venas?

—No. Piensa que desde que somos 
pequeños en todos los momentos de 
nuestra vida, un nacimiento, una boda 
o incluso en la rñuérte síTrgé é'l duende 
flamenco.

—¿Para qué sirve el taconeo?
—Con ello el artista dé el cambio a 

la guitarra para que aumente el ritmo o 
cambie de un estilo a otro.

—¿Cuántos accidentes ha tenido 
"La Chunga"?

— De im portanc ia  ninguno. Se 
puede romper un dedo o que se le
clave un clavo, como me ha pasado en 
Guadalajara en un ensayo, pero nada 
más.
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Ella ha vuelto a los escenarios 
ispués de tres años, debido a la 

iltima niña que ha tenido. Pitar, que 
ihora cuenta con un año y medio y 
ue le acom paña en todos los 
lesplazamientos.
" —Si tuviera que separarme de mi 
jja, me lo pensaría muy bien, la 
luiero mucho.

Curro y Luis, cuyas edades son de 
rece y diez años» respectivamente, 
sjden ahora en Madrid con sus 
luelos, pues ellos tienen que seguir 

tstudiando.
—Chunga. ¿Te gustaría que tus 

Hjos fueran artistas?
No. Los comienzos de un artista 

en muy difíciles y no me gustaría que 
¡os sufrieran durante ese período. 

Mientras estarnos charlahdo con ella 
su esposo, se maquilla para salir a 

scena. Se pondrá su traje de cola y los 
ecos multiplicarán su silueta.

—José Luis, ¿cómo definirías a tu 
nujer? :

-E s  m uy d i f í c i l .  Fuera del 
^ n a rio  es dulce cariñosa y coqueé.., 
i no dejaría de sér Micaela. CuaTido 
istá en él, se olvida de todo y se 
ntrega a su arte.

— ¿Cuánto ha costado el montaje de 
^Un dios de cobré"?

os miliOTiesde pesetas. Los juegostfé 
jjces son todos importados y para 
iacer los efectos se necesitan unos 
quipos muy completos.

La Chunga ha estrenado en la tierra 
le su marido José Luis, que ahora 
nda metido en el negocio de revelado 
e p e l í c u l a s .  Luego seguirán  
icorriendo toda España, pregonando 

lu arte.

Andv LOPE

P e e *

IAMPA que pocos de los "nuevos 
agozanos” hemos podido'contemplar. 
•■la fotografía de la primera década de 
s¡!l>inc» uno de los flamantes tranvías de 

MI animal, los "tranvías de rrulas" que 
paiel entonces constituían el moderno 
si% de servicio público de transporte

su implantación, Zaragoza se había 
ii]''ado a la vida "moderna" de otras 
cf i que ya gozaban -del "invento". La 
a corría veloz hacia el camino de la 

J  ración' y la puesta.al día, "veloz" a la . 
< o que le permitía la "rapidez"'de los 

,1 jde rrulas. Nfo obstante, corrían otros 
2 y los horarios de trabajo un tanto 

;« I. sin relojes de control, sin semáforos ni 
? iŝ hdajas permiti'an al ciudadano llevar 
í  lun tanto más sosegada de la que nos ha 
» sn suerte a los vecinos de la Zaragoza

de Torrero a la que pertenecía el 
5 jesentado era una de las más’̂ 'opu lares,
J '̂^ l̂izaba una importante cantidad de 
S diariamente bajaban a su trabajo 
í ’de la ciudad

Ikr, P® ■■
— p i n a r .

ALBERTO VILLACAMPA

ASPECTOS JURIDICOS 
del TRASVASE del EBRO

L tema candente del trasvase del
T E b ro  no ha terminado, ni por mucho.
“ El pasado viernes y en el Colegio 

Mayor  Pignatelli, el profesor Sebastián 
Martín-Retortillo, catedrático de Derecho 
A d m in is tra tiv o  de la Universidad de 
Barcelona y Experto de las Naciones Unidas 
en materia de Ordenación de recursos 
hidráulicos, pronunció una conferencia sobre 
el tema "Aspectos jurídicos del trasvase del 
E b ro ” , El pro fesor  Martín-Retortillo, 

’ analizó inicialmente la cuestión en el terreno 
de los ¡principios, señalando que desde este 
pun to  de Vista no existe fundamento 
jurídico de ningún tipo para oponerse al 
trasvase de caudales sobrantes con el f in  de 
que puedan ser utilizadas por otras zonas. 
Sin embargo, hizo constar que ni en el 
anteproyecto, ni en ningún estudio serio que 
se haya realizado, se ha demostrado que 
existen estos caudáles sobrantes.

Después de extenderse en distintas 
consideraciones de política hidráulica en las 
que apoyar  su razonamiento, pasó a 
en ju i c i ar  el anteproyecto sometido a 
in fo rm ación  pública, estimando que es 
m an ifies tam en te  con tra rio  a nuestro 
ordenamiento j u r í d i c o .  Ana l i zó  ios 
numerosos puntos en que el anteproyecto 
infringe la legalidad vigente, partiendo del 
concepto de aguas sobrantes, muy difícil de 
precisar por otra parte de acuerdo con la 
Jurisprudencia, sin que' haya constancia de 
las reservas y asignaciones de caudales ya 
realizados.

Manifestó que la Administración no 
debía atenerse a argumentos y opiniones ni

actuar presionado por intereses regionales, 
aunque procedan de zonas muy poderosas, 
haciendo constar hasta qué punto se han 
l l eg a do  a desarro l lar  las ciudades 
superpobladas y superdesarrolladas, dejando 
el campo completamente desierto como 
consecunecia de los tres planes de Desarrollo 

- que los calificó de catastróficos.
Enjuició el anteproyecto’ desde el trámite 

de in form ación pública, señalando los 
defectos habidos en la tramitación, 
extendiéndose también en la falta de 
hab i l i t ac ión  que el Gob ierno,  tiene 
actua lmente para realizar el trasvase 
propuesto en la forma que lo ha planteado, 
analizando al respecto las exigencias que 
sobre el tema impone la ley de Aguas, la ley 
General de Obras Públicas y la legislación en 
materia de Planes de Desarrollo.

Insistió, por último, en que habiendo 
agua para todos es preciso que esto se 
acredite debidamente, estableciéndose una 
nueva ordenación que respete el derecho 
vigente, que como auténtico lím ite de la 
a c c i ó n  de l  E s t ad o  obl iga a una 
reconsideración del tema.

Y yo me pregunto ¿La habrá? ¿Se 
reconsiderará el tema del trasvase del Ebro? 
¿Debería votarse en Cortes? Preguntas y 
más preguntas. Para las soluciones, vamos a 
dar un poco de tiempo. Pero no por eso 
debemos dejarlo en el olvido. Las firmas y 

jn tidades que se oponen a este trasvase 
deben seguir luchando para que todo 
esfuerzo llevado a cabo has ta  a h o r a  no 
caiga —como siempre— en saco roto o por lo 
menos agujereado.

X'
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Con los skalistas de Zaragoza

En la CENA del COLLAR
Los del Skal Club de Zaragoza se 

r eun ie ro n  el sábado en el Hotel 
‘ Ruiseñores’’ en una cena que bien 

podemos calificar como de diferente. El 
mot ivo  de , |a emotiva fiesta fue la 
imposición del Collar de Présidente a Don 
Rafael Casas.

En torno a un nutridísimo grupo de 
skalegas, menú exquisito, simpatía y 
regalos para todas las señoras, hubo en la 
fiesta, alegría y mucha cordialidad. A los 
p o s t r e s ,  dos  C a r l o s  A l a v e a r ,  
vicepresidente nacional de los clubs 
skalistas, dio las gracias a todos por su 
presencia, gjosando. la figura del señor 
Cassas, y pidiendo sugerencias a todos 
para llevar a cabo los objetivos propuestos 
p o r Skál. Seguidamente don" Manuel 
Lafuente, inolvidable primer presidente

del Skal en Zaragoza, impuso los 
atributos del Collar al nuevo presidente 
don Rafael Casas, quien agradeció la 
presencia de todos los asistentes al acto. 
A continuación y por propia iniciativa de 
los socios y amigos skalistas, le fue 
entregada una pláca de plata al Delegado 
de Información y Turisno, don Enrique 
González Albadalejo, quien agradeció la 
distinción de que era objeto.

La fiesta terminó con un animado 
baile y con los mejores deseos de todos 
los asistentes de que el Skal Club de 
Zaragoza logre en su nueva etapa ahora 
emprendida, eso que traducidas sus siglas 
quiere decir: Salud, amor, larga vida y 
felicidad.

(Foto García Luna).

JUZGADO DE GUAIÍDIA

Por dos tazas de 
manzanilla triste

^ ^ ■ A D R E  mía qué buen ganao hay en este bar, 
J jm B  Remigio! ' '

Ya te lo dije, Pascualón. Tú, seguime que 
yo me sé la cabañera.

— iQué corderas más ricas!
— iHola, guapos! iQué pinchos habéis venido a 

Zaragoza!
Si, Zagala, sí. Ahora los pantalones de pana pa 

estorrozarse por el suelo sólo los lleváis en la ciudá.
- Y  que lo digas, guapetón. ¿De qué vais, mis 

vidas?
— ¿Qué nos tomamos. Remi?

Lo de siempre, Pascual o.
— ¿Y a ti te paice que no hará feo?
—Pues que le pongan un lazo a la taza y así estará 

más maja.
—Sácanos dos manzanillas, chata.
— ¡Alegría, alegría, vino de Andalucía!
— No. Manzanilla de la triste.
—¿Es que tenéis mal cuerpo o qué?
—Es que en casa nos dicen que no tomemos vasos 

de esos que se suben del estórrago a la cabeza.
— ¡Pepita, marchando dos de manzanilla, en taza 

para dos estómagos caídos!
—Me da en las napias que esta gachí nos está 

tomando el pelo
—Y  a m í también. ¿Tanto se nos nota que somos 

del pueblo?
—Vuestras dos de manzanilla, guapísimos. iQué 

¡olor a monte!
—Peor que a monte es olorar a olor de pino 

gachupino de ese que os ponéis en la. sobaquera 
porque os lo manda la televisión, para que no os 
abandone la ol orada a media tarde.

—Me parece que se os está subiendo la infusión a la 
cabeza.

—Di lo que se debe y ya está bien.
—Por ser para vosotros, cuarenta pesetas.
—¿Cuánto has dicho?
—Cuarenta pelas, o séase ocho duros. ¿Tá claro?
-O y e , cordera, que aunque haya que pagar las 

yerbas, no es para tanto. En nuestro pueblo tenemos 
la manzanilla, y el té de monte a montonadas y lo 
tomamos gratis.

—Pues otra vez, cuando vengáis de viaje a la capital 
os traéis un saco de, manzanilla y una bota de agua y 
os la hacéis en la calle. Así que soltar la pasta flora. 
Son cuarenta chuchas y la voluntad si es que tenéis de 
eso.

—A volunté nadie nos gana, pero con dos duricos 
ya están bien pagadas las manzanillas.

—Además aquí no se viene a tomar esas tontadas. 
Aquí se viene a beber güisqui o champán y no yerbas 
de vieja pelleja.

— iLa vieja pelleja será tu abuela!
—Sin insultar, gachós, que a llí tenemos un telefono 

muy majetón que llama él solo al 091. ¿Estáis?

—Cuida con lo . que dices que a lo mejor te 
encuentras con lo  que no buscas, zagala.

Remigio y Pascual, de 38 y 22 años, ambos 
solteros, del campo, vinieron a Zaragoza procedentes 
de un pueblo de la provincia que no vamos a "soltar" 
para que no se den por aludidos los Remigios y los 
Pascuales, de la referida localidad.

Pues bien, los dos recalaron en las primeras horas 
de la noche en un bar de señoritas de la calle Casta 
Alvarez, donde ambos, para "alegrarse" pidieron dos 
tazas de manzanilla en infusión, que les fueron 
servidas y consumieron. No sabemos si es que son 
abstemios o tendrían otros motivos para tomar tal 
bebida.

A la hora de pagar, la camarera de turno les pidió 
cuarenta pesetas por la consumición, cantidad que a 
ellos les pareció excesiva y así lo manifestaron, 
alegando que una cosa era pagar las yerbas y otra que 
les pidieran tanto dinero, ya que en su pueblo tienen 
ingentes cantidades de manzanilla y té de monte, 
donde la pueden tomar ^atis. La camarera les 
contestaba que en tal caso, cuando vinieran a la 
capital se trajeran la manzanilla en un saco y el agua 
en la bota para hacerse en la calle la infusión.

Los mozos Creían que por ser de pueblo, les 
estaban tomando el pelo, negándose a pagar más de 
diez pesetas. Total que, como la discusión se iba 
alargando, un cliente "oficioso" llamó al 091 desde 
.otro bar, presentándose la Policía allí, dé forma 
inesperada para Remigio y Pascual, con la 
consiguiente sorpresa y disgusto de estos. Se los 
llevaron a la Comisaría, así como a la camarera, 
donde se formuló la denuncia que pasó al Juzgado.
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Dos accidentes 
acusan

I OS accidentes—uno casi puramente 
^espectacular, el otro mortal— se han 
^.producido en sólo cuatro días con 
el mismo protagonista: un autobús de la 
compañía arrendataria del servicio 

municipal de transportes urbanos. Por 
encima de, la impresión que ambos 
sucesos han causado en Zaragoza y 
además del dolor que sus víctimas han 
llevado a varias familias, la ciudad se 
pregunta si estos hechos han sido 
producto de una pura casualidad o tienen 
origen en fallos graves que sería preciso 
remediar cuando antes en bien de todos. 
Quedarse en la superficie de los hechos, 
desligándolos de su verdadera raíz, podría 
resultar engañoso, una vez más.

Con independencia de las causas 
concretas que los tribunales- habrán de 
ap re c ia r  como origen de ambos 
accidentes, cabe señalar un tipo- de 
razones de fondo que probablemente no 
figurarán en los sumarios respectivos. Son 
razones de estructura urbanística y dé 
tipo laboral, preferentemente, sobre los 
que los vecinos de la ciudad están fijando 
su atención Ten estos días.

A y e r ,  como se sabe, una joven 
asistenta social resultó muerta en uno de 
los pasos más estrechos de la ciudad, sm 
posibi l idad de refugio en caso de 
accidente. María del Carmen Soldevilla, 
en realidad, fue ayer víctima de uno de 

los grandes pecados del__urbanismo 
zaragozano que ha constreñido a los 
barrios en forma de bolsas anárquicas de 
población comunicadas con el resto de la 
ciudad por un único paso de cuello de 
botella. Es el caso de Oliver, pero también 
lo es el de la Química —agravado en este 
barrio por el paso a nivel del tren—, el de 
Torrero, el de Valdefierro^ e r  de Las 
Fuentes. La estructura urbanística de los 
barrios zaragozanos no fue concebida con 
criterio social, humano o racional alguno, 
sino como puro efecto brutal de„ unos 
intereses creados que, probablemente, ni 
siquiera alcanzaron a v.er el futuro 
desarrollo masivo de estos “ghettos” de 
población trabajadora. El que una 
comunidad urbana de varios miliares de 
personas tenga que entrar y salir de su 
barrio cada día por un embudo en el que 
cabe mal un autobús y de ninguna manera 
podrían cruzarse dos vehículos es un 
atentado diario a la seguridad de los 
vecinos del barr io .  Los actuales  
responsables del urbanisma zaragozano, 
debieran poner algún menor énfasis en 
adornar avenidas y plazas céntricas y 
cargar las tintas en los barrios, a fin de 
otorgarles soluciones válidas, por difíciles 
y costosas que sean. Estos accesos son 
una acusación y sus victimas_ una 
consecuencia que todo el mundo entiende 
como muy lógicas.

Pero además en estos sccWentes se 
ha revelado una vez más que los hombres 
no son máquinas. No sabemos 
habrán sido las condiciones 
los dos conductores de autobús y

protagonistas de ambos accidentes. Pero 
un hecho cada día comprobado es que el 
servicio funciona muy mal, en buena 
parte por las condiciones a que se ven 
obligados los propios conductores de los 
autobuses zaragozanos. El salario ofrecido 
por la empresa, según propia confesión, 
no es lo suficientemente atractivo como 
para encontrar abundantes profesionales. 
En consecuencia, los actuales deben suplir 

■ la falta de conductores, en dos formas: 
haciendo horas extras y corriendo más de 
la cuenta para.cumplir unos homrios que 
precisarían de más material mdvil. Si a 
ello se añade el que, tras la desaparición 
de los tranvías, el conductor es ademas 
cobrador —con una responsabilidad que 
probablemente supere su capacidad de 
atención— y el problemático tráfico en el 
que ha de desarrollar su trabajo, se 
comprenderá que los conductores no sean 
máquinas y tengan fallos. Quien los 
padece es el público —en forma de sustos, 
caídas, retrasos, esperas y mal humor— 
cuando no se producen hechos tan fatales 
como el de ayer. .

En el fondo, es al Ayuntamiento a 
quien corresponde solucionar los 
problemas urbanísticos —por supuesto— y 
los laborales. Porque el servicio es 
municipal, :icj se olvide, y cualquier 
concesión —muy discutida, como se sabe, 
por los propios barrios de Zaragoza— 
debe hacerse con total garantía de que el 
servicio va a estar realmente bien 
atendido. La ciudad espera una respuesta 
del Ayuntamiento. No basta lamentarse.

Pablo LAR RA ñ ETA

DENTRO DE 
GRAVEDAD

El herido del Barrio 
Oliver, mejoro

Z A R A G O Z A , 30  (" A R A G O N /e x -  
prés*').— Don Gregorio Blasco, vecino dél 
Barrio Oliver que resultó gravemente herido 
al ser atropellado por el mismo autobús que 
causó la muerte a la joven María del Carmen 
.Soldevilla triarte, continúa internado en la 
unidad de vigilancia intensiva de la clínica 
Montpeliier. Según hemos podido saber esta 
mañana, su estado de salud continúa siendo 
grave y su proceso se desarrolla con 
n orm a lidad , d en tro  de los especiales 
cuidados a que está siendo sometido. Como 
ya informábamos aye:; las heridas y fracturas 
producidas por el accidente fueron múltiples 
y de consideración, por lo que continúa sin 
poder efectuar el menor movimiento. Se 
espera que su irecuperación no> ofrezca 
complicaciones.

LA TAGUARA ,
PR IM E R  A R TE  - BAR  

DE Z A R A G O Z A

EXPONE

B E N I T O
F IT A , 8  - 1 4

ATENAS
HASTA EL DIA 30 HE ABRIL 

EXPONEN
PINTORES JO¥ENES 
ZARAGOZANOS 
Homenaje a JOAN MÍRO

FotografTas de Pedro Fbndevüa 

PAZ, 7

SALA LIBROS

D E L  18 A L  

30 DE A B R I L

EXPONE:

ROY SHIFRIN
F Ü E N C LA R A , Z

GALERIA PRISMA E X P O N E

JU LIA  DORADO
CALLE D EL TEMPLE, 10

lOSE PASTOR
g a s o / ]  WARGELI:

adopción es una 
institución entrañable 
y maravillosa“

I A adopción es una de las instituciones 
à n a tu ra les  más an tiguas. En el 

“ tran sc u rso  del tiem po  ha ido 
evolucionando, 'm erced al progresivo 
perfeccionamiento del mecanismo jurídico 
que regula su fu n c io n am ien to . Un 
especialista en el tema es don José Pastor 
Margeli, director de la Maternidad Provincial 
de Zaragoza, que ayer pronunció una 
conferencia sobre el tema en “Gambrinus” ’ 
y que hoy protagoniza esta sección.

—¿Es miuy complicado adoptar hoy im 
niño?

—Depende. Es fácil y difícil al mismo 
tiempo. Fácil desde un punto de vista 
jurídico, y difícil por una razón de peso: no 
hay prácticamente niños susceptibles de 
adopción.

—¿Es que la Maternidad Provincial está 
vacia?

—No está vacía, pero de los treinta y ocho 
chicos que tenemos internados actualmente, 
ni uno sólo está en condiciones de ser 
ad o p tad o , pues to d o s tienen padres 
reconocidos.

—¿Se da esta situación a nivd nacional,o 
sólo en Zaragoza?

—Es un fenómeno que se registra a nivel 
nacional. Las personas que desean adoptar 
vtttt- de una ciudad  a otra visitando^ 
Maternidades y, por lo común, regresan a 
sus casas de vacío. A Zaragoza, por ejemplo, 
v ien en  m uchos m atrim on ios desde 
Barcelona y Valencia.

—A justém onos a las cifras: ¿Qué 
proporción puede existir, “a gròsso modo’’, 
éntre peticiones de adopción y niños en 
condiciones de ser adoptados?

—No exagero en absolutold afirmar que • 
'p o r cada niño se interesan quinientas 
personas. Es una desproporción brutal, 
como puede usted observar.
■ —¿Ap e la i  a las recomendaciones los 
adoptantes en potencia?

—Por supuesto que sí. Nos vuelven locos 
con las recomendaciones. Pero no hay nada 
que hacer, porque ■ falta la “materia prima” 
y porque se decide con total libertad.

— ¿Es la adopción  una institución 
peyorativa para el niño adoptado?

—Al co n tra rio ; es una institución 
entrañable, sugestiva y maraviUosa.

—¿En quién hay que centrar más la 
a ten c ió n  al juzgar un expediente de 
adopción: en el niño o en la familia que 
adopta?

—Sin duda alguna, en el niño, que es 
quien más lo necesita. La legislación actual 
hace más hincapié en reforzar el vínculo y la 
posic ión  del adoptando en relación el 
adoptante, que a la inversa.

—¿Qué édad es la ideal para que el niño 
abandonado se integre en una fámiKa?

—Lo ideal es que el niño pertenezca a una 
familia antes de cumplir su cuarto mes de 
vida, según sociólogos, pedágogos y 
pediatras, A partir de éste, el niño es ya 
vulneraUe a la influencia del medio en que 
vive, por lo que necesita una familia normal 
en la que desarrollarse, en vez de vivir en un 

jnedio comunitaria
— ¿Queda el adoptado en igualdad de 

condiciones que los hijos legítimos?
—Bueno, la ley hace un distingo respecto 

a la herencia« al afirmar que el adoptado no 
puede recibir una mejora hereditaria que sea
superior a la que corresponda al hijo 
leg ítim o  m enos favorecido^ y similar’ 
respecto al natural,

—No hay leyes perfectas, ¿Qué aspectos 
de la normativa legal en vigor estima usted 
que deben ser perfeccionados?

—Hay dos puntos, en mi cqtinión:
' T^ñmwtí éntiMidó %ne es una lástima no 

haya determinado en la nueva Ley^crcuando-^ 
se trata de menores ábandwados én un 
Establerimiento— la competencia ded Juez 
del prcqiio Centro, que evitaría ,1a remiáón 
del expediente a los adoptantes para su 
lüterior trámite, dando posmilidad en algún 
supuesto (como en\,el caso d d  reconocido 
con autorización de adopci&i a favor de la 
Institucimi). al conocimiento de la familia 
natural, que puede estar interesada en 
guardar su secreto.

Fot otra parte, es dudoso, que el moior 
ingresado eñ un Establecimiento, ya 
r e c o n o c id o  o e fec tu ad o  con
posterioridad por su madre natural y a quien 
no se vuelve a ver, pueda entr^arse en 
adopción por situación de abandono« al 
amparo del párrafo tercero del arL -174, En 
todo caso será de libre apreciación del Juez, 
—declarándose el abandono en la misma 
resolución en que se-aprueba la adopción- 
dada la redacción del último párrafo del 
mencionado artículo.

Un estudio sobre lo asistencia de la 
Seguridad Social

“ La asistencia sanitaria en la 
Seguridad Social española.” , es el 
título del libro que acaba de 
p u b l ic a r  el Minis ter io  de 
Trabajo, y cuyo autor es don 
Enrique M ut Remolá, delegado 
en la Provincia de Zaragoza del 
Instituto Nacional de Previsión.

Esta obra, magníficamente 
editada, tiene el objetivo de 
exponer la situación actual de ja 
protecc ión por Asistencia  
Sani tar ia en la legislación 
.española, concebida como 
circunstancia protegible por la 
Ley de Bases de Seguridad Social 
de 28 de diciembre de 1963. 
Pero antes se ocupa el autor de 
los antecedentes que han 
permitido aproximarse a esta 
unidad de concepto, exponiendo 
la normativa que ha regulado la 
asistencia médica y farmacéutica 
con ocasión de los riesgos de 
a c c i d e n t e  de t raba jo ,  de

mat ern idad,  de enfermedad 
profesional y de enfermedad
ordinaria o común” .
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La obra está dividida en cinco 
capítu los ,  que recogen la 
evolución histórica en nuestro 

.país de la prestación social, la 
'asistencia sanitaria según hoy se 
i m p a r t e  al c iudadano, la 
organización de los servicios 
sanitarios, las, reí ación es entre e 
médico y el beneficiario, y *1 
control  de la gestión y las 
garantías establecidas en favor 
de las personas protegidas por 
dicho “status’̂ . Un brevísimo 
sexto '  y ú l t i mo apartado 
re ca p i t u l a  las pertinentes 
conclusiones que se desprenden 
de todo lo expuesto en el libro,, 
que constituye no sólo uji 
acabado estudio de la asistencia 
en la Seguridad Social, sino, 
también un precioso libro de 
consulta, en el que su autor pone 
de m a n i f i e s t o  una grai] 
preparación técnica, en 
complejo campo de la Seguridao 
Social.

M A R TE S , 30 DE A B R IL  D E 1974



No se estudia la 
sublia del PAN

NI S IBUIERA SE HA TOMADO EN 
CONSIDERACION POR LA JUNTA DE PRECIOS

M ADRID, 30 (Logos).) La posible 
subida del precio del pan no ha 
llegado a ser tomada, ni siquiera en 
consideración por la Junta Superior 
de Precios. La Agrupación Nacional 
ha realizado un estudio sobre los 
diversos aspectos que ofrece el 
problema del aumento de precio de 
los artículos que inciden en la 
elaboración del pan, llegándose a la 
conclusión de que es preciso que suba 
el precio del pan en 4,02 pesetas por 
kilo, segó.i han manifestado a la 
Agencia Logos en cfrculos allegados 
al sector.

Actualmente el precio del pan 
oscila entre las 9,30 y las veinte 
pesetas el kilo, según calidades, 
precio que perece insuficiente ante 
las d ificu ltades económicas que 
atraviesa el sector y el descenso en el 
consumo.

En estos momentos, y dentro de 
un clima de buen entendimiento, se 
e n c u e n tr a  m u y  u ltim ada  la 
negociación del nuevo convenio 
provincial en Madrid, que contempla 
sustanciales m ejoras para los 
trabajadores. Según señalan fuentes

allegadas a la comisión negociadora, 
que sostuvo su última reunión en el 
pasado viernes, el aumento de los 
salarios sera de 14,8 por 100, 
concédiéndose 20 dfas de vacaciones 
(anteriormente eran 18 dfas), asf 
como se mejoran los permisos de dfas 
de asueto retribuidos para atención 
de ios asuntos particulares de los 
trabajadores.

E n tre  los industriales de la 
panadería existe un clima de gran 
preocupación, ante, las dificultades 
con que se enfrentan. La necesidad 
de llegar a una reestructuración del 
sector resulta ya inevitable, por lo 
que la Comisió^n Permanente de la 
Agrupación Nacional ha solicitado 
oficialmente en el Ministerio de 
In d íjs tr ia  que se proceda a la 
r e a l iz a c ió n  de los estudios  
pertinentes. En principio, parece 
prevalecer la idea de que para llegar a 
la reestructuración, será preciso fijar 
unas lineas generales de alcance 
nacional, para seguidamente estudiar 
las características industriales que 
ofrece cada provincia, ya que las 
d iferencias  son sustanciales en 
muchos casos.

LOPEZ DE LETONA, PRESIDENTE 
DE INTERHOLDING

M A D R I D ,  30  (Europa

MadrW, ' con 200 rnillones de 
pesetas de capital, la.empresa 
"Interholding, S A  de la que 
es presidente don José María 
López de Letona hasta enero 
pasado ministro de Industria.

' La nueva empresa -entre 
cuyos Consejeros, figuran don 

y  don. Javier 
Sagúes— tiene por objeto la 
p r o m o c i ó n  de  empresas  
industriales, constitución de 
empresas , estudios de mercados, 
partic ipación  en sociedades, 
asesoramiento, etc.

SE PID E LA PROTECCION ARANCELARIA 
PARA LA INDUSTRIA JOYERA

La-i industri'a.<! españolas del 
mpresarios

M ADRID, 30 ( “Europa Press”) .— Las industrias espi 
ramo dé joyería  han solicitado, a través de la Unión de Ér .,, 
del Sindicato Nacional del Metal, una protección arancelaria del 7 
por ciento para todos los productos cornprendidos en la partida de 
“Joyería dé Piedras Preciosas, Sem iproductos y Perlas Finas”.

La situación actual^ de este sector industrial se caracteriza por 
úna falta  de protección a la mano de obra, nacional joyera, al no 
existir arancel en los derechos tran.sitorios qué grave la importación 
de joyería en piedras preciosas semiproductos o perlas.

Existe, no obstante, un derecho arancelario del F p o r  ciento que 
abonan solamente las piezas sueltas, pero cuando éstas van 
m ontadas o engarzadas e.stán libres de imposición arancelaria.

RRDIO
ZRRñGOZR

12,00: MEDIO DIA,CADENA “SER”. Musical-informatívo.
13,30: ESTUDIO 7. Enrique Calvo, Conchita Carrillo, J. Gazo, L. 

de Felipe y José J. Chicón.
IS^O’ “ALDABA”. Revista comarcal. Presenta Lisardo de Felipe 
16,00: RADIO-NOVELAS 

19,30: VUELTA CICLISTA A ESPAÑA 
21,00: PANORAMA TEATRAL. “Gustavo Adolfo”.
21,15: FILATELIA. Roberto Martín
21,30: EDICION 21,30. Información, crónica deportes....

en FM>95'4mgc.
DESDE LAS TRES DE LA TARDE, VELADA MUSICAL Y 

SERVICIOS INFORMATIVOS EN FRECUENCIA MODULADA

SE ACENTUA LA 
POSICION DE 
OFERTA

MADRID, 30 (Servicio Especial 
d e l B a n co  d é  Vizcaya para 
“ARAGON/exprés”) .— En la Bolsa 
de Madrid se ha acentuado la 
posición de oferta, que ha ocasionado 
retrocesos de consideración en 
m u c h o s  de los sectores que 
com ponen la lista de valores 
cotizables.

L os bancos con posiciones  
vendedoras muy acusadas, lo que da 
lugar a la publicación de muchos 
cambios de “papel sin Operaciones”. 
Entre los que destacan Santander -11, 
Vizcaya -15, Banesto y  Popular -20, 
únicamente repetía Central. Y el 
resto en línea de descensos. Irregular 
el grupo eléctrico, donde dominan los 
signos negativos. Retrocesos generales 
en m o n o p o lio s . Irregular el 
innobiliario donde Dragados marca 
papel sin operaciones -50 enteros. Y 
con pocas oscilaciones en siderúrgicos 
y  químicos. Resaltando lo acusada 
que era la posición de oferta en los 
valores del papel, al cierre no se veía 
cambio de tendencia.

La sesión, que parecía debiera 
tener un tono intrascendente, tal 
como corresponde a una jornada 
entre días inhábiles, ha. acentuado sus 
tonos sonbríos en algunos corros y  
puede decirse que en general en 
Bilbao la sesión hi constituido un día 
negativo. La presión de la oferta ha 
tenido especial relieve en los valores 
de la industria del papel. Su resumen 
puede ser asi: Papelera Española -84. 
Papeleras, R^qnidq^..:70 y  Sniace -35. 
También en el grupo de bancos son 
mayoría los descensos, destacando 
B a n e s to  -40  y  B ilb a o  -20, 
sosten im ien to  en siderúrgicos y  
eléctricos. Y en general menor 
volum ende negocio y  cotización 
premiosa. A l cierre se mantiene la 
oferta en los grupos más castigados.

En el mercado catalán la sesión ha 
de estimarse, como fría con una peor 
disposición del mercado y  un menor 
volumen de negocio.

Papel en el grupo de bancos con 
bajas generalizadas. Sostenimiento en 
eléctricos. Pocas operaciones en 
siderúrgicos y  únicamente una mejor 
disposición de algunos valores del 
sector químico.

En general no hay gran cosa que 
destacar y  el cierre se hace en 
ambiente de sostenimiento.

M ADRID, 30 (Logos).— En el 
mercado de divisas de Madrid, .se 

,han registrado hoy los .siguientes 
cambios oficiales: 1 dólar U. S. 
A., 57,839 para comprador y 
58,00? para vendedor; 1 franco  
francés, 11.843 y -11,890; 1 libra 
esterlina. 139.912 y 140,555; 1 
marco alemán, 23,540 y 23,657; 
1 0 0  liras italianas 9,067 y 
9,108; 100 escudos portugueses, 
245,080 y 247,901, y  100 yens 
japoneses, 20.675 y  20.773.

Cambios de la sesión de hoy

F A C IL IT A D O S  POR

AJA DE AHORROS
Y  M O N TE DE P IED A D  D E

ZARAGOZA. ARAGON Y RK3JA

40 AGENCIAS URBANAS

Oficina Central: SAN .JORGE, 8 

487 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA t o d a s  SUS CONSULTAS

BOLSA DE MADRID
BANCOS Preced- .HOY

Banco Zaragozano................................... 1.466 1.466
Banco E x te rio r........................................ 68b —

Banco C entra l..................... ........... . 1,460 1.460
Banco Español de Crédito . . . 1.170 —
Banco Hispano Americano —  ............ 970 957
Banco de Santander .............................. 1.472 —

Banco Popular Español................... 1.067 —
Banco de Bilbao ..................................... 1.300 —

Bancd de V izc a y a ................................... 1.345 ■----
Banco Occidental ............................ ...... 1.316 —

Banco Atlántico ............................ 1.105 —
Banco Industrial de Cataluña .............' 705 688
Banco Ibéricó ................................. 1.293" 1.275

ELECTRICAS
Hidro Española............ ...................... .... 206,5 206
Sevillana................................................. .. 206 206
Cantábrico .............................................. 215 213
Eléctrica Viesgo ................................. .... 20Ì4 200
Hidro. Cataluña........................................ 153,5 153
tberduero....................... ’. ...................... 284 281,50
E. Reunidas............................................... 135 137
Unión E. Madrileña.............................. .. 190 190
Penosa . .  .^ .............. ............................. 145 143
Fecsa 5 .0 0 0 .............................. ............... 185 ' 184
Fecsa 1 .000 ............................................... 184 185

MINERAS
Ponferrada ............................................... 198 200
Duro Felauera ............................ 167 164

SI DEROMETA LURGICAS
Altos Hornos............................... .. 236 237
Auxiliar F. C . . . .  ..................................... 113 —

ALIMENTACION
Azucarera................................................... 161 159
E b ro ............................ .............................. 800 802
A guilas..................................................... 273 269

QUIMICAS
484Petróleos ..................... •............................ 483

E xd Iosívos . . ; . . . . ................................. 389 390
Energías.............................. .................... 199,5 197

CONSTRUCCION
Dragados.............. ....................................... 1.250 -----
Urbis .............. ; ......................................... 370 355
Inmobiliaria Metro .............. .................... —
Vallehermoso ............ ................................ 336,5 —

VARIOS
Telefonica.......................................... .. 426 423,50
Galerías Preciados..................................... 670
Cámpsa........................................................ '  362 357
Tabacalera................................................... 665 640
Astilleros ..................................................... 140 143
M e t r o ..................... ........................... .. 221 225
Unión F é n ix .......................... ............... , 800 ___
Ahorrofondo..................................... . . . . 1.707,69 1.692.03
Seat..................... .................... .................... í  —

A CUALQUIER HORA del DIA FACILITANOS 
información de las últimas COTIZACIONES de BOLSA

Llame al teléfono 23 88 03

B A N C O  Z A R A G O Z A N O
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LA m i  ON 

GENERAL DE 

SEGURIDAD

TAMBIEN QUEDA SUPRIMIDA LA ORGANIZACION 

DE JUVENTUDES PORTUGUESAS

LISBOA, 3 0 .- En un
comunicado remitido por el 
B an co  de P ortugal a los 
establecimientos bancarios de su 
país se contienen las siguientes 
disposiciones.

“Las institueiones de crédito 
autorizadas para la realización 
del comercio de eambios en el 
territorio continent^ portugués 
y en las islas adyacentes ddierán 
continuar, por lo que se refiere a 
la compra y a la venta de 
mwieda extranjera, cumpliendo 
rigurosamente las disposiciones 
de la ordenación cambiaría 
rigente y observando al mismo 
tiempo las siguientes normas:

a) en cuanto a las operaciones
sobre mercancías.

Las referidas instituciones de 
crédito sólo podrán efectuar, sin, 
previa autorización del Banco de, 
Portugal, compras o ventas de 
moneda extranjera por importe 
superior a veinticino mil escudos 
(unas se ten ta  mil pesetas), 
mediante la presentación del 
e jem plar “E’* del respectivo 
boletín del registró previo.

1.— Cuando se pruebe que ya 
se ha hecho el despacho de la 
m ercan c ía  o que ésta  se 
encuentra en la aduana, en 
espera de ser despachada o en 
almacén aduanero.

2-.- Siempre que el pago se 
realice sohre la,base de créditos 
documentales.

Los casos no comprendidos 
en los núm eros anteriores 
requieren autorización especial 
previa del Banco de Portugal.

b ) E n  c u a n t o  
o p e r a c i o n e s  sob re 
comerciales invisibles.

Las operaciones sobre flujos 
c o m e r c i a l e s  i n v i s i b l e s ,  
cualesquiera que sean su 
naturaleza y cuantía, necesitan 
autorización especial previa del 
Banco de Portugal.

c )  E n  c u a n t o  a l a s  
operaciones sobre capitales 
privados.

L as o p e r a c i o n e s  sobre 
capitales privados, cualesquiera 
qpie sea su naturaleza y cuantía, 
sólo se pueden realizar mediante 
la presentación del ejemplar “c” 
del respect ivo b o le t ín  de 
autorización, de conformidad 
con el esquema de liquidaciones 
que hubiere sido autorizado por 
el Banco de Portugal”

SE ABREN 
DEFINITIVAMENTE 
LAS FRONTERA-S

comunicado hecho 
por la Ju n t a  de

En un 
p ú b l i c o
Salvación Nacional, se da a 
conocer que ha sido tomada la 
decisión de abrir las fronteras 
terrestres en raim en normal, lo 
cual entrará en vigor a partir de

abra paso

negoao
CON
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las 8,00 h. (local) de hoy martes, 
día 30.

ALVARO CUHAL LLEGA 
ESTA TARDE

S e g ú n  i n f o r m a c i o n e s  
fidedignas, esta tarde llegará a 
Lisboa el secretario general del 
h a s t a  a h o r a  P a r t i d o  
Comunista Portugués, Alvaro 
Cunhal, informa la agencia ANI.

Chuhal' viaja desde Praga por 
via aérea.

DECLARAaONES DE 
MARIO SO ARES

Mario Soares,  secretario 
general del Partido Socialista 
Portugués, no ha sido invitado a 
formar  par te  del Gobierno 
provisional, pero está dispuesto a 
aceptar el ofrecimiento si se le 
llega a hacer, informa la agencia
“ANI” .,

Soares celebró a su libada a 
Lisboa una rueda de prensa en la 
que a la pregunta de si se le ha 
invitado a formar parte ' del 
Gobierno o si aceptaría la 
invitación respondió: “ ¿Y por 
qué no, en el caso de que mis 
compañeros  de comisión lo 
decidan así? Pero no, no se me 
ha invitado’”

Soares manifestó también que 
no tiene ningún programa de 
soluciones para los problemas 
nacionales, sobre todo para las 
crisis econónñcaS y la guerra de 
A f r i c a  y q u e  es necesario 
hacer que regresen a Portugal los 
jóvenes qup han desertado para 

, no ser enviados a los territorios 
africanos.

Los miembros de la cristiano 
democracia portuguesa están 
dispuestos a cooperar con los 
socialistas dirigidos por Mario 
Soares.

Esta declaración ha sido 
h ec h a  —según informa el 
matutino lisboeta, “ 0  Seculo”— 
por el dirigente de la “ CD”, 
Francisco Pereira de Moura, 
ent revistado para la ITV, 
emisora comercial ii^ l^a  de 
televisión.

P e r e í r a  de M o u r a  
aTirmó que está dispuesto a 
trabajar, con Mario Soares, en 
caso de que les fuera encargada 
la formación del gobierno.

DISPOSICIONES 
LEGALES DE LA 
JUNTA DE GOBIERNO

“ Habiendo asumido la 
Junta de Salvación Nacional, los 
p o d e r e s  l eg i s l a t iv o s  que. 
competen al Gobierno, dispone, 
c o n  ca rác te r  de ley,  los 
siguientes, según informa la 
agencia “ANI” :

“ ARTICULO PRIMERO. 
Queda extinguida la Dirección 
General dé Seguridad, creada por 
decreto de ley número 49.401, 
de 24 de noviembre de 1969.

Un agente del P. I. D. E.és desarmado. Se le encontró una pistola 
en el interior del cuerpo.—(Foto “Sempre Fixe”). ./

2.— En Ultramar, después de 
depurada, se reorganizará en 
forana dg Policía de Información 

I^GiífaG efP'1a*’̂ 8v I^ 'S l''lfi'‘T ft^  
así lo exijan las operaciones 
militares.

ARTICULO SEGUNDO: 
Queda extinguida la Legión 
Por tuguesa,  creada por el 
decreto ley número 27.058 de 
30 de septiembre de 1936,

A R T IC U L O  TERCERO. 
Q u e d a n  e x t i n g u i d a s  las 
o r g a n i z a c i o n e s  t i tu lad as  
Juventud Portuguesa y Juventud 
Portuguesa Femenina, creadas 
por la ley número 1941 de 11 de 
abril de 1936, actualizadas por el 
decreto ley número 486/71 de 8 
de noviembre.

A r t i c u l o  c u a r t o :
Queda extinguido el Secretario 
para la Juventud, creado por el 
decreto léy número 446/71, de 
25 de octubre

A R T I C U L O  Q U I N T O :  
Pasarán a depender de las 
F uerzas Armadas y quedarán 
bajo su custodia todo el material

mecánico, vdiículos, armamento 
y municiones, mobiliario, libros, 
e s c r i t o s  de contabil idad,  
documentación 'y demás objetos 
afectados  a la extinguida  
Dirección General de Seguridad. 

ARTICULO SEXTO: S er^
atr ibuciones  de la Policía 
Judicial:

a) Investigar los delitos contra 
la seguridad interior y exterior 
del Estado, procediendo a la 
instrucción preparatoria de los 
correspondientes procesos; y

b) Realizar la instrucción 
preparatoria sobre el régimen 
legal relativo al paso de las 
fronteras, así como a la entrada 
y permanencia de extranjeros en 
territorio nacional.

ARTICULO SEPTIMO: En 
cuanto no se cree un servicio 
propio pasa a ser atribución de la 
Guardia Fiscal la vigilancia y 
fiscalización de las fronteras 
terrestres, marítimas y aéreas.

a r t ic u l o  OCTAVO: Estas 
d i s p o s i c i o n e s '  e n t r a r á n  
inmediatamente en vigor”.

Emoción y alegría. Prisioneros libertados se abrazan a sus familiares.
(Foto “Sempre Fixe”).
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JOSE LUIS
COSTA
VELASCO

E1 país europeo 
con más difícil 

solución de 
continuidad

Jn “̂ a r d in h a ” (agente de la Guardia Nacional Republicana), de 
tcra de Elvas (Badajoz). Los “guardinhas’ han sido testigos deK  ̂ Ím' ̂  ̂ ^ A

u
frontera  
golpe de Estado.

de servicio en la 
excepción del

de asamblea parlamentaria de la que 
nacían (con muchos controles) los 
dictámenes políticos a seguir por el 
gobierno establecido.

Para aquellos que por cualquier 
razón de convencimiento personal no 
se sentían identificados corr la línea 
política corporatívista y se negaban, 
por tanto, a cualquier afiliación en este 
sentido , no había posibilidad de 
p-asaporte ni tampoco derecho a! 
trabajo. El sistema era inapelable: o el 
Corporativismo, o el diluvio... o el 
exilio clandestino.

La función del P.LD.E. en la 
elaboración de los "curricuH vitae"de 
los nuevos corporativistas ha venido 
siendo decisiva. Los dictámenes del 
P.l. D.E. en cuanto a aceptabilidad o 
impugnación de las personas que, por 
necesidad, debían inscribirse en su 
momento para conseguir trabajo, eran, 
deshecho inapelables.

SANGRIA 
UN PUEBLO

^  Sy^rdinhas" portugueses, miembros de! cuerpo denominado Guardia
^  V  V  Nacional Republicana, constituyen una institución de seguridad publica cuyo 
^  ^  arraigo popular equivale a! de los "civiles" españoles, es decir, a la Guardia
^  Civil de nuestro país.
»  Forman el brazo armado de intervención inmediata en cuestiones de orden 
^  público de la más diversa índole. Sus misiones abarcan infinidad de ámbitos en el 
^  país: Control y vigilancia de carreteras y  accesos a las ciudades, servicio en 
»  fronteras, etcétera. "Os guardinhas" han sido espectadores de excepción en los 
^  acontecimientos que han rodeado y  están rodeando a! actual golpe de Estado de los 
^  generales Spinola y  Da Costa. Ellos, como otros cuerpos armados de seguridad, no

M han sido destinatarios del odio popular desatado fundamentalmente en las calles de 
—■¿¿*003' ffnntra íes agentes de! P.I.DE.

autocràtica. Todo cabía y cabe tn  la 
C o n s titu c ió n  salazarista , cuyo  
concepto matriz se encuentra en la 
idea del corporativismo, una fórmula 
de asociación político-laboral rñuy a! 
uso en los años veintitantos y  treinta 
de nuestro siglo, muy sintonizada con 
un "Régimen Social y Corporativo" 
corro el de la Italia de Mussolini, pero 
c o n  fe d ife re n c ia  de que e l 
corporativismo portugués contó en su

EL P.LD.E. Y HUMBERTO DELGADO

1^/1/ este orden de cosas recuerdo14
lo s  c o r re s p o n s a le s  

_ informativos destacados hace un 
año en Italia daban cuenta de las 
conclusiones extraídas judicialmente 
en aquel país en torno a ía muerte del 
doctor Humberto Delgado, que fuera 
líder de la oposición a! régimen de 
Salzar, exiliado en Roma

En e l asesinato de Humberto 
D elgado, e l P .L D .E . tuvo una 
intervención directísima y  concreta 
seg ú n  p u d ie ro n  dem ostrar las 
autoridades judiciales italianas hace un 
año. E l P .I.D E . intervino en el 
"affaire" de Humberto Delgado y  en 
otros sucesos de control político, 
denunciados frecuentemente fuera de 
las fronteras portuguesas. Son ahora 
los hobres del P.LD.E las víctimas de 
la  antirepresión , del espíritu de 
furibunda venganza desatado en las 
calles de Lisboa contra lo que, durante 
casi cincuenta años, ha venido siendo 
un poco la "Dcchrana" o policía 
secreta omnipotente del régimen de 
S alazar. E xpertos en torturas y 
terrorismo protegido, los hombres del 
P.LD.E. no han limitado sus acciones 
a! territorio portugués, sino que en 
ocasiones han actuado como un 
organismo internacional dispuesto a 
m an ten er un eq u ilib rio  político 
favo rab le  a los intereses de sus 
dirigentes. Los contactos estrechos del 
P .I .D  £ . portugués con la C.I.A. 
norteamericana son bien conocidos de 
todos, o en último caso, simplemente 
sospechados.

INTERRDGANTES
y

M '^ D M D  ha podido subsistir en la 
pregunta de h o v - e! régimen

# E L  P . L D . E . ,  PILAR DE SEGURIDAD EN U  
EPOCA SALAZARISTA

•  LA CONSTITUCION PORTUGUESA, PERFECTA SEGUN 
LOS TEORICOS DE LA CIENCIA PO LITIC A! LO 
HISMO CABE CON ELLA UNA AUTOCRACIA QUE UNA 
DEMOCRACIA

som bra de l presidente Carmona 
durante casi concuenta años, en uno 
de los entornos políticos y  sociales 
más difíciles de nuestro tiempo? 
¿Cono ha podido mantenerse viva la 
llama de! patriotismo, confundida "a 
priori"  con las guerras sordas en unas 
c o l o n i a s  q u e  b u s c a n  l a  
au todeterm inac ión  política como 
solución para su propia subsistencia? 
¿Cómo uno de los países más pobres 
en recursos económicos y  humanos de 
Europa, con uno de los más altos 
índices de emigración, ha podido y 
puede sostener tres guerras cruentas a! 
tiem po  (M ozam bique, Angola y  
Guinea) sin autocolapsarse?

Pensemos, para responder en parte 
a todo esto, en la propia institución 
poh'tico-aministrativa del salazarismo, 
creada hace muchos años por un 
teórico del constitucionalismo de la 
talla de Antonio de Dliveira Salazar. 
De siempre, la Constitución que hasta 
ahora ha permanecido en vigor en la 
R epúb lica  Portuguesa, ha sido 
considerada por los estudiosos de la 
ciencia política como la más perfecta 
de las existentes. Con su articulado, 
c u a l q u i e r  p a í s  pod r í a  haber  
funcionado de una forma totalmente 

absolutamente

d í a  c o n  u n o  de los grandes  
especialistas de ciencia política de la 
historia mundial; es un título que 
hemos de reconocerle a DUveira 
Salazar.

LA PESCAD ILLA D UE SE 
M UERDE LA CDLA

U E  h a  venido  siendo e l 
corporativismo portugués a lo 

'largo de tantos años? Desde un 
punto de vista práctico podemos decir 
que se ha tratado de una fórmula de 
autocontrol  interno de las masas 
trabajadoras, encuadradas desde el 
momento de su incorporación laboral 
en un organismo de carácter  
consultivo. El obrero portugués, sin la 
adscripción a! corporativismo, veia de 
siempre cerradas las puertas a la Ubre 
ciudadanía. Para ser trabajador en 
Portugal, para disponer de pasaporte y 
de los más elementales derechos 
civiles, era preciso superar previamente 
un  " e x a m é n "  p o l í t i c o ,  una 
" d e p u r a c i ó n "  en el seno de la 
A s a m b l e a  C o r p o r a t i v a  de su 
d e m a r c a c i ó n  ter r i tor ia l .  Todo  
trabajador debía pertenecer a un grupo 
político determinado, el cual tenía la 
más alta representación a nivel de 
Cámara Corporativa Nacional, especie

TDDD SURGID DE UN  
DESENGAÑD CDLECTIVD

seL f ina!  del  siglo X IX
A c a r a c t e r i z ó  en la Europa  ^
^  imperialista en una cadena de ^

desengaños colectivos de mayor o ^
me no r  magnitud. A este respecto ^
recordemos,  aunque sólo sea de ^
nombre, el desengaño español del 98, ^
motivado por la guerra colonial de ^
Cuba, Filipinas y  Puerto Rico, que ^
terminó con los vestigios de nuestro ^
a n t i g u o  i m p e r i o  u l t ramar ino.  ^
Recordemos también el incidente de ^
Fachoda acaecido en 1890, por el que ^
Francia vio truncarse su sueño de crear ^
un imperio colonial en Africa, con ^
solución de continuidad es decir, con ^
vinculación territorial entre la costa de ^
Somalia ( enclave de Djibouti) y  el %
te r r i to r io  de l  Chad. En aquella 
ocasión, las tropas i  relesas del Sudan ^  
detuvieron el interés francés en favor ^
del suyo propio. ^I

En aquel mismo año (1890) el ^  
Imperio Británico provocó, con su ^
negativa a la fusión territorial entre ^  
Mozarribique y  Angola por e! interior ^  
del Continente africano, el desengaño w
portugués. E l "shock" que produjo ^
aquel fracaso colonial en Lisboa fue %
inconmensurable, hasta e! punto que ^
provocó e! asesinato, en plena callea ^
del Rey Manuel y  la consiguiente ^
prodatnación de la República años ^
después^hecho que fue instigado desde ^
Coimbra p o r  un catedrático de ^
Derecho que ya despuntaba como gran ^
teórico de las "nuevas corrientes" 
europeas: Salazar. w

Casi un siglo ha transcurrido desde ^  - 
aquel acontecimiento. Las posturas, ^
que entonces habían quedado diluidas ,  ^  
y aletargadas en lo que a política se ^  
r e f i e r e ,  se encuentran  ahora  ^
radicalizadas Los portugueses se han ^
dado cuenta, en 1.974 de que su ^
mecanismo econòmico y financiero no w
denota una autosuficiencia nacional, ^
pese a la constante aportación de ^
recursos desde las colonias. El sistema ^
político corpo rat i  vista tampoco ha ^
marcado una evolución social, sino un 
largo compás de espera.

f j i c y u i l L a  U c  I I U V — tr/ í t í y i f n c l l   ̂  ̂w »w. z ^ u i/  ̂ u n

portugués creado por Salazar a la I d e m o c r a t i c a  o absolutamente  Camara Corporativa Nacional, especie largo compás de espera,
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L a  o p o s i c n n  
s e d h i i d e

•  MEDVEDEV ACUSA A SOLZHENITSYN DE EXPONER
T Ut T r > P T H A P  n  ATì  A C

•  U S IRSIAS NO ACABAN NUNCA

MOSCÜ, 30. (Ctónica por Robert G. Kaiser, de “The 
W a s h i n g t o n  P o s t ’ ’ , e n  e x c l u s i v a  para  
“ARAGON/EXPRES’’) . -

R Oy MedvedeV, historiador soviético disidente, ha facilitado una 
nueva aportación al debate entablado entre los instelectuales 
disidentes de la U. R. S. S., al acusar al autor Alexander 

Solzhenitsyn de.exponer “opiniones retrógradas’’. Medvedev escribió su 
nueva declaración, que consta de unas 4.000 palabras, contestando a 
una carta abierta de Solzhenitsyn, publicada después de ser expulsado 
de la Unión Soviética en el mes de febrero. Tanto Medvedev como 
Andrei D. Sakharov, físico nuclear, consideran la declaración de 
Solzhenistsyn como de una tendencia pebgrosamente nacionabsta y de 
mente estrecha. El debate entablado entre estos tres intelectuales rusos 
desidentes, mediante cartas y declaración a la prensa occidental que son 
distribuidas en Moscú en mrdticopista, ha servido de orientación a 
muchas corrientes intelectusdes de la vida contemporánea soviética.

ESPERANZA

M e d v e d e v  y su nueva 
declaración lo confirma, es el 
más esperanzado de los tres. Sus 
propuesta s  son limitadas y 
quieren ser pragmáticas. Discute 
como un marxista y mantiene su 
optimismo de que “el socialismo 
con una faz humana’’ se puede 
conseguir en la Unión Soviética, 
combinando una reforma desde 
arriba, una precisión desde abajo 
y otra desde el mundo exterior.

Pensando en la sociedad 
soviética, afirma Medvedev que 
“debemos tener en cuenta este 
pueblo ,  esta  juventud, esta 
inteligencia, este mando y este 
régim en” . Realmente lo que 
existe, a juicio de Medvedev, es 
una sociedad integrada por un 
mando poderoso y una masa 
indiferente.

El mando utiliza su poder 
como autodefensa, pero algún 
día podía comprender que es 
necesario llevar a cabo una 
reforma que democratice la 
sociedad y hacerla más eficaz. La 
m a s a  no está totíalr^ente 
satisfecha con esta Situación,: 
pero apoyan al regimen y son

intolerantes con los sistemas 
democráticos a causa de sü . 
ignorancia.

“No ,es sorprendente que la 
mayoría del pueblo esté menos 
interesada en la deficiencia de las 
libertade# democráticas que en 
las deficiencias dd  suministro del 
carne o de leche.

El avance económico y 
tecnológico, afirma Medvedev, 
brinda la mejor esperanza de 
democratizar la sociedad. El 
progreso mejorara el nivel de 
vida, permitiendo que la gente 
p i e n s e  en'  e l  “ a l imento  
espiritual”.

La infraestructura social que 
se ha formado en nuestro país da 
al partido y al estado poderes sin 
precedentes para gobernar y sus 
pos ib i l i dad es  también  sin 
precedentes para manipular y 
controlar. Por esta ratón es 
difícil pensar en cambios rápidos 
y radicales en nuestro país’/ dice 
Medvedev.

LENTA EVOLUCION

La evolución lenta es la única 
opción dice Medvedev que puede 
influir en suavizar las tensiones 
mundiales y activar la división

•S t
N M H i r a

M ro María <i< M  
Zara!»»

BOBAS ZARAGOZA

racional internacional de Idl 
' rescursos naturales, del trabajo y 
de la producción, Medvedev se 
muestra partidario de extender 
el comercio y repite, en esta 
nueva declaración, su oposición 
a la enmienda que ha presentado 
el senador  Jackson en el 
congreso de Estados Unidos.

M e d v e d e v  califica esta

enmienda, que impediría a la 
URSS recibi r  conces iones  
arancelarias y créditos hasta que 
o to rg ue a los c iudadanos  
soviéticos el derecho de emigrar 
libremente, de “ultimátum” que 
los d i r igentes  soviéticos no 
a c e p t a r á n  y ret rasará la 
evolución de esta sociedad.

Las opciones de Solshenitsyn

son opuestas a fas de Medvedev, 
quién expresa un pasivismo 
total sobre la sociedad soviética 
ac tual y propone  reformas 
drásticas.

S o l z h e n i s t s y n  propone 
a b a n d o n a r  la  i d e o l o g í a  
comunista, abandonar Europa 
Oriental y las repúblicas no 
rusas, apartándolas de la Unión 
S o v i é t i c a  y dedicarse al 
desarrollo industrial conservando 
los valores de la vieja Rusia y la 
r e l i g i ó n  or todoxa  en los 
territorios, de Sibèria. Afirma 
que el régimen deben seguir, 
siendo autoritario, dado que los 
rusos no están preparados para la 
democracia.

Sakharoy por su parte dice 
qie los ciudadanos soviéticos 
deben tener el derecho a entrar y 
salir libremente en su país”, “Es 
necesario mantener nuestras 
formas  de vida con las de 
occidente, y esto se consigue 
med ian te  el intercambio de 
personas y de ideas.

Partiendo desde este punto, 
Sakharoy apoya la enmienda 
Jakson  e insiste en qpie el 
congreso norteamericano debe 
aprobarla.

El debate entre los disidentes 
soyiéticos ha proyocado cierta 
alarma como indica Medyedey en 
su declaración. Algunas personas 
le han escrito criticando las 
discrepancias que existen entre 
los disidentes.

Washington

(en los envíos de uranio y plutonio)
•  RECIENTEMENTE E L  CONGRESO FUE INFORMADO DE LA 

DESAPARICION DE 62 KILOS DE URANIO-233, UNA 
CANTIDAD MUY SUPERIOR A ' L A  QUE SE NECESITA PARA 
HACER UNA BOMBA ATOMICA

WASHINGTON, 30. 
‘(C rónica por Thomas 
O ’ T o o l e  de  “ T h e  
W ashington Post”, en 
e x c l u s i v a  p a r a  
“ ARAGO N/exprés”).—

I A com isión de energía 
^atómica gasta alrededor de 
Jk.50 millones de dólares al 
año para proteger sus reservas de 

uranio y  plutonio de los ladrones, 
cifra que, a juicio de la comisión 
resulta inadecuada:

“Ei peligro que puede suponer 
para el público la explosión de un 
arma nuclear empleada en forma 
ilícita es mayor del que pudiera 
originarse por accidente en una 
central de energía '

Consideramos que el nivel de 
seguridad conseguido en mantener 
el material nuclear especial fuera 
de las manos de j^rsonas no 
autorizadas, es desproporcionado 
al peligro que puede suponer para 
el público", dice el informe 
redactado por un equipo de cinco 
técnicos, entregado a la comisión 
y  que consta de 35 páginas, que 
ha sido publicado por el senador 
Abraham Rubicoff

En el equipo de técnicos 
figuran William Sullivan, que fue 
director adjunto del F.BJ. y  
director de la oficina nacional de 
información sobre narcóticos. En 
ei texto no se oculta la manera en 
que los técnicos ven' en el 
aumento del terrorismo en todo el 
mundo.

"Los grupos terroristas tienen 
ia posibiiidad de disponer de los 
c o n o c i m i e n t o s  té c n ic o s

su fic ien tes para manejar los 
materiales necesarios para fabricar 
un arma nuclear”.

“Consideramos que estos 
f a c t o r e s  n e c e s i ta n  una  
modificación inmediata y  un 
cambio en la forma de llevar 
n u e s t r o s  p ro g ra m a s  de 
protección".

Uno de los primeros cambios 
que recomienda el estudio es el 
establecimiento de una fuerza 
federal para proteger el transporte 
de uranio y  de plutonio.

En ei informe se critica la 
forma en que las firmas privadas 
son autorizadas a transportar 
uranio y  plutonio, y  afirman que 
no se debe pedir a empresas 
particulares que lleven a cabo 
tales misiones.

"Las compañías privadas no 
disponen de la capacidad ni de la 
solvencia necesaria para hacer 
frente a las amerutzas de los 
terroristas”. Y  cita como ejemplo 
q u e  q u in c e  hom bres bien 
entrenados que cuenten con tres 
homlfes en la compañía pueden 
encargarse del envío de uranio y  
de plutonio a ios lugares que ellos 
quieran.

Se ha llegado a esta conclusión 
después de cambiar impresiones 
con directivos del F.BJ. y  de la 
C.I. A.

En el estudio se plantea la 
duda de en qué momento los 
guardias privados pueden llegar a 
utilizar legalmente sus armas para 
defender embarques en material 
nuclear. A ñade que algunas 
compañías cuentan con vigilantes 
que solamente llevan balas de 
fogueo , m ientras que otras 
com  p a ñ ía s  ordenan a sus 
vigilantes que solamente empleen

las armas en defensa de su propia 
vida y  no en defensa de la 
mo'cancía que se transporta.

Se dice en el informe que un 
embarque de uranio fue enviado 
en un camión descubierto, 
consistente en un tractor y  una 
plataforma sin sistema de alarma. 
T a m p o c o  seguía una ruta  
determinada y  ésta.quedaba a 
elección dei conductor del 
vehículo.

Tan importante comò es el 
problema de los envíos de estos 
materiales es el problema de 
contabilizar las cantidades de 
uranio y  de plutonio que entran 
en cada factoría.

A l principio de este año, el 
Congreso fue informado de que la 
comisión de energía atómica, 
había gastado 5 millones de 
dólares en la investigación de 62 
kilos de uranio-235 que es el 
utilizado en la fabricación del 
combustible del cohete apolo. El 
metal estuvo perdido varios años 
y  durante algún tiempo se 
sospechó de la República Popular 
China.

¿Qté supone la desaparición 
de 62 kilos de uranio metálico?

E so  es precisam en te  la 
cantidad de uranio que se empleó 
en la bomba atóm ica que  
destruyó Hiroshima en 1945. Es 
una cantidad muy superior a la 
que se-necesita, actualmente, para 
construir un arma atómica.

La comisión ha indicado que 
aquella cantidad de uranio se 
p e r d ió  en la fac toría  del 
combustible Apolo a causa de los 
imperfectos sisterrus de hacer 
inventarios, la forma en que era 
p a s a d o  y  e r r o r e s -  d e  

. contabilizaciái.

-Tf
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Nixon NO ENTREGA las cintas originales

<iPor últim a vez:NOr>
Pero prometió entregar una copia escrita de las grabaciones

WASHINGTON, 30 (Efe).— 
El presidente Nixon prometió 
anoche entregar al comité 
judicial de la Camara una copia 
escrita de las grabaciones 
magnetofónicas requeridas  
judicialmente por el Congreso.

En una alocución televisada, 
Nixon anunció oficialmente su 
n e g a t i v a  a e n t r e g a r  las 
grabaciones originales, cuyo 
plazo de entrega al com'te 
judicial  de la Cámara de 
Representantes del Congreso

termina hoy.
El presidente del comité, el 

representante demócrata por 
Nueva Jersey, Peter Rodino, dijo 
antes de que hablase Nixon que 
no aceptarla este compromiso 
presidencial. Rodino dijo que la

TEHERAN

hdira Gandhi
BUSCA AYU D A

La visita a Persia de la 
dirigente india es con

siderada como un 
Htcercamiento 

a Norteamérica

TEHERAN, 30.(Crónica por Lewis M. 
Simons, de “The Washin^on Post”, en 
exclusiva para “ARAGON/expres”).—

I A primer ministro de la India, Indira Gandhi, 
. l l e gó  ayer a I rán para completar uiios 
“ i n tercambios que facilitarán las actuales 
dificultades económicas de la India, al tiempo que 

abrirá al Sha un.vasto campo en el que pueda dar 
rienda suelta a sus ambiciones de poder regionales. La 
visita de la señora Gandhi también pono de relieve su 
cada vez más apreciable convicción de que para evita r' 
el caos en la Indiq ha de disociar en cierto modo su 
economía de la Unión Soviética.

Un estrechamiento de relaciones con Irán, aliado 
importante de Estados Unidos, probablemente llevara'n 
■al dirigente indio a un acercamiento a occidente. 
Funcionarios norteamericanos e indios ya están 
tratando de la reanudación de un programa de ayuda y 
se van desvaneciendo las actitudes hostiles.

Esta visita oficial de la señora Gandhi a Teherán es 
la primera de un jefe de Gobierno indio desde que el 
fallecido padre de la Gandbi, Jawbárlal Nebru, hizo un 
viaje a Irán hace 15 años.

Los resultados de la visita de Nehru no fueron nada 
satisfactorios y hasta muy recientemente las relaciones 
entre la India e Irán han sido más bien frías.

En los últimos seis meses, el Shah ha puesto bien de 
relieve su intención de ayudar a la India a hacer frente 
a su crisis económica, en gran parte debida al alza

espectacular registrada en los precios petroleros 
mundiales.

Para demostrar palpablemente sus intenciones, el 
Sha of rec ió hace dos meses incrementar sus 
suminis t ros petroleros a la India con amplias 
facilidades de crédito y conceder un crédito de 300 
millones ^e dólares (17.100 millones de pesetas) para 
una nueva planta metalúrgica y; aceptar a cambio 
mineral de hierro y aluminio de la India a cambio de 
part e del petróleo que le suministre. Dentro de unas 
dos semanas Irán aumentará en 250.000 toneladas sus 
suministros mensuales de petróleo a la refinería indo-iraní 
dedVIadras, en el sur de la India.

Su generosidad ha convencido a la señora Gandhi 
de que debía devolver la visita a Teheran el Shah visitó 
Nueva Delhi hace cinco años— y dará los últimos 
toques del acuerdo.

Es innecesario señalar que las intenciones del Shah 
no son altruistas. Por una parte. Irán tiene gran 
necesidad de todo el material de hierro que pueda- 
lograr para la realización de sus ambiciosos jjlanes de 
industrialización.

También se necesi tan ot ros materiales de 
construcción como el cemento, para completar la 
const rucc ión  de las numerosas bases militares 
emplazadas a lo largo del Golfo Pérsico. Tanto es así 
que las edificaciones xirdinarias civiles en Teherán y 
otras ciudades han experimentado una cierta 
paralización.

Las compras de armas en gran escala del Shah a 
EE.UU. y la creciente presencia militar norteamericana 
en Irán son las píldoras amargas que han de tragarse 
los indios, pero las realidades económicas se anteponen 
a las ideológicas.

De momento. Irán facilita casi las tres cuartas 
partes de los 17 millones de petróleo sin refinar que 
importa anualmente la India.

El Shah podría facilitar la vida de los indios 
vendiéndoles petróleo a precios especiales: pero 
evidentemente Irán no está dispuesto a alterar la 
estructura de precios mundiaj. Algunos observadores 
en Teherán han dicho que también temen la formación 
de un gran mercado de estraperlo del petróleo 
alimentando con las coticesiones de precios reducidos 
a naciones pobres como la India.

"SI m  PROCESAN, LOS EFECTOS SE ■ 
DEJARAN SENTIR EN TODO E L  INUNDO"

RECONOCE HABER DISCUTIDO E L  PAGO 
DE DINERO A UNO DE LOS IMPLICADOS 
EN E L  "WATER6ATE" "PARA GUARDAR 
LOS SECRETOS DE LA SEGURIDAD 
NACIONAL"

mayoría de ¿os miembros del 
C o m i t é  q u i e r e n  o í r  ias 
grabaciones originales de por lo 
m e n o s  42 conversaciones 
originales relacionadas con el 
Watergate. 0

El presidenta propuso que el 
presidente del comité y el 
principal miembro republicano 
del ci tado cornité, revisasen 
personalmente el contenido de 
las grabaciones para comprobar 
si ref lejaban f i e lm ente  el 
contenido de los escrjtos, que 
ocupan más de 1.500 páginas.

El presidente argumentó que 
no podía dejar las grabaciones al 
c o m i t é  p o r q u e  h a b í a  
conversaciones no concernientes 
a la investigación que podrían 
s u p o n e r  una ruptura del  
principio de confidencialidad de 
la presidencia.

Por primera vez, el présidente 
Nixon reconoció la grave crisis 
que puede producirse en Estados 
Unidos si el comité judicial de la 
Cámara y el pierio de la Cámara 
de Representantes deciden en 
favor del proceso constitucional 
del presidente.

Nixon dijo que, de tener que 
ser procesado por el Senado, el 
ú l t i m o  paso del “ impeache 
ment” , los efectos de este hecho 
“se dejarían sentir en todo el 
m u n d o  y en el  p u e b l o  
norteamericano en los años 
venideros” .

En su alocución al pueblo 
norteamericano, que leyó con 
calma ante las cámaras de la 
televisión, el presidente dijo 
durante 35 minutos que todas 
las acusaciones que se habían 
lanzado contra él desde el 
comienzo de la crisis del 
Watergate no habían tenido 
fundamento alguno.

Aña dió  qué el principal 
testigo qué ha declarado en 
c o n t r a  del presidente,  el 
ex-ayudante de la Casa Blanca 
John Dean, no había dicho la 
verdad y que las grabaciones 
demostrarían su inocencia.

Sin embargo, el presidente 
confesó que en algunas de las 
g r a b a c i o n e s  h a b í a  
conversaciones que podían dar 
p ie  a i n t e r p r e t a c i o n e s  
' ‘ a m b i g u a s ’ ’ s o b r e  el  
comportamiento del presidente 
y q u e  contradeci r ían las 
declaraciones juradas de testigos 
comprometidos en el caso ante 
los tribunales.

N i x o n  a d m i t i ó  h a b e r  
discutido el pago de dinero a 
uno de los inculpados en el 
“ a f f a i r e ”  dé espionaje dei 
Watergate, Howard Hunt, como 
habla declarado el testigo John 
Deah, pero aseguró al pueblo 
norteamericano que ello, había 
sido provocado por su deseo de 
guardar los secretos de la 
seguridad nacional.

D i j o  q u e  H u n t  había  
amenazado a la Casa Blanca con 
revelar los secretos de Estado si no 
se daban (30.000 dólares para 
pagar los gastos de su familia y 
los costos de su defensa con su 
participación en el Watergate.

“ El presidente no tiene nada 
que ocultar”, dijo Nixon en la 
defensa más argumentada de las 
que ha hecho hasta hoy sobre el 
Watergate. A lo largo de su 
exposición, el presidente intentó 
explicar que durante el último 
año fue cauteloso a la hora de 
entregar documentación sobre el 

. caso, por su empeño en defender 
el principio de confidencialidad 
de la presidencia.

Dijo que un presidente debe 
proteger el secreto de los que le 
dan consejo en privado, porque, 
dé otra manera, el presidente se 
vería privado de la ayuda de sus 
colaboradores.

Al referirse al compromiso a 
que había l legado con el 
requer imiento  jud ic ial  del 
c o m i t é  de la Cámara de 
Répresentantes, Nixon dijo que 
éste era “jgsto y apropiado'’ y 
q u e  esperaba que así lo 
c o n s i d e r a s «  el p u e b l o  
norteamericano.

Ma r t e s ,  30 d e  a b r i l  d e  19 7 4

MITCHEL Y STANS, 
INOCENTES

WASHINGTON, 30 (Efe).- El vicepresidente de los Estados Unidos, Gerald 
Eord, dijo ayer que el principal testigo contra el presidente Nixon, el ex-ayudante 
de la Casa Blanca,. John Dean, había perdido terreno como consecuencia del 
último veredicto de un juzgado neoyorquino.

En una conferencia televisada, Eord se refirió al proceso contra los ex-ministros 
John Mitchel y  Maurice Stans, que ayer fueron declarados inocentes en Nueva 
York, diciendo que el veredicto mejoraba la posición del presidente Nixon en su 
caso de “impeachement” (proceso constitucional) por el Congreso.

El vicepresidente recordó que John había sido uno de los testigos del fiscal 
contra Mitchell y  Stans y  ^ue al ser declarados éstos inocentes, el testimonio del 
ex-ayudante de Nixon había perdido credibilidad.

La misma opinión fue expresada por la hija del presidente Nixon, Julie 
Eisenhower, quien dijo que la inocencia de los ex ministros Stans y  Mitchell, 
reafirmada por el veredicto del jurado, ponía en duda la credibilidad de John 
Dean, el. único testigo que ha declarado haber oído directamente al presidente 
Nixon discutir en la Casa Blanca el caso del Watergate para intentar ocultarlo ante 
la justicia y  el pueblo norteamericano.

Otro ex-consejero de la Casa Blanca, Charles Colson, declaró ayer, sin embargo, 
ante un juez de Washington, que el presidente Nixon había ordenado en una 
ocasión que se hiciese cualquier cosa a fin  de evitar que se divulgasen secretos de 
la seguridad nacional a la prensa.

Según Colson, estas órdenes indiscriminadas llevaron a los principales 
ayudantes de la Casa Blanca a realizar misiones ilegalesf cònio el robo de 
documentos del psiquiatra de Daniel Ellsbcrg, el cual distribuyó los “documentos 
del Pentágono“ sobre ta guerra del Vietnam de la prensa.
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caBibiBtes
JV  N otra oportunidad recurrí' ya a 

•¿los padres don Daniel y Don 
^  Ignacio/del equipo sacerdotal de 
ía Parroquia Madre de Dios de Begoña. 

Era para hablar del bautismo.  
Recuerdo muy bien, que alguien me 
comentaba que debía haber elegidO/ 
para mi entrevista, a alguna persona 
más “técnica". Me dieron nombres dé 
varios “ liturgistas" de nuestra ciudad, 
pero yo pienso qué nos interesa más la 
o p i n i ó n  de un sacerdote “ de 
campaña” , es decir, de un hombre que 
vive cada día la realidad de la Iglesia, 
cerca de los otros hombres, que la de 
un especialista, ya que no escribimos 
ningún tratado de téologíai y en esta 
ocasión hablaremos de la confesión.

El tema es noticia a todas luces. Hay 
crisis en este sacramento y ha habido 
una refonria.

—¿Pero puede hablarse de crisis en el 
[ .sacramento de la confesión?

—Si por crisis —responde el padre 
Daniel— se entiende un cambio, o un.a 
adaptación a una mentalidad nueva, en 
ios aspectos accidentales, puede de 
hecho hablarse de crisis en la 

i confesión. Pero en todo caso hay que 
decir que no es el sacramento el que-  
está en crisis, sino el uso concreto del 
mismo, sus modos de administración y 
recepción. Y yo añadiría tambiéri que 
su frecuencia. ,

—¿La gente se confiesa todavía? 
i  —Claro que s í,—dice don Ignacio—; 
y yo diría que mejor qué antes. Por 
eso se hace con mayor frecuencia. La 
introducción del acto penitencial y la 
mayor madurez cristiana de algunos, 
son las causas para unos de confesarse 
más y para otros menos. La confesión 
para bastantes personas ha dejado de 
ser una “ taquilla" previa para poder 
comulgar. ,

¿Por qué los bautizados temamos 
hasta ahora una dimensión tan 
individualista?

ÈL IN D IV ID U A LISM O  FUNCIONAB/\, 
: NO SOLO EN LO RELIGIOSO_______

: —Mire —ésta vez es don Daniel—
èra el espíritu de toda una época 
histór ica,  y el ind iv idua l ismo,  
funcionaba no sólo en lo religioso, sino 
también en los demás aspectos de la . 
vida. El individualismo na sido una 

' lacra en la concepción de la vida social 
• de los últimos siglos, y no ha dejado de 
empañar incluso la vida de la Iglesia, y 

^desde luego la formación que muchos 
; de nosotros hemos recibido, incluso en 

nuestra visión cristiana.
■■ —Pero ¿por qué fue?

—La cuestión es muy cornpleja.
; Apunto una posible causa, quizá^entre 
/muchas: Creo que no sabíamos 
personalizar la fe. Llegar a esa armonía 
necesaria entre vida personal y 
comunitaria. Esto es básico.
' —El padre Ignacio nos da una 

definición de pecado. He formulado la 
pregunta 'porque realmente han 
cambiado tantas cosas, que incluso hay 
quién se escandaliza al oír hablar 
todav ía  del pecado. Parece una 
cuestión pasada de moda.

Pienso, —contesta don Ignacio—; 
que sigue siendo válida ¿por qué no? 
la definición de siempre. Es decir, el 
p e c a d o  es una desobediencia  
voiuntaria a la Ley de Dios. Lo que 
pasa es que se podrá dar, y habremos 
de dar una definición con mucha más 
garra, ¿vaidría decir, “faita de amor a 
Dios y a ios hombres?

—¿Qué significan en la Iglesia las 
nuevas dimensiones comunitarias?

^Es, —dice el padre Daniel —, el 
redescubrimiento de una dimensión 
esencial al espíritu del Evangelio del 
que la Iglesia tiene que hacerse signo 
claro y comprensible ante el mundo.

—¿Va a desaparecer la confesión 
tradicional?-

—Sin duda alguna. Pero no será.sin 
embargo, una desaparición total. Eso 
no. Se “ transformará” . Desaparecerán 
la confes ión-consul tor io”  y la 
‘ ‘ confesión-tranquilizante” , pero no 
p u e d e  d e s a p a r e c e r  l a  
“  confesión-reconci l iación' , '  aún 
incluso realizada individualmente. Será 
una confesión siempre con visión 
comunitaria que suponga un encuentro 
con Jesús y con la comunidad en el 
sacramento del perdón.

— ¿ C ó m o  son las actu a les  
orientaciones doctrinales y pastorales 
sobre el sacramento de la penitencia?

—Es muy difícil responder en un 
corto espacio a este punto. Solo el 
precisaría ún largo artículo. Podríamos 
destacar de estas orientaciones, dos 

características: La presencia de la 
Palabra de Dios y el sent ido  
comunitario del pecado y del perdón.

S ó b  e s t a b a  
c r i s b
u s o

PENITENCIA ES LO MISMO 
QUE CONVERSION

—¿En qué se diferencian con las de 
antes?

—Doctrinalmente en nada. Claro, 
sin embargo, es verdad que con las 
nuevas orientaciones tendremos una 
m a y o r  f a c i i i d a d  t o d o s  para 
“ descubri r”  lo que antes sólo 
in tu íamos en el mejor casó o 
aceptábamos sin entender nada. Claro 
es que son signos pastorales y 
aplicaciones que romperán mucha 
rutina...

' —Ahora se habla de “ penitencia” y 
reconciliación” ¿qué significan estos 
dos términos?

—Penitencia —dice don Ignacio—,

es lo mismo qu^ conversión. Cambio 
del corazón y de los criterios. 
Reconciliación tiene una dimensión 
mas existencial  y desde luego 
comunitaria.

—¿Pueden continuar las confesiones 
en las misas?

—Creo que no. De ningún modo. 
Me extraña la misma pregunta. Yo 
creía que estaba totalmente superado.

— ¿Aconsejarían una aplicación 
inmediata de los nuevos ritos?

—Todos los trabajos serios necesitan 
una planificación a largó plazo. Este 
“ cambio” lleva consigo un nuevo 
espíritu. Por eso hay que caminar 
despacio y sin prisas. De lo contrario 
corremos el peligro de pue todo se 
quede en unos “ritos" vacíos.

—¿Se ha empezado a aplicar la 
reforma en alguna parroquia?

—Creo que lo fundamental de las 
nuevas normas sobre el sacramento de 
la penitencia se está yá aplicando en 
un gran número de comunidades 
■cristianas. Desde febrero que entraron 
en vigor, si sé exceptúan la absolución 
comunitaria y el cambio de la fórmula, 
la mayor parte de las normas se están 
aplicando. Claro es que todo ha sido 
muy reciente. Puedo decir, y esto creo 
que lo podría decir. D. Ignacio 
también,  que las celebraciones,  
comunitarias de la penitencia son algo 
ordinario y no constituyen ninpuna 
novedad para la inmensa mayoría de 
Ips cristianos.

Juan José MOR ía l e s '

v t

Los TBIBONJILES ECLESIiSTICOS 
NO "DISDELYEN el M ATBIMONIO"

Etl 1372 SE PRESENTARON 3. 260 CAUSAS DE SEPARACION ESPAÑOLAS:
CIUDAD DEL VATICANO, 27. (Europa Press).- 

“Es falso que los tribunales eclesiásticos separan los 
matrimonios., es falso que los tribunales eclesiásticos 
anulan solamente los matrimonios de los ricos, y es 
falso que el nùmero de los divorcios no supera en 
mucho al de las declaraciones de nulidad por parte de 
los tribunales eclesiásticos"

Asi se afirma en una , nota 
publicada en la primera página de 

/'L'Observatore Romano"

La nota refuta así varias 
a f i r m a c i o n e s  h e c h a s  
recientemente por personas que 
i n t e r v i n i e r o n  en debates 
transm itidos por la televisión 
italiana en el marco de la campaña

preparatoria del referéndum para 
la abrogación de la "ley del 
divorcio", qué se celebrará el 
próximo 12 de mayo.

T r a s  s u b ^ y a r  que ios 
t r i b u n a l e s  eclesiásticos oo 
" d i s u e l v e n "  los matrimonios, 
— según  se sue le  a f i r m ar  
e r ró ne am en te - ,  sino que se 
"lim itan a juzgar. si han sido

contraídos de forma válida o 
n u l a ” , el  d i ar io  vat icano 
p r o p o r c io n a  algunos datos 
estadíst icos sobre las causas 
matrimoniales, tratadas en los 
tribunales eclesiásticos.

Indica que desde 1929 hasta la 
fecha, es decir durante los 45 años 
de vigencia del concordato entre 
la Santa Sede e Italia, el supremo 
tribunal de la signatura apostólica 
- ú n i c o  órgano autorizado a 
t r a n s m i t i r  las sentencias 
eclesiást icas para los efectos 
c i v i l e s — ha enviado a los 
t r ibuna les  italianos tan sólo 
12.877 sentencias de nuRdad 
matrimonial.

En Europa,  el número de 
pleitos matrimoniales presentados | 
ante los tribunales eclesiásticos se 
distriÉuye de la siguiente forma: 
España —donde estas causas, 
debido al Concordato, no pueden 
ser tiresentadas ante los tribunales 
civiles ni siquiera en las peticiones 
de separación— se han presentado ̂  
ante los tribunales eclesiásticos 
3.26Ò causas., 1.524 en Itaha^, 
1.081 en Polonia. Y con números jy  
sensiblemente inferiores de causas í 
presentadas ante los tribunales; 
eclesiásficos, los denás países de ^  
Europa tan fo  oriental com o^ 
occidental.
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LTIMAMENTE, como i>stedes pueden fácilmente comprobar, la 
dinámica y “astuta” directiva del Real Zaragoza está jugando srs 
mejores bazas de ,triunfo con todas las de la ley,

Y así vemos, por ejemplo, qre a pesar de ciertos rrmorcillos que 
circulan en contrario, la economía zaragocista navega para los océanos 
de la normalidad, para general conocimiento y satisfacción de sus 
asociados.

Y así vemos, por ejemplo, que la renovación del contrato a Luis Cid 
■*CarrÍ€ga”, en momentos de ofertas millonarias y lógicas di das supone 
baza de triunfo absoluto, de lujo, incluso baza de artesanía. Política de

JY acertada. . . . . ^

Y así vemos, por ejemplo, que caminamos por la línea recta hacia la 
construcción de un nuevo campo o la posible ampliación de “La 
Romareda” , ya que en caso contrario jamás podremos incrustrarnos en 
el grupo de los grandes de Espaf a.

Y así vemos, por ejemplo, que José Angel Zalba, con si’ sonrisa más 
almibarada, tozudez y recursos de veterano muy experto, ha cofiseguido 
que él señor Utrera Molina, Ministro Secretario General del 
Movimiento, visitase la Ciudad Deportiva en constricción y aceptase la

insignia de oro y brillantes del club, además del título de Socio de 
Honor.

Y así vemos, por ejemplo, que e! ya mencionado señor Utrera 
Molina, muy de acuerdo con las circunstancias asegicó cono realidad 
el crédito que todavía“ nos debe” la Delegación de Educación Física y 
Deportes, precisamente para que llevemos estas obras a feliz término. 
Carambola de lujo.

Y así vemos, por ejemplo, que después de la igualada conseguida por 
el cuadro blanquillo en el “Luis Casanova”, ya rozamos con la punta de 
los dedos el torneo de la UEFA, ya estamos muy cerquita de 
promocionarnos a escala europea, que tampoco es granice de anís.

Y así vemos, por ejémjáo, que nuestro Real Zaragoza, el de todos, 
navega viento en popa a toda vela, a pesar de zancadillas y “vaivenes’,’ 
que oialquier día sacaré a colación con pelos y señales. Claro que 
después me tachan de i mpertinente, de muy descarada, d 
excesivamente dura. Y como a la hora de contar conmigo cuando llegan 
las maduras suelo quedar relegada sin motivo que lo justifique, tampoco 
méfSce demasiado la pena sacar las castañas del fuego en beneficio 
ajeno... Mejw cáiservar y después ya veremos en qué sentido nos 
prodigamos.

ííl'l

I
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.ñoyo, Vallejo Ruiz Igartua... Se podían citar a bastantes 
más jugadores zaragocistas de uiia efectividad incontestable, 
de una clase y conocimientos que nó dejan lugar a dudas, 
que están esperando pacientemente su turno én el 
banquillo. G donde sea. Porque algunos tan apenas sí se 
visten de liKÍes de Pascua aSan Juan.

Pero la í»sa es así y  así hay que aceptarla. Son 
inconvenientes de pertenecer a una plantilla demasiado 
generosa.- Sobre todo en calidad Ya se ha dicho hasta la 
saciedad, hasta convertir lia frase en ún i vulgar tópica, tfue 
sólo juegan once iagadores. 0  trece cuando más;con la 
óltítna refornla fespecliva o sustituciones. .

Hemos traído á este comentéfrro un trío; o un férceto- 
‘--j(|ue, desde fuego, para s ilo  tpiisieran otros equipes que sr 

.debatiendo en los últimos lugares de la f^Bm a 
í-'í-' ' -  i'.  ̂ ■ - ■: ■ •

División. Se puede asegurar que con estos tres defensores en 
línea ho pasarían los apuros actúales. Los goles.no habrían ‘ 
subido al marcador con la faciHdad que lo ha hecho de- : 
haberse encargado de impedirlo estos tres hombres.

Nos gustaría hacer la prueba para que no se nos dijese 
, que se trata simplemente de elucubraciones. De pura teoría. 
Con Royo en la derecha que es su sitio, Igartua en el centró 
y Vallejo de defensa izquierdo que es donde ha; actuado 

; ^  su vida, se completaría una línea boyante-y decidida. 
H w  de todo como en botica. Dureza, trónica y r^cio.Pero 
sróite todo efectividad iQ iantos íes ipiísieran coger! Pe»® 
alguaos t f i i s  supondrían un rw ^n d O  tó ii iit iv a .  Sio,. 
en^ar.go nosotros..

fero el .fdtbotosiittL Es^ecísd ii^ '^  tributo de 
erdfbhsgKii^s. AátiiriMpie e rT c i^ Ó ^  rnom^to jm s ^ '' 

's a fe J p 2 b e la * 'w o ife o ró d ijÉ W te = ^V im e d a ._
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Un deporte que ha 
entrado con éxito  

en Zaragoza CLDB PIRATAS

J i '  L béisbol, deporte rey en 
2 | Nor teamér ica ,  está de 
^  moda en nuestra ciudad.

. Hace pocos dias se han formado 
dos equipos femeninos que en 
sus primeros partidos, han. 
despertado gfan interés. Existen 
en Zaragoza varios clubs que le 
dedican a este deporte la 
maxima atención, entre los que 
destaca el Piratas de Torrero, 
que es uno de los veteranos.

Su presidente, Julio Blanco 
García, es un hombre joven que 
está vinculado al béisbol desde 
hace quince años. Comenzó 
como jugador juvenil en el Club

Piratas, para pasar luego a ser 
directivo. El va a contarnos algo 
de este deporte que tan bien 
conoce.

— ¿Quien le aconpaña en ,1a 
directiva del Piratas?

— C a r l o s  Zapa.ter,  es 
vicepresidente; Antonio Blanco  ̂
Secretario;  Daniel  Tausia,  
tesorero; Juan A. Palomino, 
delegado de segunda,- José L. 
Herrero, delegado de cadetes e 
i n f a n t i l e s ;  Javier j r ia r te ,  
delegado de información, y José 
M. Zapater delegado de material.

—Todos comenzaron jugando 
en categoría juvenil con el Club, 
¿no es asi?

— Si, exactamente, salvo José 
A. Palomino, todos los demás 
han sido fundadores del Piratas 
hace aproximadamente quince 
años. Pero todos, sin excepción, 
pone n constantemente de 
manifiesto su afición al Béisbol y 
su cariño al Club.

—¿Cuantos equipos o novenas 
tiene el Piratas en la actualidad?

—Se is ;  dos de s e g un d a  
división, juvenil, cadetes, infantil 
y femenino

— ¿Y número de socios?
—Aprox imadamen te  unos

120, pero dentro de pocos días 
vamos a iniciar una campaña de 
captación y según calculamos "a 
priori* puede multiplicarse por 
cinco el número actual.

—Nos consta que el “palmaré? 
del Piratas es muy brillante. 
¿Cuáles son exactamente los 
trofeos conseguidos?

—Sin remontarnos más alia 
d e l  a ñ o  1 9 7 0 ,  c u a t r o  
campeonatos de Aragón con sus 
respectivas participaciones en los 
N a c i o n a l e s .  Otros cuatro  
s u b ca m pe o natos, también  
regionales, y además el Trofeo 
Ir is,  entre otros de menos 
intérés. Esto en lo que respecta a 
las novenas del Club, però los 
jugadores  han conseguido 
algunas; distinciones; dos mejores 
deportistas de la Federación 
Zaragozana, Alfredo Valero y 
Javier Iriarte; un mejor lanzador, 
Luis Torres, y un mejor bateador, 
Javier Iriarte. Además, quiero 
hacer mención también de la 
dis t inc ión otorgada al Club 
como mejor organizador de la 
Temporada de 1972.

—Otros deportes están más 
difundidos, son más conocidos 
que el béisbol, ¿a qué se debe 
esto?

—A las reglas del juego, que 
son diferentes. Por ejemplo,

SALUDO de CAPITANES

He aquí una "foto" de capitanes futbolísticos, el del Valencia y  el del Zaragoza, los dos con experiencia 
en su cargo, pero el nuestro, con una carga de simpatía que se sale del buen retrato que les hizo Emilio 

Viña. Un "liniers" escruta ocn la mirada al yalencianista y  el otro sopla ante la cordialidad exhibida por José 
Luis Violeta mientras el árbitro mira si se dan la mano con efusión o no. Al fondo, un nutrido graderio con 
paraguas esmaltados por el brillo de la lluvia, componen el coro de este saludo de capitanes en un encuentro 
que acabaría en tablas a sonrisas y  ea empate a cero tantos.
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tanto en^fútbol, como enTugb/' 
el baloncesto y otros deportes, el 
juego consiste en disputar el 
balón entre igual número de 
jugadores. En Béisbol, no. 
Mientras que un equipo defiende 
con todos sus hombres, o .sea 
con nueve, el otro ataca con'un 
máximo de cuatro. Y esto es 
sólo una parte. Existen muchas 
más que hacen que, para disfrutar 
con un partido de béisbol, sea 
necesario tener un mínimo 
conocimiento de las reglas.

- -Sabemos que para su 
implantac ión def ini t iva en 
nuestra ciudad,  el Béisbol 
t r o p i e z a  c o n  a l g u n o s  
inconvenientes ¿Podría decirnos 
cuáles son?

—El primero y principal, es el 
de terrenos apropiados. En 
Zaragoza no existe ni un solo 
campo de béisbol, mientras que 
ciudades como Barcelona o 
Madrid, cuentan' con cinco o 
seis. Por otra parte Sevilla, 
Valencia, Pamplona, entre otras, 
e incluso pueblos como Gavá, 
tienen más un terreno propio 
de Béisbol

—¿Y no puede solucionarse 
este problema utilizando un 
campo de fútbol, pongamos por 
caso?

— N o , en absoluto,  los 
terrenos de fú tb o l ,  tienen 
medidas diferentes. Un campo 
de b é i s b o l  ha de medi r  
forzosamente 100x100 metros 
aproximadamente, y no hay 
ningún campo de fútbol que 
tenga esa anchura.

CUENTA con 
SEIS EQUIPOS^ 
de BEISBOL

— ¿Qué porvenir augura al 
Béisbol zaragozano?

— I n d i s c u t i b l e m e n t e  su 
progreso es lento, porque las 
características especiales de su 
juego exigen un poco de 
preparación por parte del- 
espectador, como antes le he 
dicho. Pero su caminar es seguró. 
Cada año son más los clubs, y 
por supuesto más jovenes que 
practican este deporte. Y los 
aficionados son cada vez más 
numerosos. Por otra parte, 
a d e má s  de l os equipos  
masculinos ya existentes se han 
creado esta temporada dos 
femeninos y van a crearse alguno 
más. Este es el mejor índice del 
progreso del béisbol en nuestra 
ciudad.

—A propósito del Béisbol 
fem eni no .  ¿No es éste un 
deporte demasiado duro para ser 
practicado por chicas?

— Hay que tener en cuenta 
que cambia el material de juego 
para ellas La bola por ejemplo 
es mas grande, más visible y por
lo tanto bastante más blanda 
Los guantes son más grandes. No 
solamente no es duro, sino que 
es muy aconsejable que lo 
p r a c t i q u e n ,  pues  reúne 
condiciones idóneas para ellas

El béisbol ha entrado con 
éxito en Zaragoza. ¡Hasta las 
mujeres lo practican!

Y éste es el mejor eco que 
puede hallar un depprte que en 
e l m u n d o  t i e n e  gran 
popularidad.

Campeonato Nacional 
de AFICIONADOS

I.P0I
el CANINO RECTO

1’ O mismo que ocurre en el torneo de Liga donde el Huesca y el 
Deportivo Aragón tienen más que asegurados los primeros escaños 

iJ  c ias ifica tó rios , viene a suceder, por el momento, en el 
Campeonato Nacional de Aficionados. El Huesca tiene virtualmente 
eliminado al Constancia de Inca, antiquísimo rival del Zaragoza, 
mientras que el Aragón si predomina la normalidad en los encuentros 
de vuelta, dejará en la cuneta al . poderoso Alcalá. En ambos casos los' 
equipos representantes de nuestra regional pueden y deben seguir 
adelante sin mayores complicaciones, sálvo sorpresa que sería 
mayúscula.

Los pupilos de Pedro’ Aróstegui, por ejemplo,, ye le marcaron al 
Constancia de Inca, en "A lcoraz", once goles a cero, demostrando,el 
resultado es de los que no mienten, una rieta y absoluta superioridad so
bre el rival de turrio. El filia l zaragocista, por su parte, después de haber 
vencido a domicilio al Alcalá por un tanto a cero,es presumible y desea- ; 
ble que en "La Romareda", se deshaga de su contrario sin grandes agobios y 
si^ adelante en la competición. Los partidosde vuelta se disputan mañana
miércoles, festividad de San José Artesano, llenando una tarde huérfana 
de mejores programas balompédicos.

I
Se adivina una buena entrada en el estadio municipal zaragozano, yaj 

que además de poder observar los progresos de unos muchachos quf '̂ 
f i j a ron  sus metas ideales en el conjunto titu lar blanquillo,-; 
presenciaremos las evoluciones del potente Alcalá, equipo muy capaz de' 
amargarle la tarde á cualquiera, a juzgar por los informes que nos llegan

I y cuyo presupuesto asciende a varios millones de pesetas. Así, pues, est■if :
partido de mañana por la tarde reúne buen número dé alicientes para 
aficionado de verdad, que esperamos acuda a la cita y apoye como ef 
debido al Araqon

Este campeonato nacional de Aficionados, actualmente tal vê;; 
minimizado por motivos muy diversos, venido a menos a través de I»" 
años y que ha- perdido interés a ojos vistas, tuvo en el Real ZaragoZ!̂  
'amateur" un digno campeón al vencer en "Mestalla" al entonces 
encumbrado Alcoyano por dos goleá a cero en la finalísima. Estos 
fueron los héroes de entonces: Calvo; Hilario, Pérez; Peña, Rey, VÍctorj 
Alcolea, Zapata, Carrasquer, Elzo y Aldana. ¿Los recuerdan ustedes?..| 
No, ios aficionados de nueva ola; pero sí los antiguos, no los viejos. í 

Animos renovados para el Hjesca y Deportivo Aragón, en lógico 
deseo de que coloquen lo más alto posible el pabellón regional y. : Qot 
no se diga. |
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IBS imam
Escribe: 
ANGEL 
MALLO

Ha c e  más o menos una semana 
escuché por la primera cadena de 
T.V.E. una emisión titulada "Cara 
al país", en el que se aludió como temas 

principales el Impuesto General sobre la 
Renta y la tipificación del delito fiscal.

Muchas veces he sacado a relucir 
ambos ternas en estas líneas, y mucho 
más se podría escribir, aunque por lo 
visto T.V.É. prevé y así lo ha constatado 
en dicho programa, que la opinión 
púb l i ca  y el c r i ter io  sobre tan  
t r a s c e n d e n t a l e s . temas conf ieren  
solamente a la administración, ya que 
solamente pueden expresar su criterio a 
t r avés  de la pequeña pantal la,  
catedráticos, funcionarios, etc, pero ¿por 
qué de una vez somos tan- valientes, 
que dejamos que también exprese su 
opinión el contribuyente?

En nuestro país existen muchos especialistas 
en Derecho tributario dentro y fuera de la 
Administración pública, con más entidad 
y con más experiencia en los problemas 
fiscales que actualmente atañen al país 
que ios que actuaron en este programa y 
es una lástima que no se realicen más 
seriamente estos espacios, ya que de serlo 
así, T,\3'.É. haría un gran favor a sus 
televidentes, pues lo fiscal es hoy un tema 
que apasiona a la opinión pública.

He de admitir que me he quedado un 
t a n t o  p e r p l e j o  al escuchar las 
declaraciones que realizaron los señores

meditarlas convenientemente, yo les 
preguntaría a ustedes: ¿han sacado alguna 
conclusión práctica? Yo tampoco. Con 
los miles de pesetas qué cuesta cada 
minuto efe programación, luego nos 
quejamos que derrochamos energía 
inútilmente y que hay que ahorrar a base 
nuestros relojes atrasar y limitar la ya limi
tada velocidad de nuestro utilitario.

LA HONESTIDAD TRI BUTARIA

El señor Monjó nos dice "que el 
contribuyente español se debe de hacer 
cargo de la necesidad de tributar y qüe lo 
vea como algo perfectamente normal".

Es muy lógico que nos dijera todo esto 
el señor Monjó, pero se le olvidó decirnos 
que paralelamente el contribuyente 
también debería ver como muy normal 
que la enseñanza de una vez (y no con 
palabras solamente, sino con hechos), sé 
va a realizar con carácter de gratuidad 
para todos los españoles, que se van a 
construir verdaderas autopistas sin tener 
que pagar derechos de peaje, que se van a 
atender debidamente todos los servicios, 
públicos, ect., etc; Entonces nos habría - 
mos convencido.

De todo lo demás estamos de acuerdo 
con lo manifestado, desde luego que el 
español rico seguirá considerando nuestro 
país como un verdadero paraíso 
tributario, pero no porque se le haya 
aumentado la presión fiscal, sino porque 

,se le ha disminuido; A hí están las 
recientes disposiciones fiscales rebajando 
el tipo máximo de Contribución General, 
sobre la Renta, de un 50 por ciento a un 
“W por ciento para los verdaderamente 

; "millonarios".
gí;;,;Y eso que este Impuesto está 
Considerado como el patrón o modelo de 

uProgresividad.
A pesar de sus aseveraciones,  

efectivamente no se deben preocupar las
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TM .W  los TCMAS
TRIBUTARIOS

"clases económicamente afortunadas", 
porque por motivos dé nuestro actual 
sistema fiscal no se derrumbará ningún 
imperio económico. Estamos seguros.

EL DELITO FISCAL

El señor Garrigues Waiker manifiesta 
tajantemente que "hasta que en España 
no se cree el delito fiscal, la honestidad 
fiscal va a ser imposible".

E s t o y  d e  a c u e r d o  en las 
■manifiestaciones que seguidamente hace 
como consecuentes a llegar a esa 
honestidad fiscal, pero en lo que no estoy 
ya tan de acuerdo, es su criterio de lo que 
i n t e r p r e t a  c o m o  h o n e s t i d a d ,  
demostrándome al compararnos con los 
contribuyentes norteamericanos y el 
sistema fiscal de este país, que conoce 
poco al contribuyente español, y el medio 
ambiente en que se desenvuelve. Creo 
señor Carrigues Waiker se debería haber 
hecho antes de realizar esta aseveración 
alguna de estas preguntas:

¿Existe realmente justicia en la 
distribución de las cargas fiscales en

función de las escalas económicas?
¿Por qué el contribuyente incumple 

las normas tributarias?
Y  c u a n d o  las i n c u m p l e ,  la 

Administración que al fin y al cabo es la 
que debe de.hacerlas cumplir, ¿quiere que 
se cumplan verdaderamente o en verdad 
puede hacerlas cumplir?

¿Existe una debida información sobré 
la aplicación del gasto público?

¿Se h a l l a  este rac ionalmente  
distribuido?

¿Quién lo controla?
N o ,  r o t u n d a m e n t e  n o  al  

establecimiento del delito fiscal, porque 
se volvería a los sistemas arca idos del 
"terror penal", para que la recaudación 
del Fisco aumentase, actitud que definiría 
el fracaso del propio ordenamiento 
tributario.

Sí, definitivamente,sí; se implante una 
política encaminada a analizar las razones 
por las que el contribuyente hispano 
tjende a la evasión de sus impuestos.

Meditemos un tanto, las anteriores 
preguntas y seguramente encontraremos 
la respuesta y la solución adecuada, pero

no queramos sustituir por el terror lo que 
en todo momento debe constituir un 
" f a i r  p la y”  entre  el Fisco y el 
Contribuyente.

EL DESCONFIADO CONTRIBUYENTE

' i Diana! D. Salustiano del Campo. Sí; 
señor; ha dado en el clavo? falta 
efectivamente convicción pública en el 
Ciudadano español de que cada uno paga 
lo que corresponde en función a su 
capital y a sus rentas, como asimismo 
falta convicción de que la distribución de 
los recursos sea la más adecuada con 
respecto a las necesidades reales, faltando 
efectivamente una contrastación y uñé 
supervisión a través de los medios 
representativos que acrediten que el 
destino de los fondos, es decir la 
distribución del gasto público, ha sido la 
más adecuada.

En una palabra, creó que es una 
repetición o la.contestación a muchas de 
las preguntas que antes he formulado.

EL M IN ISTR O  DE HACIENDA HABLA SOBRE LAS NORMAS PARA LA BOLSA
MADRID.- El Vicepresidente Segundo y  Ministro de Hacienda-, Sr. Barrera deirimo, durante la conferencia de 
prensa, seguida de coloquio, sobre las normas para Bolsa dictadas últimamente y  aprobadas en el pasado Consejo 
de Ministros.- (Foto Cifra Gráfica),

í; a  1*,

..i -7»

EL PRINCIPE INAUG URA LA CONFERENCIA INTERNACIO NAL DE CARTOGRAFIA

MADRID. — S. A. R. el Principe de España ha presidido ayer la inauguración de la VII Conferencia Internacional 
de Cartografía. Asisten a la Asamblea más de quinientos congresistas de cuarenta y  ocho naciones de los cinco 
continentes. Acorrpañaron al Príncipe en la presidencia los ministros de la Gobernación, Sr. García Hernández; 
de Marina, Almirante Pita da Veiga; del Aire. Teniente general D. Mariano Cuadra Medina,.y de Planificación del 
Desarrollo, Sr. Guitérrez Cano. Seguidamente, el Príncipe inauguró la exposición de Cartografía.

TBalo Piltiülial
TEMP0RÀ0A ÛE

A V I S O
Los abonados de 
\b temporada an
terior podrán reno
var sus a b o n o s  
hasta el día 5 de 
mayo en la taquilla 

del teatro

A partir del día 6 
se abrirákel

ABONO
para la temporada 

de este año

I O T O G H A F lA  C lN t;

NUEV0,oc8sión. Diapositivas pe- 
h'culas, oonfecckSn de dbipositi- 
vas, a partir de nerativo, bbmeo 
y negro, o^k>r..Cabtayud, 3..

LEA TODAS TARDES 
ARAGON/EXPRES

A R A G Q N /exprés. PAG- 19



■ -

l ,  i \ cm •*TICA
Por ALBERTO VILLACAMPA

Vuelve "el 
mogo del

ZOOM"

«Señoras y señores»,

los sábados

CAMILO SESTO, LOS MISMOS, MARI CARMEN 
Y SUS MUÑECOS, U S  BRUJAS Y E L  BALLET 
O V N I, EN E L  PROGRAMA PRESENTACION

"Primer programa de la serie 
dedicado al mundo de iá música y 
del espectáculo que correrá a 
cargo, quincenalmente de José 
María Quero, y Valerio Lazarov, 
real izadores de características 
formales diferentes. Esta noche, y 
excepcionalmente, se presentarán 
los dos estilos en (¡ontraste, 
dentro de un programa realizado

c o n j u n t a m e n t e  por  ambos 
directores, por el que desfilarán 
estrellas de la canción de la 
música ligera y del mundo "p o p "*

Vuelve "el mago del zoom" a 
la pequeña pantalla. Después de 
su "Especial Musical" de la pasada 
temporada, Valerio Lazaróv ha 
estado en paro forzoso televisivo, 
situación que le llevó a probar

fortuna en los escenarios teatrales.' 
Lazarov ha dicho en repetidas 
ocasiones que a él lo que le 
gustaría hacer sería un programa 
que se mantuviese en pantalla 
semana tras semana. Lo ha 
conseguido a medias. Puesto que 
la realización la alternarán entre él 
y José María Quero, un sábado 
cada uno. Algo es algo, Lazarov.

NUEVO E¡

Ì
L próximo día 2 de Mayo, Televisión Española 

T  emitirá un nuevo espacio cinematográfico que, 
" b a j o  el títu lo  dq "Hoypresenta...", reunirá 

ciclos mensuales de películas que se centrarán en la 
personalidad de un actor, una actriz o un director de 
probada calidad o de incuestionable popularidad. El 
personaje motivo del ciclo presentará personalmente 
en tos estudios de TVE cada una de las películas, 
aportando datos, anécdotas y .puntos de vista sobre su 
labor y sobre el"film '^de que se traté en cada caso. 
"Hoy presenta..." se. inicia con un ciclo de cinco 
películas que tienen como protagonista al actor Rock 
Hudson. .

sentimen 
entre todo 

Con 
interpreta 
poputarid 
Comisario m 
futuro prp 
actor que ;̂g 
física, 
enseñanza 
Stevens, 
cualidadesi 
toda discusll

UN GALAN PARA HOLLYWOQD

Ro y  Scherer Fitgerald Jr. —verdadero nombre de 
Rock Hudson- nació hace 44 años en Winnetka 
(Illinois). Gespués de abandonar su ciudad natal, 

Rock Hudson, realizó diversos o f i c i os  que van 
desde servir en la Armaoade los Estados Unidos 
hasta trabajos como jornalero agrícola y camionero. 
Hudson entra en el cine en el año 1948 contratado por 
la Warner Bross y  realiza su primer trabajo en la 
película de Raoul Walsh, "Fighter Squadron". Desde 
entonces su carrera, que al principio se limita casi 
exclusivamente a papeles secundarios, va tomando

"Obsesión", ''Sólo el cielo lo sabe", "Escrito sobre e l , 
viento", de Douglas Sirk, para culminar con la pelfculà 
de George Stevens, "Gigante" que le valió una 
nominación para el Oscar'al .mejor actor en el año 
1956.

Rock Hudson entra en plena popularidad y recibe 
numerosos premios (el de la revista "Photoplay" al 
actor del año el de ser incluido en el referéndum anual 
del Motion Picture Herald como uno de los diez 
primeros Star of Tomorrow, etc), para en la década de 
los años sesenta formar pareja con la actriz Doris Day 
en una serie de comedias divertidas, rosas y

Los artí 
espació^ 
dicho ' 
HudsoÜ B1

Dirá 
Intérpi 

Richard!

1959
Directä
Intérpn

Septemb 
Direct! 

in te r^ 
Bobby i 

-"E li 
Din
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Waiter ! 
-"P leil 
Dir«_ 
Intérpfl 

Jeff Còti
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m M
IN  llegar a constituir un 

I grupo para la g r a n
mayoría del público, ni

cantar un tipo de canción con 
el que se puedan asegurar el be
neplácito de la masa, Nuestro 
Pequeño Mundo,ha alcanzado 
ese escalón que les sitúa entre 
nuestros cantantes estables.

"Ahora a muchos discos de 
distancia de aquel “Sinner
man” , que les lanzó a la fama, 
e l g r u p o  ha s u f r i d o
transformaciones y cambios: 
“ E f e c t i v a m e n t e ,  hemos  
cambiado con el tiempo. Es 
lógico. A veces, en las ^alas, 
tenemos que cantar canciones 
que no son del todo nuestro 
estilo. Por ejemplo “Si yo

ASÉSORIA FISCAL

.  GESTORIA. M. MOLINOS

J t S T  " "  AUTO ESCUELA

Isaac Peral, 1. Duplicado, 1-F. Z A R A G O ZA
TELEFONOS 214012 219890

. I t »

O ASESORIA FISCAL
Tenencia y disfrute de automóviles. Declaración Renta. Trabajo Persoaal - I jT.S.»í 

© G E S T O R I A :
Matriculaciones - Transferencias • Pasaportes - Escrituras • Gas-oii, etc.

O AUTO - ESCUELA: Métddos modernos.
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hacen definitivamente famoso 
ios del mundo.

edio centenar de películas 
I de una carrera que, merced a la 

da por la serie televisiva "E l 
'^,rhace suponer un espléndido 
§ck Hudson es eltíp ico caso de 
Isine en función de su apostura 
R iendo sobre el terreno las 
ctores como Bpetticher, Sirk, 
Edwards hasta conseguir tinas 
(ivas cuya eficacia está fuera de

GULAS DEL CICLO

con que comienza el nüevó 
Senta... y  qüe como hemos 
mtadas por el propio Rock 
lientes:
loft King" (Seminóle), 1953. 

[Boetticher
mare Hale, Anthony Quinn, 
iLee Marvin.

a medianoche" (Pillqn Talk),

felGordon . . - . ..ív
y. Tony Rahdalf y N Ick '

Comm^

rtMulligan
la Lollobrigida, Sandre Dee y '

very special favor), 1966 
íel Gordon
islie Caron, Charles Boyer, 
irman Warden, 
co" (Seconds), 1966 
Frankeheimer
lome Jens, John Randolph, 
leer.

fuera r i c o ”  y  “ Mamma  
samba” , vienen a reilenar ese 
hueco entre lo que nos gusta 
de verdad, y eso que, a veces 
tenemos que cantar” . Uno se 
pregunta si se puede ser' un 
grupo de mayorías cantando 
“fo lk”, aunque la idea sea 
muy ioable.  “ Bueno, la 
minoría está creciendo cada 
vez ma's. Desde luego que hoy 
por hoy, no se puede ser 
t o d a v í a  un g r u p o  de 
mayorías. El “fo lk” todavía 
es una “ cosa rara" que no
cuajó en todos, pero sí
queremos llegar a ello hay 
ífue seguir luchando” . Y así 
siguen en la brecha, buscando 
n u e v a s  c a n c i o n e s ,  
investigando en ia riqueza de 
nuestro folklore.

Ahora, Nuestro Pequeño 
Mundo,  ha grabado a- su 
modo y manera “ A_ su
lJire..,” ,_ en el Conservatorio 
de Música de Barcelona. 
'Digno marco para tan digno 
grupo, Ei espacio ha sido
real izado por Luis María 
'Güell.»

ketrasmisiones deportivas previstas por Televisión
Española durante la primera 
quincena de M ayo

BALONCESTO

El miércoles día 1 a las 12,45 y 
dentro del espacio de la Primera 
Cadena, Unidad Móvil, Televisión 
Española retransmitirá en directo, 
desde La Coruña., el partido de 
B alon cesto  fem en in o  entre  
España y Yugoslavia.

El día 5, y dentro del mismo 
espacio " U n id a d  M óv il"  se 
retransmitirá en directo, desde la 
cancha del Magariños, en 
M a d r i d  e l  p a r t i d o  
Estudiantes-Vasconia, a las 12,00 
horas.

El domingo, 12, a las 12,00 de 
la mañana, y también dentro de 
"Unidad Móvil", se retransmitirá 
en directo desde el Palacio de los 
Deportes de Breogán, Lugo, el 
encuentro Breogan - Barcelona.

CICLISMO

El miércoles,día 1, a las 16,15 
horas, se.retransmitirá en directo, 
por la Primera Cadena, desde el 
Circuito del Jarama de Mac^id, la 
Octava Etapa, Primer Sector de la 
V u e l t a  C ic lis ta  a España 
Igualmente a las 17,15 horas se 
retransmitirá la Octava Etapa, 
Segundo Sector.

El jueves, día 2, a las 16,00 
horas, se retransmitirá desde San 
Rafael en directo y por la Primera 
Cadena, la Novena Etapa, El 
viernes, 3 a las 16,15 horas, se 
ofrecerá un resumen de la Décima 
Etapa Primer Sector.

E l d o m in g o , d ía  12, s,e 
retransmitirá en directo, por la 
Primera Cadena, a las 17,30 desde 
San Sebastián, la Etapa Final, 
Segundo Sector de la Vuelta 
Ciclista a España

Boxeo
HOY MARTESr 
D IA 30

Hoy, martes -d ía  3 ^  por 
la primera cadena, y a tas 
1 0 ,2 0  de la noche, se 
televisará en directo el 
combate de boxeo entre. 
Tony Ortiz , y Roger 2̂ ami, 
con ei título europeo de los 
superligeros en juego.

—^ i TIOCaE DE TEalilO I

“UI5 TIIE5 ncnEilS BE
DOlSior lepen
LA ILUSTRACION, E L  AFRANCESANlENTO 
Y . . .  "LOS ETCETERAS"

■"fsr

IHjl L reparto es importante. Al frente, Cayetano Lúea de Tena 
i  en calidad de director, realizador y, un ppeo, adaptador, Con 
^  él, Luis Prendes, Lola Herrera, Tina Sainz, Enriqtieta 

Garba!leira. Pepe Franco, Miguel Ángel, etcétera. La obra también 
tiene su aquel. Puedo decirles que la censura..., etcétera étcétera. 
Bien: si han contado, he puesto tres muletillas, sin mucha 
originalidad, es cierto, para introducirles en los pormenores de 
"Los tres etcéteras de don Simón", obra original de José María 
Pemán, que veremos este viernes en "Noche de teatro", T ítu lo  
simpático en la producción del ilustre académico gaditano, cuya 
explicación se dá casi al comienzo de la comedia, cuando un 
gobernador español de la época Josefina (tiempo de Pepe Bonapart.e 
Botella) va a rendir visita aun pueblecitoespañol, encargando a su 
intendente que se le reciba con los honores reglamentarios, entre 
los que sé encuentran la buena.cama, la buena mesa, los agasajos, 
etcétera, etcétera, etcetera. Con la particularidad de que el pueblo 
llano, picaro y complaciente, entiende que esos tres etcéteras son 
tres mujeres alegres para la diversión del gobernador."

TENIS

El sábado, día 4 ,a las 19,00 
horas y dentro del espacio de la 
Segunda Cadena "Deporte en la 
2", se ofrecerá un resumen de los 
primeros encuentros individuales 
y dobles de la Copa Davis.

Asimismo el domingo, día 5, 
dentro de "Unidad Móvil", se 
ofrecerá en directo información 
d e  los ú ltim os , encuentros  
individuales de la Copa Davis. ,

FUTBOL .

El sábado, día 4, a las 16.00 
horas, se retransmitirá por la 
Primera Cadena, V-ía Eurovision, 
desde Wembley, Londres, la final 
d e  la  C o p a  i n g l e s a ,  
Liverpool-Newcastle United.

El miércoles,día 8, a las 21,25 
horas, se retransmitirá én directo. 
Vía Eurovisión por la Primera 
C adena, desde Rotterdam, el 
partido final de Recopa.

El miércoles, día 15, a las 
20,55 horas, se retransmitirá por 
la  P r im e r a  C a d e n a ,  V ía  
Eurovisión, desde Bruselas, el 
p artid o  final de la Copa de 
Europa.

CABALLOS

El miércoles día 8, a las 16,30 
y por la Primera Cadena, se 
retransmitirá desde Jerez de la 
Frontera las pruebas de Acoso y 
Derribo; y el sábado, d ía-11, a las 
13,00, también por la Primera 
Cadena, las.pruebas .de Doma y 
Enganche.

El lunes, día 13, a las 16,30 
horas, retransmitirá en directo 
desde  ̂ el Real Club de Polo dé 
Barcelona, el Concurso Hípico 
Internacional, prueba Princesa de 
España.

El miércoles, día 15, desde el 
Hipódromo de la Zarzuela de 
Madrid se retransmitirá en directo 
el Premio Comité Organizador

HOCKEY SOBRE HIERBA

El viernes, día 10, a las 16,30 
horas y por la Primera Cadena, se 
retransmitirá en directo, desde el 
Club de Campo de Madrid, el 
partido correspondiente a la Copa 
de Europa.

El sábado día 11, a las 19,00 
horas, dentro del espacio de la 
Segunda Cadena "Deporte en la 
2" la final de la Copa de Europa.

VOLE1BOL

E l d o m in g o , d ía  12 , se 
retransmitirá en directo desde 
Sevilla la Final de la Copa del 
Generalísimo.

PRIM ERA CADENA

• L U N E S :  N O C H E  DE  
CINE: "Cómo matar a la 
propia esposa".''

"MARTES: BOXEO: Tony 
Ortiz - Roger Zami."

"MIERCOLES: CANNON: 
"La séptima tum ba"."

" S A B A D O :  F U T B O L :  
Final de la Copa de Inglaterra."

"DOMINGO: "ESTRENOS  
T V ,: "El día que requisaron 
los niños': "

SEGUNDA CADENA

"MARTES: CINE CLUB: 
"1.a canción del pecado"."

"MIERCOLES: PARA LOS 
A M A N T E S  D E . . .  " F r e d  
A s t a i r e ' '  ( I I I ) ,  y LOS  
P I N T O R E S  DEL F*RADO: 
"Durerò: La búsqueda de la 
identidad"."

"JUEVES: ENCUENTRO  
CON LA  M U S I C A ;  “ Las 
polkas de Smetana", y "Un  
domingo en el parque".

" V I E R N E S :  D IB U J O S  
ANIMADOS', "Cuento sobre 
árboles y viento", "El bosque 
musical" e "Historia natural 
en el sombrero". "

DOMINGO: M ER ID IA NO  
CERO: "Las fortalezas de la 
isla". ''

Cartelera
TV

PRIMERA CADENA

"Jueves, 2, (“Hoy presenta”): 
“ T r a i c i ó n ,  en F o r t  King’’ 
( “ Seminóle”), 1953, de Bud 
Boeticher, con Rock Hudson, 
Barbara H/ile, Anthony Quinn, 
Richard Carison, Hugh O’Brian.“

Domingo, 5, (“Estrenos TV”): 
“El día que requisaron los niños” , 
de John Lleweling, con Michael 
Cole, Harry Guardino, Janet 
Margolin."

TODO PARA PINTORES AFICIONADOS

:OMERCIAL

PAPELERIA - LIBROS - JUGUETES 
OBJETOS DE DEPORTES

:Hii

SEGUNDA CADENA

"Martes, 30, (“CÍneUlub” : Ciclo 
nuévo cine americano): “La 
canción del pecado” (“Too late 
b l u e s ’’ ),  1 9 6 1 ,  de  John  
Cassavettes, con Bobby Darin; 
Everet Chambers, Cliff Carnell, 
Stella Stevens, Nick Dennis, 
James Joyce.''

D o m i n g o ,  5, ( “ Sombras  
recobrados”); “Tres páginas de un 
d i a r i o ’’ (“ Tagebuch einer 
ver lo renen”), 1929, de G.W. 
Pabst, con Louise Broóks, Josef 
R o v e n s k y ,  Vera Pawlowa, 
Franziska Kinz,  Ri tz  Rasp, 
Valeska Gert"

II!

Mi

Plaza Diego Velázquez, 3
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O I 1 1 K . T E & E R Í - «

CIJÍE8 DE ESTRENO
ACrUAIJD.'U>ES. — 5-7 -9 -n  

»May. 181. 2.* »emana: 1* 
T e n ^ n m  esperó d iei afto».
Leonard Mann. Blisabetii 
Everfleld.

ARGENSOtA.—6-7-9-11 (Ma
yores 18'. 4* »emana: C inr 
co almohactaa para utia no
che. Sara Montiel, Craig Hill.

AVENID .6. — b-7-9-11 (Ma
yores 18>. 3.* sem ana: Jere
my - Amor joren . O lynn» 
OTJonnor, Bobby Benson.

OOUSEO. — 6-7-9-11 (Mayo- 
rm  18). V n  «aUM>e «n Chl- 
oago. Marcelo Maetrclarml, 
Lauren H utton. Tom Reti. 
M añaim mattnW 11'45.

COSO. — 6-7-9-11 (T o*» Ji41- 
bliooa). X* sem ana; El anal
fabeta. Bastmanoolor. "C an- 
tlnflas. Lili» Prado. M afiana 
m atinal a  las 11’46.

DORADO. — 6-7-9-11 ( t ía jo f  
rea 14 y m enor» aoom paft^
dos). L w  tM iic«*. KIrk Dou-,
glas. Tony Curtis, Janet 
L e i^  M ariana m atinal 11’46.

rLETA. 6-7-9-11 (May. 14 
y lueiiorae aoceapafiadoai. 
...T  ahora le Rainan Aleluya. 
IVKld-ao -  Ooior -  Eistereo- 
f (totea George Hfltan, Aga
ta  Plflrt.

GOTA. — 4’46-ri6-l(r48 (Ma
yores 18). 4.* aemana; iQo6 
oennió enti*  nd padre y tu  
m adre? Pflm de BiUy Wilder, 
eon Jack Lemmon. Ma ñana 
m atinal 11’46.

MOLA. — 4*46-7,-9-11 (’Itedos 
públKna). B stiw o: La espa
da de lagardera. Jean PlaU 
Jacquea DuAlbo.

PALACIO. — 6-7-9-11 (Mayo- 
rea 18). P al Oarre« y Billy 
«ha KML PUm da Sam Peo- 
klnpah. omi Jasnea CUnim.

PALAFOX. — 6-7-9-11 (Mayo- 
rea 18). Laa luarlpnaas aosi 
Ubrea Technioalor. Goidia 
H atm , Bdtsard A lboi. Ma
ñana m atinal a  las 11’4S.

BJEX. — 6-7-9-11 (May. 18). 
X* m m á i» :  Q  d a n  de loa 
maradlesea. Bsatmanoolor - 
FanariBlón 70 imn. y sonido 
eatereofónieo. Jean Paul Bei
mondo. Claudia Osrdinalai.

a  laB 11*46.
TlC rO B IA . — 6-7-9-11 (Ma- 

yorea 14). n  eootaota da 
niM im i~ Color de Luxe, 
B asir Nesnnan, Anna KaO- 
na. MoRana m atinal a laa 
11*49

CDOK DB ARTE T  ENSATO
WMMOm L  — 6-7< ^ll (Mayo- 

rea 18). PhmBy U fa (Tlda ea 
feasHia). TeoliBloaior. Un 
film da K ennatb Loadh, oon 
jantM  Bafidan. SasKty R at- 
ollff.

CINES DK REESTRENO
ARLEQUIN. — 6-7-9-11 (Ma- 

yorea 18'. Dos chica« de re-
Vists. Easfcmaacolor. Linar 
Morgan. Dianik Zurakorwska, 
,Iosé L  Lope* Vdüiques.

D I’X. — 5-7-9-11 (May. 18).
I n* (tenor* estupenda. Lo
ia Plores, J. Luis Ldpe* Váz
quez.

GRAN V.IA. — 5-7-9-11 (Todi» 
piibllcos'. 3.* sem ana: Las 
locas »Tentaras de “Rabbi** 
Jacob. Eastmancolor. Louis 
de Punes, Suzy Delalr. 

LATINO. — 4’45-7-9T5-llT6 
(May. 18). l a  d ase  dhlgeB- 
te. Peter OToole.

MADRID. — SALA 1; 6-7-9-11
(Todos públicos). Zambo, rey de la jungla. Cinem as
cope - Eastmancolor. B rad 
Harris. Danielle Vargas.
SALA 2; 5-7-9-11 (Mayo
res 14). Judas... ¡Toma tus 
m o n e d e n :  Ctnemascop« - 
Eastmancolor. George M ar
tin, Víctor E. RJchelmy.

KORTE. — 5-7-9-11 (May. 18). 
La Policía agradece... Enri
co M aria Sakom o, M arian
gela Melato.

OLIVER. — 8-7-9-11 (Mayo
res 18'. Ultinm domlefllo 
conocido. L i n o  Ventura, 
M arlene Jofeert. 

PA RIS^*45-7>15 y l(r48 ("ro
dos públteos). Horiaontes 
perdidos. CSnémascope - Co
lor de Luxe. PeU r Pinch. 
Liv U llm siin.

PAX. — 4»46-7-9*15-ll*16 (To
dos públicos). La b m ja  no- 
Tatsk Angel» LatiMKT, Danñd 
TomltnsoQ.

BULTO. — B-7-9-11 <*rod08
públicos). Los tres super- 
hombre« en el Oeste. George 
M artin, A gatba Lya.

BOXT. — 9-7-9-11 (May. 18). 
El did» «odal de C b^enne. 
Cinemasitepe - Tedm lcolor. 
jam es Sterwoit, H èm y Fon-
Ú9k,

RALAMANCÁt- 6-7-9-11 (Ma
y á i s  18). E l g ran  Jac*.
Jo iia  Wayne, R ichard Boone. 
M auren 0*Kmw

VENBCIA. — 6^7-íi^lÍ'aiSyo^ 
n s  18). La* sefioiitas de 
m ala eémpefila. Coochita 
Veiasoo, Especanm  B ty , J . 
L. I/pSB VáBiuea.

PALACIO DEL HtÉ9U}
EL IBON. — Sesiones da p a

tina je : M atinal 11 a  l'SO. 
<3onttnua desde las 8 de la  
tarde h asta  la  1 da la  m a
drugada. C afetería Fonnlgal 
Hielo. Berrtcio do barra  y 
platea oomodnadoB.

OFiaAlES 1?S0LDAD0RES
PARA DEPOSITOS METALICOS RADIOGRAFIADOS 
SUELDO +  PRIMA 25.000 MES (DESTATOS APARTE) 
Diriprse en horas de trabajo a;

LEVIVIER IBERICA, SA .
CARRETERA LOGROÑO. Km. 6,300

MON ZA LBARBA (Zaragoza)
(Nueva factoría Campsa) Oficina Col.;.RgL=

VIAJE
I. (' ia  jc" , n u c V o filme de 

^.V ilíorio de Siea-, adaptado de 
^ u i ia  obra teatral de I.iiigi 

P iraiidello ha obtenido un gran 
éxito a su prescntaeióu en Palermo, el 
m es pasado , ¡.os in térpretes  
¡rrineipaies son Sofía ¡.oren Riehard 
Ikirton y Anmhelia ¡neontrera.

■\Sí' t ra ta  de un film e  a 
eontracorriente dcelara Vittorio de 
Siea . S iem pre es interesante 
observar ¡as reaeeiones del público, 
pero mucho más cuando existe un 
contraste, como en el caso actual, 
entre el film e presentado ,v la 
disposición psicológica de unos 
espectadores violentados por una 
cinematografía que se basa en la 
pornografía la razón de la fuerza f  

"Hace tiempo que me tentaba la 
idea de ¡levar a la pantalla esta obra 
de l.uigi Pirandello. hacia quien 
siento la más grande admiración: 
desde principios de siglo, y  antes que 
nadie. Pirandello ha tratado los temas 
de la incomunicabilidad, la lucha 
contra el conformismo y de la 
angustia común a todos los hombres. 
Estos temas se han convertido en 
temas predilectos de los mejores 
cineastas actuales.“

“Pirandello, en consecuencia, 
resulta más actual que nunca en 
nuestra época de crisis, más universal 
que cualquier otro de los escritores 
italianos de nuestro siglo -sobre todo 
en sus relatos cortos, de los que nos 
ha dejado varios centenares.“

"El arte de Pirandello, en tanto 
que autor de relatos cortos, consiste, 
sobre todo, en la sutil dosificación de 
realismo y  preciosismo, cuando pinta 
los medios provincial y  burgués”.

"El viaje”, tiene un sabor de 
romanticismo que se debe, quizás, a 
la influencia recibida por el autor en 
Alemania, durante sus estudios. Yo 
he irtsistido particularmente sobre 
este aspecto, que me gustó en cuanto 
leí por primera vez la obra”.

UNA HISTORIA CONMO VEDORA

"Adriana Braggi, la heroína de "El 
viaje” -prosigue Vitorrio de Sica- es 
una joven viuda siciliana. En el filmé, 
la encarna So fia Loren. Habiéndose 
casado sin sentir verdadero amor por 
su marido, experimenta, en cambio, 
una especie de fascinación por su 
cuñado Cesari Braggi (Richard 
Burtonj, a quien no deja adivinar 
nada de sus sentimientos. Esta 
pasión, Adriana la vive en el secreto 
de su existencia gris y  vigilada, según 
los hábitos sicilianos de ¡a época”.

"Adriana cae enferma. Le resulta 
necesario emprender un viaje a travéŝ  
de Italia, para ver a los especialistas 
de corazón. Y, en compañía de 
dsari, comienza su periplo, que la 
conduce a Palermo, primero; después 
a Ñápales y  Venecia. El diágnostico 
de todos los médicos es unánime: 
Adriana está condenada”.

"Sin embargo, en el curso del 
viaje, Adriana vuelve hallar una 
fem in idad  olvidada durante una 
aburrida vida conyugal y la viudez

es una otiia a contiaconíeDíe
"LA OBRA DE PIRANDELLO, TIENE UN SABOR 

DE ROMANTICISMO, QUE GUSTARA AL 

PUBLICO FE.MENIN0"

Sofía Loren y  RichardBurton, en una escena dé "El viaje”, j^licula de
Vittorio de Sica, inspirada en una obra de Pirandelo (Foto Efe - Fiel)

siguiente. Presintiendo que le queda 
muy poco tiempo de vida, trata de 
vivir intensammte. Venecia es e) 
término de este viaje sin retomo: allí 
muere en los brazos del hombre 
amado ”.
UN FILME QUE REHABILITA 
CIER TA FORMA DE LA 
SENSIBILIDAD

“He evitado rigurosamente toda 
sensiblería, ateniéndome de forma 
estricta al texto de Pirandello.,.^Este, 
filme gustará 'SUpúblíco, sobre todo al 
fem enino... Desgraciadamente, en 
Italia, hoy- los espectadores ven sobre 
todo filmes de un mal gusto sin 
lim ite , del género “sexo a la 
italiana”.

Ya hace cuatro años, cuando se 
estrenó mi filme "El jardín de los 
F inzi-C on tin i”, mi ansiedad era 
inmensa, pues era la época en la que 
hacía furor "El Decameron”. Estoy 
perfectamente convencido de que 
una cinematografía que se basa 
esenc ia lmen te  es en sexo es 
deshonesta, en el sentido más àmpi lo 
del término

“Es posible -concluye De Sica- 
que el público se canse un día de 
estos filmes en los que aparece el 
sexo corno una provocación”...

Añadamos por nuestra cuenta que 
"El Viaje", que no presenta ni sexo 
ni erotismo es, por estas razones, casi 
una revolución.

Yvonne DIONISIO

(Fiel-Servicios Especiales 
de Efe-A EPj

T V ^
PROGRAMAS

PRIMERA CADENA

2 ,0 0 .-  Carta de ajuste, 2,15.- 
A p ertu ra  l¿_nresentaciótl,.^A|i7.!-- 
A v a n c e  i (i f o r rn a t i v o, 2.ZA.- 
Panorama, 3,00.- Telediarlo, 3,35.- 
Buenas tardes, 4,15.- Despedida y 
cierre, 5,30.- Carta de ajuste, 5,40.- 
A p ertu ra  y presentación, 5,45.- 
Avánce informativo, 6,00.- Toros 
(corrida, con intervención de los 
diestros Sebastián Palorno Linares y 
Pedro Moya “Niño de la Capea" 7,30.- 
Dibujos animados, 7.50.- Novela ("la 
Gaviota"), 8,20.- Juan y Manuela, 
.8,50.- Vuelta ciclista a España. 9,00.- 
T eiediario segunda edición, 9,30.- 
Cambie su suerte, 10,20.- Boxeo 
(desde el Palacio de los Deportes de 
Barcelona, campeonato dé Europa de 
los superligeros entre Tony O tiz  y 
Roger Z a m I). 11,30.- Telediario 
tercera edición, 11,35.- Oración, 
despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA

7 ,0 0 .-  Carta de ajuste, 7,30.- 
Presentación y avances, 7,31.- 
D i b u j o s  a n i m a d o s ,  8 , 0 0 . -  
Po I Id e por t i v o , 9,00.- Beat Club 
(Moody Mosaik.Can, Emergency, 
Weather Report y Beggars’s Opera), 
9 ,3 0 .-  T e led iari,o dos, 10,00.- 
C i n e c l u b  ( c i c l o  nuevo ciñe 
a m e r i c a n o :  “ La canción del 
pecado”), 11,20.- Ultima imagen.

OdDDDnDaDDDDQaDDoaoaQOEiaaDDDDODaaDDDaDaDaa
CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA,BAILE
EN CHARLESTON. Dirección y
telefono 299549.

EL PAPAGAYO”

Elegante. Selecto. Distinto. "La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. Teléfono 
214856.

SAN JORGE 
SALA D.K JUVENTUD

Noche de sábado, fiesta de noche 
p a ra  m atrim onios jóvenes. 
Consumición incluida. Sábados y 
Festivos, tarde, fiesta joven. 
Teléfono 255184.

PA’RSIFAL
Día 30 martes, pre.MMiladón 
Ks}>aña del ^1a^maiade.
únicos <tmci»T!os.

ASVOKGA’S
La nueva discoteca abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a ,su 
ambiente.

CANŒLA
“ LA CANCELA DE ORO 
MUSICAL”. Royo, 5. Teléfono 
211250.

IGUANA
ju v e n tu d , ritm os, diversión. 
P rec io s jóvenes. C/ Madre 
V^edruna, 11.Teléfono 217052

g a l l e r y  2
Si busca, tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que Ud. 
desea.Lii'ián, 8 (detrae Telefónica. 
S. V icente Paúl). T eléfono  
291166.

PAGO - PAGO POLINESIAN - BAR
n  P'estivos, tarde, fiesta joven. Disfrute Ud. de su bebida exótica o tradicional en !a> llocllc^ ilc PACO Cruz, 28. • internacional. Cavia, 10. B
M  Teléfono 255184. PACO. Doctor Cerrada, 30.

- M A R T E S '  3 0  D E  A B R I L  D E  1 9 7 4

STEREOTECA 
EL FARO”

Fuera de la Ciudad y solamente a 
3 minutos, do>ide se hace la mejor 
música, creando un maravilloso 
am bien te. Barrio de Jusfiból 
Teléfono 291t)43.

GRAWER CLUB
Cómodo personal y diferente, C/ 
Moncayo, CASETAS.

LIVERPOOL
DISCOTHEQUE

.\bierlo sólo vísperas y festivos a 
las 6 de la  tarde. NUEVA 
DI RECCI ON.  LIVERPOOL 

■Vuelve alegre, con vida! ! 
{*',ainino de las l'orres, 96.

R eunión y juventud en un 
ambiente distinto. Recientemente 
inaugurada, en .San Juan de la 
■ ,28.

PACIFICO
Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de acftialidad. 
Sesionó a lO.Teléfono 211137,

STORK CLUB

Parejas. Ambiente Renovado. C 
NUEVA DECORACION. Centro r  
Ciudad. Tel. 214804. |

SENECA

Nueva dirección. Todos los días a 
las 6,30 de la tarde “BUSQUE LA 
DIFERENCU”

KLTOX'

Discoteca de la Juventud» C/ 
G alicia, núm, 9. Telef. 177.
CASETAS

túsica ma‘s rabiosamente 
nueva en la discoteca, con sabor 
internacional. Cavia, 10.

AR AGON/oxpres.
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EJE A DE LOS CABALLEROS 
Calle Oviedo, núm. 7 

Teléfono 541487 
Escribe y coordina:
FAUSTINO LABORDA SAGASTE'

Odisea del Ejea por las 
heladas tierras sorianas

No importa en qué categorfa, pero 
a veces la "aventura" del iútbol nos 
ofrece sorpresas insospechadas. Los 
partidos de competición están lisa y 
llanamente programados y con su 
s im p le  ce lebrac ión  cúmplese el 
expediente que fija el calendario. La 
rutina, no exenta de los mil matices 
humanos que enmarcan al balompié, 
es la norma que rige y predomina en 
los campeonatos de larga duración, y 
en raras ocasiones se producen 
sucesos tan singulares como los 
ocurridos el pasado domingo al Ejea 
por la "S ib e r ia "  española: nos 
estamos refiriendo a la capital de 
Soria y a su partido de Primera 
Regional Preferente Numancia-Ejea.

El sábado último fuimos invitados 
por el Club de la Calle Mediavilla a

acomp^ar al equipo ejeano hasta la 
ciudad numantina. y lo hicimos 
encantados. Con tjempo soleado y 
apacible, salimos de' la capital de las 
Cinco Villas a las nueve de la mañana 
del dfa siguiente.

TRANSBORDO EN GALLUR

Media hora más tarde hacíamos 
trasbordo en el "Cruce de Gallur". 
Dejamos nuestros turismos iunto al 
puesto de socorro que allí tiene 
instalado la Cruz Roja Española y 
tomando el "aseado" autocar del 
inefable Julián partimos raudos hacia 
Castilla. Borja y Magallón nos reciben 
con  p le n o  so l y e x c e le n te ,  
temperatura. Tarazona, a nuestro 
paso, se muestra un poco triste y

VESTUARIO D EL, NUMAHCIA

CHARES:
"LA  SUERTE HA ESTADO DEL U D O  
m i  LA NECESITABA"

A l f inal izar el partido 
Numancia-Ejea, nos apeamos 
inmediatamente del autocar 
d e s d e  el  que  h e mo s

U>.wcedUUh!úefe6ÍMjii 
el césped de “El Raso” y nos 
encaminamos presurosos 
hacia los vestuarios de ambos 
conjuntos. Queremos conocer 
la opinión de los preparadores 
numantino y ejeanista y para 
ello entramos primero en la 
"caseta” del Numancia. El 
señor Chares, entrenador y 
jugador del conjunto soriano 
no disimula su alegría por el . 
triunfo obtenido sobre el Ejea 
y comienza diciéndonos:

—S í , e s t o y  m u y  
contento... ¡Todo? estamos 
muy contentos!

¿ T e m í a  us t e d  al  
conjunto de Ramón Oliván?

- S í ,  aunque confiaba en 
que mis muchachos pondrían 
toda la carne en el asador, 
temía j l  Ejea y también las 
consecuencias de un resultado 
adverso.

—¿Tranquilo ya en este 
aspecto.

- M u y  tranquilo, porque 
con la victoria de esta tarde 
presumo que escapamos de la 
zona mas peligrosa de la 
tabla

— ¿Cómo ha visto al Ejea 
en este campo?

— E n j a u l a d o ,  c o m o  
nosotros. El campo es muy 
pequeño y ni ellos ni nosotros 
hemos podido hacer el fútbol 
que tradicionalmente venimos 
haciendo.

—¿De qué lado ha estado 
la suerte?

— Del que la necesitaba, 
que éramos nosotros.

— ¿Y el árbitro?
—Nunca me gusta opinar

de los arbitrajes
— ¿Cómo es posible que la 

Federación Aragonesa de 
Fút bol  permi ta celebrar

partidos de competición en 
campo como éstos.

— No lo sé, este asunto no
es de mi in cu mb en e ia . 
Reconozco, sin emjwrgo, que 
el " próblérná^del cam'p'o^?'' 
•San Andrés” , nuestro campo 
en Soria, que sufre mejoras en 
est os  m o m e n t o s ,  debe 
so lu c ió nars e  urgente y 
definitivamente. i

—Como conjunto, ¿cómo 
ve al Ejea?

-:E1 € jea ,  siempre ha 
gozado de buenos elementos 
y ahora no resulta una 
excepción. Tiene muy buenos 
jugadores en Gay, Clemente, 
Lucea, Lasilla, Cortés, Saleta 
y Murino y, como lógica 
consecuencia, tiene un gran 
conjunto.

— ¿ A l g o  má s ,  señor  
Chares?

— Nada, muchas gracias.

FRIO Y LLU VIA

A urufue estemos entrando en el 
flo rido  mayo, la verdad es que 
m e t e o r o l ó g i c a m e n t e  n o s  
encontramos en un febrerillo loco, 
con unos termómetros encogidos 
rozando alturas mercuriales de 
escalofrío, y  con una lluvia que hace 
t o d a v í a  más desagradable la 
temperatura.

De todas formas, por estas tierras, 
el agua siempre viene bien y  esta 
ducha habrá ido de perillas a esas 
tierras que esperan impacientes y  un 
poco desesperanzadas las aguas que 
por el Canal de Barderms han de 
redimirlas para siempre.

En abril, cada gota vale mil En 
vísperas de mayo es de esperar que 
los beneficios sean mayores. Y si es- 
así, el abrigo y  el paraguas estaban de 
menos....

E L  CAMPO D E " E L  R A S O ", AU TEN TIC O  '  
FRANCES" POR SUS REDUCIDAS D lH E N S lM E S » i

SANCHEZ - LOZANO
encapotada. Sus contornos están 
despejados y hasta nos es dado 
contemplar, en todo su esplendor, la 
ingente silueta del "Bastión Ibérico", 
nuestro entrañable Moncayo, que 
toca su testa con blanco casquete de 
nieve. Julián acelera y pronto nos 
encontramos ante la primera sorpresa 
del dfa: una zona brumosa que 
abarca las localidades de Agreda, 
Matalabrera, Puerto del Madero —con 
1 .1 44  metros de altitud y una 
v io len ta  tem pestad de nieve—, 
Fuensauco, A ldeapozoy Soria, 
donde sigue precipitándose una fría, 
ventisca' cuando nos disponemos a 
cornerai mediodía.

SEGUNDA SORPRESA

Cuando estábamos por la mitad 
del a lm uerzo  soriano, recibimos 
nuestra segunda sorpresa; el partido 
no se juega en la capital numantina, 
sino en Burgo de Osma, sesenta ' 
k iló m e tro s  más a llá  de Soria. 
¿Razones? El campo del Numancia 
sufre mejoras y no se puede jugar én 
él. Esto ya lo sabían los directivos 
ejeanos y tras el ágape y el café, que 
tomamos ardiendo para combatir el 
f r í o  r e i n a n t e ,  s a l i m o s  
prec ip itadam ente  hacia la meta 
final... Y nueva sorpresa, señor|s/'EI 
Raso", campo de fútbol de Burgo de 
O s m a , r e s u lta  para el Ejea  
excesivamente pequeño y deslazante. 
Es más co rto  y estrecho que 
cualquier campo de colegio infantil. 
Mide ochenta por cuarenta y dos, y la 
hierba sin segar y el agua a rebosar se 
constituyen, junto al caserfsirno de 
Miguel-Angel Marqueta, árbitro del 
encu en tro , en los princ ipa les  
enemigos del cuadro de Luchán.

VARIOS GRADOS BAJO CERO

' ' E l  R aso" — iy  tan raso, 
señoresi —, no ofrece  ningún  
resguardo a sus visitantes. Para 
quienes habíamos llegado desde las 
Cinco Villas estábamos en Siberia. El 
termómetro señalaba algunos grados 
bajo cero y una cortina de agua-nieve, 
acompañada de un cierzo helador, 
presidía algo parecido a una parodia 
de un p artid o  de fútbol. Para 
combatir el intenso temporal, los 
jugadores reservas y aún los que no 
ocupaban el banquillo, tomaron las 
prendas de sus compañeros en césped 
y así pudimos ver a Elorriaga con la 
trenka de Emilio Cortés y a Vallés 
con el amplio jersey blanco de Gay, 
etc. etc. Un directivo del Numancia, 
el presidente del Ejea, un taxista, 
Julián, Elorriaga y este informador de 
ustedes, presenciamos el partido 
desde el autocar que nos había 
m etido en el "zancocho", y de

CAJA RURAL
AG R IC U LTO R , GANADERO; U T I L I Z A  TU CAJA RURAL

GAY

rodillas sobre los asientos del coche 
aguantamos la "broma numantina", 
corno alguien dijo al regreso de Soria.

Si exceptuamos dos o tres jugadas 
más llenas de fortuna que de mérito, 
elaboradas por el veterano numantino 
Chares y por su compañero de línea
Daniel, que consiguió los dos goles 
rojillos en el minuto 22 y 39 del 
segundo tiempo a pase de Carra y 
C hares, respectivamente, el poco 
fútbol que se realizó en "El Raso" 
corrió a cargo de los ejeanos que por 
otra parte, desaprovecharon claras 
ocasiones de gol, sin duda por lo 
extraño y mal estado del terreno, 
a liados, junto con el caserfsirno 

del árbitro y la suerte,del mediocreNu- 
mancia.
IN IC IA T IV A  DEL EJEA

SAURAS

la p elo ta  Lasilla y conecta un 
tortísimo disparo clavando el balón 
en las mallas, pero el colegiado de 
tu rno  se saca de la manga un 
insistente fuera de juego y anula el 
mejor tanto de la tarde. Se produce 
entonces el cambio del veterano 
Chares por Vados y así cambia la 
panorámica del partido, creciérxfose 
tos rojillos para conseguir en 17 
minutos sus dos goles y con ellos el 
triunfo sobre el Ejea, que, contra 
viento V marea, luchó bravamente, 
aunque sjn resultado positivo

DESTACADOS

La iniciativa estuvo siempre del 
lado ejeanista y prueba de ello fue 
que en el minuto 15 del segundo 
tiem p o  se rompió la persistente 
igualada a cero que hasta este 
instante había prevalecido en el 
marcador, siendo Morillo, a pase de 
Baleta, quien lo hizo funcionar la 
pizarra. El Ejea se entonó todavía 
más, a partir de ese momento y en un 
avance ra p id ís im o  de toda la 
delantera blanquiazul dispara Baleta, 
rechaza el portero numantino, recoge

Por el Numancia destacaron su 
portero Otermin, Navarro, Daniel, 
Carra y Chares. Y por el Ejea, todos 
sin excepción, ya que él solo hecho 
de saltar al césped de un campo como 
"E l Raso", y en una tarde tan 
siberiana como la que hacía en Burgo 
de Osma, acredita la valentía y el 
buen hacer de todo el equipo.

Por el Ejea se alinearon: Serai; 
Juan-Ramón, Clemente, Gay; Sauras, 
Isern; Murillo (Royo), Emijio Cortés 
(Muriel), Baleta, Sánchez-Lozano y 
Lasilla.

N um ancia: O te rm in ; Aznar, 
Navarro, Benjamín; Carazo, Q^hiel; 
C arra , Escamilla, Sanz (Cuerda), , 
Vados (Chares), Romera.

EN LA CASETA DEL EJEA

OLIVAN:
"EN CAMPOS C (H ) ESTE NO S E 
PUEDE HACER BUEN FUTBOL"

Pasamos luego al vestuario deí 
Ejea y todo el mundo se lamente 
del árbitro, del tamaño del 
campo, del frío y de la mala 
suerte. El señor Oliván nos dice:

— En las condiciones, en 
que hemos jugado esta tarde, 
c u a l q u i e r  resultado debe 
catalogarse como normal y 
achacable a las circunstancias 
que han rodeado el partido.

—¿De qué ha carecido esta 
tarde el Ejea', de espacio vital 
para maniobrar, de suerte o de 
qué?

— Principalmente de espacio 
vital para maniobrar. En campos 
de esta naturaleza es imposible 
realizar buen fútbol. Parecía que 
estábamos jugando en un pasillo. 
A esto añada usted,el estado del 
terreno el frío, la mala suerte y 
otras cosas.

—Entre ellas... ¿el árbitro?
— Quizá ,  pero no quiero 

opinar sobre la actuación de 
estos señores.

— ¿Disgustado por la derrota?
— S í, no lo puedo negar.. 

Cuando viene una derrota en 
condiciones deportivas, siempre

la encajo como deportista que 
s o y .  A h o r a  b ien,  en las 
circunstancias en que nos ha 
llegado esta tarde, resulta muy 
difícil de encajar.

— ¿ C ó m o  ha v i s t o  al  
Numancia?

— El Numancia es un equipo 
que lucha y se defiende muy 
b i e n ,  con hombres muy  
oportunos en sus líneas y, por 
tanto, merecedor de militar en la 
Preferente.

- ¿ Y  al Ejea?
— T a l y c o m o  se han 

desarrollado las cosas, muy bien, 
francamente bien.

—Por esta temporada, a nada 
puede aspirar el Club de Susán 
Villarreal. ¿Trabaja usted ya 
p e n s a n d o  en la próxima  
temporada.

—Efectivamente, así lo estoy 
haciendo de acuerdo ,con la 
directiva del señor Villarreal. Si, 
como esperamos, responde la 
afidón, vamos a preparar un gran 
e q u i p o  p a r a  la próx ima  
campaña, ya que nuestro deseo 
es volver a la Tercera División

Suerte, pues, y que todos lo 
veamos
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E l TRASVASE

“xBDii'' catalin
1 ' AS cosas tenían que suceder así. Después ^ l a  intensa caj^paña 

aanti-trasvase de aguas del Ebro a Cataluña, ^ncretamente, a Barcelo- 
•»na V su área, reaüzada en las proviñcias de Huesca y Zaragoza, por to

da clase de organismos de dentro y fuera de la Administración, tema 
que llegar un momento que las voces levantadas en Aragón devolvieran 
un eco cambiado desde Barcelona. l..a prensa de esta capital como así la 
de Gerona, ha venido desde hace unos d ías, apoyando como mejor puede 
la conveniencia del trasvase en aras de un interés nacional.

f j l ,  acostumbrado variopinto parlamento de papel catalán, cuando se 
trata de enjuiciar muchas cuestiones, se ha trocado por arte de 

^birlibirloque en un matiz de_ subido unicolor. Encontramos 
opiniones que denuncian una falta de interés en encontrar apoyaturas 
dispuestas a convencer a nadie, mejor reflejan el formulismo o 
compromiso social de salvar un trámite intrascendente. Quiere esto decir, 
lo hemos constatado personalmente, que lo del trasvase es cosa hecha al 
menos así se piensa en los círculos a saber pronto los desenlaces 
socio-econcanicos de la ración . Por otra, parte, las declaraciones del 
Director General de Obras Píiblicas realizadas en Zaragoza que yo pude 
leer en la Ciudad Condal, en la primera pámna de texto, con cierto relieve , 
tipográfico, en la “Vanguardia Española , vienen a confirmar lo que 
piensa el “seny" catalán.

eriódico barcelonés, en un recuadró que 'firmá uff“I?  L mismo penorlico paredones, en un recuaoro que urina un 
^  habitual colaborador, con un rimbombante titular entrecomillado
^  que rezaba: “Boicot” , nos acusa a ios aragoneses de pretender 

Doicotear el normal procéso de desarrollo de Cataluña, al oponemos al 
mentado trasv¿e. Habla en su breve artículo de airadas manifestaciones 
hechas en nuestra prensa regional, contra los intereses de Barcelona y su 
área, se apoya luego en otras lindezas de un aldeanismo cabal. El mismo 
día. un diario de la tarde, hacía una interesante alusión a uno de mis 
artículos, publicado en Madrid, en el que analizaba la inconsecuencia del 
“seny”, dé muchos barceloneses, por cuya acción iban a ser penudicadas 
otras regiones. Slis argumentos, están ahí, en el tiempo y eñ el éspacio 
por eso mi oponente se limitó a decir de la manera más simplista, que el 
capital con su iniciativa puede situarse donde le convenga. Razonamiento 
excesivamente vulgar yo entiendo.

JA  CEPTO y doy por válUlas, úna serie de razones que pueden 
justificar plenamente el trasvase, lo dije en uno de mis primeros 

^IL trabajos Conozco la insuficiencia de caudales de todo el Pirineo 
Oriental. Lo depauperados y pohicionados: Cardoner.Llobregat, Poniera 
v Ter, lo tengo muy presente, como igualmente que su aprovechamiento 
lia tocado techo. Luego de no ser asequible la desalinización del agua del 
mar, a los cinco millones de habitantes de Barcelona y su área hay que 
llevar agua de donde sea, y éste no es otro que el Ebro. Entendernos 
igualmente que los sobrantes del agua del Ebro, pueden muy bien 
conjiKar y colmar torlas las necesidades que desde hoy son previstas. 
17.000 millones de metros cúbicos de agua, es mucha agua la que se 
pierde.

1 0  que no puede aceptarse de ninguna manera, es que la lentitud 
j  para unos programas se trueque en rapidez para otros. El hablar del 
iM trasvase dehe llevar parejo, pero siempre por delantq, la realización 
de los riegos de la cuenca del Ebro. Decimos cuenca no Aragón, que hay 

muchas otras hectáreas de tierra esperando el agua fuera de nuestros 
confines regionales. También se nos ha recordado, nuestra emigración a 
Barcelona y provincia, haciéndolo dé manera insinuante, como preció a 
pagar o símbolo a respetar. En fiiuHay mucho que hablar acerca de 
cómo ven loe catalanea,_£on su “seny" nuestros problemas. Pero 
volveremi» sobre el tema otros dias.

Manuel PORQI ET MANZANO

Kl pasado sábado día 17 tuvo 
lugar en el pabellón de Deportes 
una interesante velada de boxeo, 
hubo eombates de aficionados v ■ 
profesionales.  l,os primeros 
tuvieron lugar a la medida 
olímpica de tres asaltos de tres 
minutos.

El primer combate, peso pluma 
Quílez venció a Marrón por 
puntos; en el segundo, categoría 
peso ligerci Burgos de Huesca, 
vencía a Gómez, también, por 
puntos' cerrando esta categoría el 
combate entre Marco,de Huesca y 
Ca I mache,. imponiéndose el 
primero por abandono ' de su 
contrincante en el primer asalto

La categoría profesional  
enfrentó a Peña, de Zaragoza, 
contra Famoso Don Gil de 
Cataluña, venciendo el último por 
puntos,  resultado más justo 
hubiese sido un com bate nulo.

i.a ùltima pelea de la noche, 
categoría peso pesado, fue  
disputada por Escriche, 94 kilos, 
campeón de Aragón, contra 
Fernán. ¡02 kilos, brasileño, 
combate en el _ que venció el 
campeón aragonés por K.O. en el 
tercer asalto. Una vez terminada 
la velada mantuvimos  una 
entrevista con Benito Escriche:

-¿Cuál es tu palmarès como 
boxeador?

-Como amateur disputé 22 
combates, de los cuales perdí siete 
u ocho siempre por puntos; como 
profesional llevo disputados 8 
combates, he ganado 5 por K.O. y  
uno por puntos, en los restantes el 
resultado fue adverso al perder 
por puntos.

-  ¿Ciaras diferencias entre 
aficionado y  profesional?

-S í, hay bastantes diferencias. 
El profesional lleva un grado más.

—¿Rival más difícil?
-Claudio Román, el cual me 

abrió una ceja de un cabezazo, y  
Villanueva, que medía 1,90 de 
altura. -¿Dispones de buenos 
sparrings?

-Los hay muy buenos, entre 
ellos Cubero

-  ¿Temes a algún boxeador 
español ?L-.. ... . ......... .

. - N o ,  no  me da mie.do 
ninguno.

-  ¿El boxeador de su peso?
-H e visto boxear muy poco a

Foreman, pero creo que el mejor 
es Cassius Clay. da gusto. verlo 
bailar sobre la lona, parece un 
pluma y  no un peso pesado, es un 
genio de este deporte.

-¿Da el boxeo para vivir?
-S i uno es ahorrativo y  no 

despilfarra, creo que sí.
-¿Admira a Urtáin?
-Sí ,  por su valor.

Escriche, se habla de los 
famosos tongos de Urtáin, de los 
camioneros que se tumban en la 
lona frente al morrosko. ¿Por una 
buena bolsa doblaría la rodilla 
para caer sin apenas haberle 
tocado?

No, yo nunca vendería mi 
honor

-¿Pelearías gratis con Urtáin?
-Tampoco, si me enfrento a 

Urtáin en Zaragoza, tengo el 
ambiente a ini favor y  el público 
no consentiría que saliese al ring 
sin una cantidad suficiente.

¿Existe el tongo?
-É l tongo no existe, todo 

aquel que diga lo contrario lo 
invito a las siete en el gimnasio 
para que lo compruebe no 
precisamente conmigo sino con 
cualquiera de- los chicos y  podrá 
ver como cuando uno es castigado 
V no puede más no le quedan 
ganas de levantarse de la lona.

EN ARAGON HAY BUENOS BOXEADORES 
Y  MUCHOS. CHICOS QUE P R p IC T E N ''

-  ¿Hay buenos boxeadores en 
Aragón?

—Si los hay, y  muchos son los 
chicos que prometen

-  ¿Destaca alguno?
■ Fernando Bermejo, Perido 

Fernández, Fernando Sánchez y  
el joven Cebollada.

--¿Cómo ha respondido el 
público de Huesca?

-Maravillosamente, la afición 
oscense es sensacional, agradezco 
de todo corazón a todos los que 
me han animado.

-Por últimq, ¿cuáles son tus 
metas?

- Creo que el día 11 tengo que. 
boxear con "Tarzán” en la 

. eliminación para el campeonato 
de España, más tarde me voy a 
Italia y  luego espero enfrentarme 
al "rñorrosko ”

Gracias, Benito Escriche, por 
tus palabras y  por la sinceridad 
que has contestado estas.

Quique-Paco PA LA CIO

VII SEMANA COLTOBAL 
BABBASTBENSE

Pasado mañana, jueves, pondrá en marcha Bár-bastro, su V il Semana Cultural, una Semana que tiene 
un bien ganado prestigio en el ámbito nacional, y que de año en; año cumpje con mayor eficacia, y
alcanza mayor amplitud los fines para los que fuera creada. • , , „

Durante la semana dictaran conferencias prestigiosas figuras del saber nacional a las que pondrá digno 
epílogo, en el acto de clausura, el Director General de Cultura Popular, don Ricardo de la Cierva.

Exposiciones de pintura, recitales de música, representaciones teatrales y ese  ̂ I Ciclo de Cine de 
autores aragoneses", juntamente con las III Justas poéticas, constituyen la base de un programa que 
subraya el esfuerzo, la tenacidad y la capacidad organizadora de unos hombres que luchan por la difusión
de la cultura en la ciudad de sus amores. . .x , .  .... 

En números sucesivos tes daremos cuenta del desarrollo de esta manifestación cultural que estamos 
seguros, superará el éxito de las anteriores.

—Minos-
de CAZOLETA

La victoria del pasado domingo se puede catalogar como "de 
oro" para la S.D, Huesca. Con ella y a falta de cuatro encuentros, 
de los cuales tres se juegan en "El -Alcoraz", los azuIgranas se 
proclaman virtual« campeones.

Aunque matemáticamente...

Lluvia, Día del Club y una buena'entrada en el "Adolfo  
M as iá " , de Teruel, para presenciar este encuentro . entre 
turonenses y oscenses.

A pesar de los doscientos y pico kilómetros que separan a las 
dos ciudades, también hubo hinchada azulgrana en tasgradas.

No cabe la menor duda de que este año la afición está con el 
equipo.

A si, así...

En el primer tiempo, Arrayet f  consiguió el primero de la 
tarde.

Ya en la segunda parte, Palacino y Cruz —que reaparecía—, 
materializaron el cero a tres definitivo.

El partido no fue brillantes Pedro Aróstegui buscó más la 
efectividad que "lo bonito".

Los puntos de este partido hacían falta y no era cuestión de 
"salir del paso" del «m po  turolense.

Asf, los aficionados que presenciaron la confrontación vieron 
a un claro vencedor, pero quedaron un poco decepcionados.

Dirigió el partido el colegiado valenciano señor Navalón. Su 
labor fue bastante aceptable, aunque quizás en algunas ocasiones, 
cortara demasiado el juego. De todos modos, un buen arbitraje el 
suyo.

' El Lamusa goleó al Caspej en un encuentro de no muchos 
alicientes, que digamos

Los caspolinos. llevaron a sus "lares", un 6-0 en contra, que 
hace que hasta el final estén luchando por la salvación

El Atlético Huesca consiguió un meritorio, y en parte, 
sorprendente, empate a tres en Perdiguera. Un partido con seis 
goles y además repartidos equitativamente es siempre noticia.

¿No les parece?

■ rÚ
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FIESTA DE SAN 
JOSE ARTESANO

La Organización Sindical conmemora la festividad de San José 
Artesano con numerosos actos a celebrar en la capital, y en cabeceras 
comarcales de Barbastro« Binéfar, Boltaña. Fraga^Graus, Jaca. Monzón y 
Sabirtánigo.

Por JO que atai^e a la capital, además de tos actos que boy tendrán 
tugar a las 8,30 en el Circulo Medina con lá proclamación de la Relna-dei 
Trabaje^ ie celebrarán mañana y d|as sucesivos, un gran Concurso de 
pesca, habra sesiones de cine en el Olimpia, el día 2 y un festival 
deportivo, baloncesto/ el día 3

M A R TE S , 30 D E  A B R IL  D E 1974








